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Una pancana en árabe 
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bien ... vivir mejor. 
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Adaptaciones certificadas por médico otorrinolaringólogo 

' Audífonos retroauriculares 

( ) Audífonos Intracanales 

'"---

Promoción por NUEVA APERTURA, 
. válida los próximos 30 días. 

Pruebe 30 días su audífono sin compromiso " le realizamos 
un estudio audiológico gratuito". Financiación de su audífono 
hasta en12 meses sin intereses. 
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TRATAMIENTOS REVOlUCIONARIOS 
DE ADElGAZAllENTO Y ESThlCA 

whynot?: UNO DE LOS CENTROS DE ADELGAZAMIENTO y BELLEZA MÁS MODERNOS, EFICACES y MEJOR EQUIPADOS DE ESPAÑA 
El centro de salud y estética why
not?, sito en la calle Mayor nº 8 de 
Alcalá de Henares, ofrece tratamien
tos revolucionarios de adelgaza
miento y belleza. Las técnicas apli
cadas son de última tecnología y sin 
utilizar, en ningún caso, métodos 
invasivos o perjudiciales para la 
salud de sus clientes (No se utiliza 
cirugía, ni inyecciones, ni pasti
llas . . . ). Lo más importante en why
not? es mejorar la salud y conseguir 
el bienestar del paciente. 

whynot? fue fundado por Angélina 
Fontana hace poco más de un año. 
La Sra. Fontana es una activa empre
saria de origen francés, apasionada 
del mundo de la belleza y la estética 
y siempre al día de los últimos avan
ces y descubrimientos en este cam
po. Nos cuenta, que cuando creó 
whynot?, lo hizo analizando sus pro
pias necesidades para poder mante
nerse siempre guapa, sana y con 
buen aspecto. "Cada rincón y cada 
detalle del centro está detenidamente 
pensado y no hay nada dejado al 
azar. Todo está diseñado para conse
guir el ambiente tranquilo y relajado 
que yo misma necesito después de 
cada duro día de trabajo", nos dice la 
Sra. Fontana. "Por eso, podemos 
proclamar con orgullo, que nuestro 
centro no es únicamente una fría clí
nica de adelgazamiento, sino un cen
tro de relax, tranquilidad y bienestar 
para nuestros clientes", comenta la 
Sra. Fontana. ''Todos nuestros clien
tes nos hacen los mismos comenta
rios al comenzar los tratamientos: 
después de la primera sesión, ya se 
encuentran mucho mejor, tanto física 
como psíquicamente". Puede parecer 
exagerado, pero es verdad. Una 
sesión en whynot? es una fuente de 
relajación y bienestar, además de 
levantar increíblemente el ánimo: 
"Esta es una de las características 
más importantes de este centro: que 
intentamos trabajar tanto a nivel físi
co como psíquico, porque ambos se 
complementan a la hora de obtener 
resultados en los tratamientos". 

La verdad es que, nada más entrar 
por la puerta de whynot?, uno ya se 
siente mejor. Se respira un ambiente 
especial de tranquilidad, orden y 
limpieza que relaja instantáneamen
te. 

"Otro de los puntos más importantes 
en la eficacia de los tratamientos, es 
la profesionalidad y cuidada forma
ción de todo el personal de whynot?", 
nos dice la Sra. Fontana. "Todas las 
personas que trabajan en el centro 
son grandes profesionales y han reci
bido una exhaustiva formación de 
casi un año de duración, antes de 
comenzar a tratar clientes reales". 
Todos nuestros clientes, sin excep
ción, están encantados con el trato y 
la atención personalizada que reci
ben por parte de nuestro personal. 

TRATAMIENTO DE 
ADELGAZAMIENTO 

La mayoría de los aparatos con los 
que cuenta el centro son únicos en 
España y sus resultados son especta
culares y visibles en pocas sesiones. 

La mejor forma de comprobar los 
fabulosos resultados, es observando 
la total satisfacción de sus clientes al 
finalizar cualquiera de los tratamien
tos de adelgazamiento o estética rea
lizados en whynot? 
"En este punto, me gustaría destacar 
el caso concreto de los hombres que 
han realizado o están ahora mismo 
en tratamiento en whynot?. 
Ellos, en todos los casos tratados, 
obtienen grandes resultados y han 
perdido el volumen/peso que necesi
taban de forma muy rápida y efecti
va. Normalmente, los hombres tie
nen el exceso de grasa muy localiza
do en tripa y "michelines". Todos los 
hombres que han realizado el trata
miento en whynot?, han podido 
comprobar lo rápido que pierden la 
grasa en esas zonas", comenta la Sra. 
Fontana. La mayoría de ellos conti
núan viniendo a mantenimiento una 
vez finalizado su tratamiento. 
"Además, nos sentimos muy orgu
llosos de ser casi el único centro de 
este tipo en España que trata de for
ma eficaz el 
caso especial 
de los hom
bres. Hay al
gunos que vie
nen de otros 
lugares de Es
paña e incluso 
del extranjero, 
para adelgazar 
en whynot?" 

whynot? 
Los centros de salud y estética del futuro 

CJ Mayor, 8 Alcalá de Henares 
91 - 879 61 95 

Horario ininterrumpido de 9:30 a 22 horas, 
sábados de l O a 14 horas 

Parking privado para clientes 

Los tratamientos de adelgazamiento 
son totalmente personalizados. A 
cada cliente se le trata de forma indi· 
vidual y, después de analizar sus pro
blemas concretos, se le recomienda 
un plan especial para resolver su 
caso. 

"Una de nuestras virtudes es nuestra 
seriedad, organización y disciplina a 
la hora de tratar cada caso indivi
dual. Nunca prometemos milagros", 
comenta la Sra. Fontana, "a cada 
cliente se le hace un estudio de su 
composición corporal y se le toman 
su peso y medidas. Con esta infor
mación, se le indican sus posibilida
des de reducción de peso y volumen 
después de un número determinado 
de sesiones y siguiendo una dieta 
equilibrada". 

TRATAMIENTOS DE BELLEZA 
Y ESTÉTICA 

En whynot? también realizan multi
tud de tratamientos estéticos y de 
belleza, con fantásticos resultados: 
- Tratamientos faciales tremen
damente eficaces, utilizando siempre 
la tecnología más avanzada, como 
limpieza de cutis, peeling facial, 
regeneración de la piel, tratamientos 
anti-arrugas y anti-acné con láser, 
hidratación de la piel, tratamiento 
reafirmante facial, etc ... 
- Tratamientos corporales y de belle
za, como peeling corporal, masaje 
manual, depilación con cera fría, 
manicura, pedicura con tomo, diseño 
de cejas, tinte y permanente de pes
tañas, etc . . . 
"Una de nuestras estrellas en cuanto 
a tratamientos faciales se refiere, es 

el masaje/drenaje linfático facial . 
Este masaje se aplica con una máqui
na especial de alta tecnología, que 
reafirma la piel y la descongestiona 
instantáneamente. Es tremendamen
te eficaz para rejuvenecer el cutis y 
mantenerlo siempre con aspecto 
sano". "Además, reduce en gran 
medida bolsas, ojeras y papada". 
"Este tratamiento, es mi único secre
to personal para mantener, a mi 
edad, este cutis tan joven y saluda
ble", nos confiesa la Sra. Fontana. 

RECOMENDACIONES PARA 
ESTA ÉPOCA DEL AÑO 

"Además de los efectivos tratamien
tos de adelgazamiento, yo recomen
daría, para conservar el bronceado 
después del verano, que la gente se 
anime a probar nuestro magnífico 
aparato de r ayos UVA, provisto de 
aire acondicionado propio y con los 
mejores filtros del mercado, que pro
tegen totalmente la piel", nos dice la 
Sra. Fontana. 
"También, todo el mundo se debería 
hacer una buena limpieza de cutis, 
con hidratación y regeneración, para 
comenzar el otoño con buena cara, 
ya que la piel suele sufrir bastante 
durante el verano". 

"Por último, recomendaría a todos 
que probaran nuestro maravilloso 
masaje relajante en colchón de 
agua. Es un aparato único en Espa
ña, cuyo efecto es mucho mayor que 
el de un hidromasaje convencional, 
con la ventaja de que el cuerpo no 
entra en contacto directo con el agua 
y no es necesario mojarse". 

CABINA DE RAYOS UVA EN 
whynot? 



Semana Cervantina 
Hay que anotar que el desarro

llo de la Semana Cervantina gana 
progresivamente en participación 
popular. A algunos no nos gusta 
eso del mercado medieval porque 
ensucia la ciudad, pero al tiempo 
que confesamos este disgusto 
reconocemos que se ha convertido 
en un motivo de diversión para 
decenas de miles de alcalaínos y 
probablemente ha servido como 
instrumento animador para los 
actos cervantinos propiamente 
dichos. Desde otro punto de vista 
no menos popular, constatemos la 
maravillosa vitalidad teatral que 
se desarrolla en Alcalá no sólo 
como cultura para unos cuantos, 
sino como cultura real, lo que sig
nifica cultura popular. Los abun
dantes grupos teatrales de Alcalá 
han conseguido conectar con el 
público complutense con el teatro 
de siempre, que, por ser bueno, no 
necesita de expresiones rebusca
das para conectar con la sensibili
dad popular, de ese pueblo que 
somos todos y no sólo unos cuan
tos elegidos que se aburren en 
espectáculos de alto nivel -y 
sobre todo de alto presupuesto
llenando las filas de invitados a 
costa del contribuyente. 

Por si vale un criterio muy per
sonal, digamos que la lectura del 
Quijote en la plaza de Cervantes, 
al pie de la estatua, es la mejor 
idea de toda la semana cervantina 
y el ayuntamiento debe ocuparse 
ya desde la próxima edición en 
organizarla mucho mejor. Hasta 
ahora ha bastado con la cordiali
dad procervantista para ponerla en 
marcha, pero ya empieza a ser 
muy importante popularmente y 
su tirón la hace especialmente 
atractiva para personajes políticos 
que quizá vengan aquí a lucirse y 
a hacer afición no tanto a la obra 
cervantina y a la lectura en gene
ral como a sus respectivas perso
nas políticas. Por supuesto, si per
sonajes de relumbrón quieren leer 
el Quijote en Alcalá, bien recibi
dos serán, sobre todo si todos se 
ponen a la cola como cualquier 
otro ciudadano y leen cuando les 
llegue su turno, aunque para con
seguir eso el ayuntamiento haya 
de extender el horario de lectura o 
dedicarle más de una jornada. 

Editoriales 

Arboles v parques en Alcalá 
Ciudadanos complutenses en 

diversas circunstancias y vecinos 
de muy diferentes lugares de la 
ciudad expresan abiertamente su 
preocupación por el sostenido ata
que del ayuntamiento alcalaíno 
contra los árboles que todavía 
viven en su término municipal. 
Da igual que sea en las eras de 
San Isidro -donde han sido corta
dos por el pie de la noche a la 
mañana-, en el parque O'Donnell 
-tan descuidado como nadie 
recuerda que lo haya estado 
antes- o en la plaza de San Diego, 
los árboles están sometidos a un 
castigo oficial continuo que no 
tiene demasiada explicación. 
Como ejemplo de descuido -al 
menos- municipal, el espectáculo 
de la plaza de San Diego, con 
todos sus ejemplares lesionados 
de diversa consideración, suscita 
la sospecha de que el ayuntamien
to quiere cargárselos, aunque no 
se atreve a hacerlo por la vía 
directa por si acaso tal salvajada 
levantara protestas populares 
cuando se inicia la larga recta 
hacia las elecciones del año 2003. 
La confesada intención de ciertos 
responsables (?) políticos de que 
les gustaría ver desaparecer esos 
árboles casa muy bien con la bru
talidad con que han sido y son tra
tados durante las obras dilapida
doras de dinero de los contribu
yentes que se llevan a cabo en una 
plaza que estaba urbanizada mien
tras otros espacios urbanos espe
raban su primera urbanización o 
al menos un arreglo de sus calza
das llenas de baches o de aceras 
tan deterioradas que son casi ine
xistentes. 

Cortar árboles en la ciudad es 
algo para lo que siempre hay que 

estar dispuesto porque a menudo 
los árboles se vuelven perjudicia
les para los edificios y peligrosos 
para las personas, Sin embargo, su 
muerte sería más aceptable, por 
conveniente, si el peligro para las 
personas fuera bien documentado, 
lo que no es difícil porque un 
árbol enfermo no sale corriendo 
para que no lo vean, se queda ahí 
para morir -o que lo maten- en 
pie. No obstante, sería convenien
te que al tiempo que se cortan 
árboles se plantaran otros, de 
modo que al final del proceso el 
saldo arbóreo de la ciudad crecie
ra en vez de disminuir constante
mente, como es el caso en Alcalá. 

En general, cuando este gobier
no municipal inicia la última fase 
de su mandato, debe comprender 
que -por muy callados que los 
ciudadanos estén ante determina
dos actos de gobierno- no dejan 
de tomar nota y de calificar a sus 
gobernantes en algo así como una 
evaluación continua. Por ejemplo, 
cuando el gobierno municipal 
habla mucho de agarrar las islas y 
no hace nada por arreglar ni 
siquiera conservar el parque 
O'Donnell -todo un patrimonio 
secular de la ciudad-, quien más 
y quien menos puede concebir la 
sospecha de que el ayuntamiento 
se encuentra más metido en un 
rocambolesco embrollo de espe
culaciones de terrenos que en la 
tarea de tonificar el medio 
ambiente natural de la ciudad. 

Para cualquiera que entienda el 
papel que el árbol desempeña en 
el medio ambiente -y por fortuna 
hay muchos que lo entienden-, un 
ayuntamiento que no cuida su 
arbolado y sus parques es un 
ayuntamiento detestable. 
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La reiterada oferta del gobierno 
español de enviar soldados a las 
guerras de los americanos empie
za a ser muy desagradable porque 
muestra una presunta agresividad 
española que no tiene nada que 
ver con los sentimientos de la 
población, una población que no 
quiere saber nada de ir por ahí a 
pegar tiros y mucho menos a reci
birlos. La insistencia guberna
mental parece en principio un 
farol porque hasta los más lerdos 
entre los miembros del gobierno 
tienen que saber que el ejército 
español actual no está preparado 
para combatir con éxito en una 
guerra moderna -y, si vamos a 
eso, tampoco de las antiguas-, 
entre otras cosas porque ni siquie
ra es capaz de desplegarse lo sufi
ciente para hacer un desfile de 
exhibición en todas las ciudades 
de España. En ese congreso que 
tanto se divierte habitualmente, 
alguno de sus diputados, siquiera 
de los de la oposición, podría pre
guntar abiertamente al gobierno 
qué misiones concretas tiene en 
mente para nuestros soldados 
cuando pregona a quien quiera 
oírlo que está dispuesto a enviar
los. Enviarlos ¿a dónde y a qué? 
¿A Afganistán? ¿Quiere el gobier
no enviarlos a un territorio en el 
que ni siquiera se atreven a entrar 
así como así las superpotentes 
fuerzas metropolitanas del Impe
rio? ¿Cuál es el enemigo al que 
han de matar? ¿Dónde está ese 
enemigo? ¿Desea Aznar que Bush 
lo califique como su sátrapa pre
ferido del suroeste europeo? 
¿Supone el gobierno que la socie
dad española necesita unos cuan
tos muertos en combate interna
cional para elevar los niveles de 
patriotismo nacional español? 

Naturalmente, no hay que espe
rar que los diputados vayan a 
hacer preguntas como éstas. No 
hay que olvidar que durante la 
guerra de la OTAN contra Yugos
lavia la mayoría de ellos estaban 
enardecidos por un ardor guerrero 
de café y puro -y quizá copas- y 
pedían la invasión terrestre "ya" 
con tropas españolas entre los 
invasores. Tropas españolas entre 
las que, por supuesto, no estarían 
ellos ni sus hijos. ¡Faltaría más! 
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El antenrovecto va ha sido presentado en el avuntamiento 

El enterramiento de las vías del tren 
cuesta 44.000 millones de pesetas 
El ayuntamiento sabe ya exactamente lo que costará el enterramiento de las vías del tren. 
El presupuesto sen\ de casi 44.000 millones de pesetas para soterrar poco ma\s de 8.000 
metros de vía férrea, para lo cual se empleará un periodo total de ejecución desde la apro
bación del proyecto de seis años. El ayuntamiento ha recibido ya el anteproyecto encar
gado a la empresa INECO, un extenso documento que servhá a la casa consistorial para 
conocer a fondo las necesidades que hay para la ejecutar unas obras de tales dimensiones. 
Baste decir que sólo la redacción del anteproyecto ha costado al ayuntamiento algo ma\s 
de 50 millones de pesetas y que según el documento de la empresa INECO que ya estudian 
los técnicos municipales y los grupos politicos, el coste de enterramiento de cada kiló
metro lineal de vías férreas costará algo m'8 de 5.000 millones de pesetas. ,' . 

Por tanto ante sí tiene el go
bierno municipal la constata
ción de que para conseguir el 
enterramiento de las vías del 
tren son necesarios casi 
44.000 millones de pesetas, es 
decir, una cantidad que el 
ayuntamiento no puede con
seguir por sí mismo como ya 
se preveía. El presupuesto 
anual del ayuntamiento a du
ras penas liega a los 20.000 
millones de pesetas con los 
que tiene que afrontar absolu
tamente todos los gastos. ¿De 
dónde pueden salir 44.000 mi
llones de pesetas? Pero la otra 
tarea, la de convencer a otras 
instituciones, no parece tam
poco fácil. Es mucho dinero el 
que hace falta para enterrar 
las vías en Alcalá y ni el mi
nisterio de Fomento, ni la co
munidad de Madrid parecen 
estar por la labor. 

El modelo de Getafe 
Por otra parte, empiezan a 

surgir dudas sobre el modelo 
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de enterramiento de las vías a 
su paso por Getafe. La ejecu
ción de aquellas obras tuvo 
mucho menor coste, pero ade
más no pasó mucho tiempo 
desde que los trenes comenza
ron a transitar por el subsuelo 

getafense hasta que ··comenza
ron a producirse quejas de los 
vecinos próximos al ltigar por 
donde pasa el tráfico f~rrovia
rio. Los vecinos se que~an de 
ruidos y sobre todo de vibra
ciones que les hacen ,temer 

GRAN SUPERFICIE DE ELECTRODOMÉSTICOS 
PARA SU ESTABLECIMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 

Precisa 
cubrir los siguientes puestos: 

1 CAJERA 
1 VENDEDOR 

SE VALORARÁ EXPERIENCIA 
Interesados llamar 

a los Tlfs.: 91 889 99 12 I 13 Sr. Gullón 

Cada lril6metro 
enterrado costará 

más de s.oao 
millones r se 

tardarían 1 años 

construir una vía 
en superficie para 

transporte de 
mercancías 
peligrosas, 
el 11rorecto 
se iría a los 

s•.oao millones 

que sus viviendas se desplo
men. 

Por tanto el proyecto presen
tado por la empresa INECO al 
ayuntamiento de Alcalá debe
rá atender precisamente que 
el enterramiento de las vias a 
su paso por la ciudad complu
tense no produzca los ruidos y 
vibraciones que se están pro
duciendo en Getafe y que 
tantas molestias están cau
sando a los vecinos, quienes 
aseguran que con las vías por 
la superficie vivían mucho me
jor. 

El estudio establece que el 
presupuesto de ejecución por 
contrata de las obras de ente
rramiento de las vías del tren 
asciende a 43.814 millones de 
pesetas. Las obras definidas 
en el voluminoso anteproyecto 
son, según la empresa redac
tora, el resultado de un largo 
estudio de las distintas posibi
lidades, tanto de trazados 
como de procedimientos cons
tructivos que se han conside
rado para poder realizar el en
terramiento de las vías férreas 
a su paso por la ciudad de Al
calá. 

Dos estaciones 
enterradas 

El proyecto contempla el en
terramiento de dos estaciones 
de tren, una de las cuales está 
en fase de proyecto, que es la 
de la Garena. Una vez conclui
do el apeadero podria decirse 
que tendria los días contados 
ya que las vías se enterrarán 
en esa zona y el nuevo apea
dero seria el más efunero de la 
historia ya que no servíria 
para nada. 

El enterramiento de las vías 
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férreas se efectúa bajo el pasi
llo ferroviario actual, constru
yendo un nuevo apeadero en 
La Garena bajo el que está ac
tualmente en fase de proyec
to, y la nueva estación de Al
calá exactamente bajo la esta
ción actual. Quiere ello decir 
que la estación actual apenas 
duraria poco más de una dé
cada, otra plusmarca absolu
ta de duración de un edificio 
de estas caracteristicas. 

Según el proyecto presenta
do; el método constructivo 
consiste en la ejecución de un 
falso túnel con pantallas late
rales y dos losas de cubri
miento, una superior a nivel 
superficial, y otra inferior de 
cubrimiento propiamente di
cho. 

Todo ello dificulta enor
memente la ejecución de las 
obras. Serán necesarias una 
serie de situaciones provisio
nales de vía que darán lugar a 
complicadas fases constructi
vas para mantener el servicio 
existente en la cuádruple vía 
que hay hasta Alcalá. En el 
caso de que se pudiera dejar 
únicamente doble vía, dichas 
fases constructivas serian 
más sencillas, según estable
ce el anteproyecto. 

En el documento con el que 
ya trabaja el ayuntamiento se 
ha considerado el montaje de 

una sola vía doble a partir de 
la nueva estación de Alcalá, 
en dirección a Guadalajara, 
reproduciendo la situación 
actual. No obstante, las pan
tallas se han proyectado siem
pre para el caso de cuádruple 
vía para no hipotecar la cons
trucción en el futuro de una 
segunda doble vía hasta Gua
dalajara. 

El plazo de ejecución de las 
obras es muy largo ya que se 
calcula que será de 72 meses, 
es decir, seis años. Ello es de
bido a las fases constructivas 
necesarias para poder realizar 

TODA CLASE 
DE VEHÍCULOS 

• LAVADO INSUPERABLE 

• AGUA CALIENTE Y JABÓN 

• ACLARADO CON AGUA 
DESMINERALIZADA 

• NO NECESITA SECAR 

CENTRO DE LAVADO HIDROSTAR EN: 
C/ RÍO ARLANZA 
(LA RINCONADA) 
ALCALÁ DE HENARES 
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el falso túnel bajo la actual es
tación de Alcalá, para lo cual 
se necesitarian 24 meses y de 
la losa inferior, otros 24 me
ses, que deberá realizarse so
lamente a través de dos pun
tos de ataque, que son las pro
pias rampas de acceso al falso 
túnel. El anteproyecto estable
ce que dado que esta losa no 
ejerce ninguna función re
sistente, salvo la de sujetar las 
pantallas, podria pensarse en 
otro elemento constructivo no 
continuo que realice la misma 
misión y tenga un plazo de eje
cución más corto. 

El anteproyecto prevé la 
construcción de hasta ocho 
salidas de emergencia ubica
das cada 500 metros aproxi
madamente, como elemento 
de seguridad dada la utiliza
ción de las nuevas vías ente
rradas por trenes de mercan
cías y por trenes de viajeros. 
En el caso de que no pudieran 
coexistir en el mismo túnel los 
tráficos de viajeros y de mer
cancías , concretamente los 
que transportan materiales 
peligrosos, seria necesaria la 
construcción de una nueva 
vía única en superficie para 
dicho tráfico de mercancías. 
Esta vía única, según el ante
proyecto, podria discurrir por 
el limite norte del término 
municipal de Alcalá junto a la 
futura autopista R-2 , conec
tando con las vías actuales 
unos 6 kilómetros antes de la 
actual estación, en el lado Ma
drid, y en la futura Plataforma 
Logística del Henares en 
Meco, por el lado Guadalaja
ra. El trazado de esta nueva 
vía única en superficie tendria 
una longitud de unos 18.500 
metros y la inversión necesa
ria para su construcción seria 
del orden de casi 10.000 mi
llones de pesetas, por lo que el 
proyecto se dispararla hasta 
los 54.000 millones de pese
tas. 
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los vecinos de la calle Quevedo necesnan un ascensor 

"Pedimos por favor al avuntamiento, 
que nos conceda la licencia" 
La comunidad de propietarios de la calle Quevedo nº3 envió un comunicado de 
prensa a PUERTA DE MADRID en el que denunciaba públicamente que el ayunta
miento no les concedió la licencia para la instalación de un ascensor en este edifi
cio en el que viven personas ancianas con graves problemas de movilidad. 

El abogado que lleva este 
caso, Juan Carlos, ha solucio
nado varios casos en la Comu
nidad de Madrid referentes a 
la instalación de ascensores 
en edificios antiguos. Él no 
comprende por qué habiendo 
mayoría, el ayuntamiento no 
se salta una pequeña norma y 
deja a estos ciudadanos tener 
un ascensor: "Este edificio tie
ne más de 30 años, pero no es 
de Protección Oficial. Esto es 
un tema que hay que tener 
claro desde el punto de vista 
legal. En Madrid es habitual 
para estas viviendas antiguas, 
el poner un ascensor pequeño, 
que dé a los huecos de las ven
tanas, en los patios interiores, 
en las zonas comunes, en los 
descansillos, serian más gran
des. Serian como puertas y 
por ahí pasaría un ascensor, 
en Madrid hay cientos de 
éstos. No sé por qué razones el 
ayuntamiento de Alcalá se 
opone a esto, concretamente 
en este punto. Legalmente se 
está agarrando a tres puntos 
de los cuales en dos no lleva 
razón y el tercero es muy dis
cutible. En primer lugar dicen 
no a este ascensor por el pro
yecto que se ha presentado, 
que es un proyecto de un 
arquitecto pasando por el cole
gio de arquitectos, y está 
hecho legalmente. En este 
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proyecto dicen que se está 
presentando un ascensor que 
tiene una superficie que es 
menor de lo que legalmente es 
exigible según una legislación 
que es aplicable a viviendas 
nuevas de Protección Oficial. 
Por ejemplo, yo en mi casa 
tengo un ascensor que no 
cumple esas medidas, y es 
nueva. Esas medidas sólo son 
exigibles para viviendas de 
Protección Oficial. Por lo tanto 
este punto en el que se basan 
ellos no es aplicable. 

El segundo punto según 
normas urbanisticas de Alcalá 
de Henares, dice que la forma 
de los patios interiores debe 
describir en su interior una 
circunferencia de 3 metros de 
diámetro. Ellos dicen que esta 
vivienda tiene un patio de 4x4 
metros, si instalas una estruc
tura como ésa, chocarías con 
esta instalación. Esto es un 
engaño, la forma es una cosa y 
lo que tú montes es otra. En 
todo caso, aunque ellos dicen 
que son 4x4 metros están 
equivocados, el patio son dos 
casas juntas, es decir, 8x4. Al 
ser la medida más amplia, se 
pueden describir varias cir
cunferencias de 3 metros de 
diámetro. Este punto tampoco 
es aplicable. 

Solamente existe un punto 
que en una interpretación 

muy estricta de la ley urbanis
tica, que es una ley especial
mente puntillosa, y que si se 
exigiese al 100%, en obras 
antiguas, esas viviendas seri
an todas ilegales, porque nin
guna obra, y más cuando son 
antiguas, cumple al 100% 
toda la normativa urbanística. 
Aquí hay una normativa de las 
obras urbanas de Alcalá de 
Henares que dice que las ven
tanas de los cuartos de baño, 
no pueden tener ningún obs
táculo en tres metros. Si se 
pone esta instalación, el 
ascensor quedaría como a 
1.90 aproximadamente. Eso 
es por lo único por lo que qui
zás podrían tirarlo. Si el arqui
tecto diera una solución técni
ca para no quitar luz, instala
ría toda la estructura en vidrio 
armado, transparente, para 
no quítar luz. En todo caso 
lateralmente tiene ocho me
tros, por lo tanto no existe un 
defecto de ventilación. Si el 
ayuntamiento tuviese interés 
en promover el facilitar a las 
personas ancianas acceder a 
su vivienda y en definitiva 
suprimir barreras arquítectó
nicas, que viene obligado por 
ley hacer esto, no tendria nin
gún problema el saltarse este 
requisito legal. Si exigiese a 
todo el mundo ese mismo nivel 
de exigencia urbanistica, seria 

Éste es el bloque en el que 
sus vecinos piden 

que se instale un ascensor 

ilegal medio Alcalá. Entonces 
aquí por esos 20 centimetros, 
no les dejan instalar". 

El abogado sabe que si el día 
del juicio, el juez es muy 
estricto con las leyes no gana
rán, pero si el juez tuviese una 
visión más amplia y entendie
se que el interés de las perso
nas ancianas que viven ahí 
también es protegible, se sal
taría por encima ese requisito 
legal de las normas de Alcalá 
de Henares, y obligaría al 
ayuntamiento a conceder 
licencia a estos ciudadanos. 

Los propietarios de los pisos 
de la calle Quevedo n º3, están 
muy enfadados, y no entien
den "por qué el ayuntamiento 
se deja influir por la hija de 
uno de los vecir\os del bajo. 
que trabaja en el ayuntamien
to de la ciudad complutense:. 

Francisco Trinidad expresó 
a este semanario: 'Yo vivo en 
el quinto. He tenido muchas 
operaciones en mi rodilla y he 
tenido que subir por las esca
leras. Es injusto que no tenga
mos un ascensor". 

La mayoría de los vecinos 
que están de acuerdo con el 
proyecto son gente humilde 
que no puede irse a vivir a otro 
sitio: 'Yo no puedo irme a vivir 
a otro lugar, y además no 
quiero. Si somos mayoría, por 
qué no podemos tener un 
ascensor. Cada vez que hay 
que subir la compra de la 
semana ... ¡Es horrible!". mani
festó Juaní, otra vecina del 
bloque. 

En este bloque hay gente de 
80 años, gente que padece del 
corazón, gente que tiene pro
blemas de huesos, niños 
pequeños .. . : "Si yo hubiera 
sido una vecina del bajo, al 
haber mayoría, también firma
ría, porque hay que ser más 
solidarios", declaró Felisa a 
este semanario. 

Una vecina de 80 años que 
vive en el cuarto explicó a 
PUERTA DE MADRID: "Me 
cuesta mucho subir las esca
leras. Como no me pongan un 
ascensor no voy a poder salir a 
la calle. Como no me pongan 
el ascensor van a tener que 
bajarme en carretilla". 

PUERTA de Madrid 
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Es el tercer volumen de una colección que está edhando la Consejería de las Anes 

la COIDUlidad presentó '1einte dOCUIDllOS lbre 
Cervantes en el Archivo.Histórico de Protocolos de Madrid" 
El viceconsejero de las Artes, José Antonio Campos, y el director general de Museos y 
Bibliotecas, Carlos Baztán, presentaron el martes día 9 de octubre, el libro "Veinte docu
mentos sobre Cervantes en el Archivo Histórico de Protocolos de Madrid". Este volumen 
es el tercero de una colección que está editando la Consejeria de las Artes con fondos de 
este archivo. Los dos anteriores estuvieron dedicados a Velázquez y a Calderón. 

Esta presentación, que se ha 
celebrado en la casa natal del 
escritor complutense, es uno 
de los actos conmemorativos 
de la designación de Madrid 
como Capital Mundial del 
Libro, y ha coincidido con la 
celebración, el pasado martes, 
del bautismo de Cervantes. 

Esta edición se enmarca 
dentro de las actividades desa
rrolladas en la Semana Cer
vantina, dentro de la cual se 
encuentran las "visitas teatra
lizadas", en las que un grupo 
de actores · ha acompañado a 
los visitantes, rememorando el 
bautizo de Cervantes y recre
ando diversos personajes de El 
Quijote. Finalmente, un actor 
representó al escritor en su 
famoso autorretrato. 

Talleres infantiles 

Durante los días 10 y 11 han 
tenido lugar una serie de talle-

res infantiles y juveniles: "for
jadores de historias". Los talle
res han estado dirigidos a gru
pos escolares de Educación 
Infantil y Primaria. Estas jor
nadas pretenden dar rienda 

Vta Complutense, 111 
Poi. Ind. Europa 11, "ave 1 

Alcalá de Henares 
Tufs.: 91-888.10.34 

suelta a la creatividad desde la 
elaboración de relatos, a partir 
de las pautas marcadas en el 
episodio del El Quijote donde 
Maese Pedro monta su reta
blo. 
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En el transcurso de una 
hora, que fue aproximada
mente el tiempo que duraba el 
taller, cada alumno tuvo la 
oportunidad de realizar una 
propuesta de personaje, un 
prototipo de marioneta dotada 
de las características adecua
das a la historia que tiene que 
inventar. 

El Archivo Histórico de Pro
tocolos de Madrid, que se 
inauguró con este nombre en 
1933, es el centro que custo
dia los documentos centena
rios producidos por los nota
rios madrileños ' desde 1504. 
El conjunto de escrituras 
autorizadas a lo largo de un 
año por un escribano o notario 
se denomina protocolo neta
rial. Estas escrituras están 
encuadernadas formando 
libros y ordenadas cronológi
camente. 

Entre las investigaciones 
realizadas en el Archivo por 
los usuarios en los últimos 
años destaca la Historia del 
Arte, en sus diferentes ramas 
(pintura, escultura o arquitec
tura), que supone un 24% de 
las investigaciones. La siguen 
la Historia Social y las biogra
fias de músicos, editores, 
nobles y pintores. 

Otros estudios realizados 
gracias a los fondos del Archi
vo son los Estudios Genealógi
cos, Historia del Libro y de la 
Lectura, Literatura y el Teatro 
y la Historia Económica y las 
investigaciones Historia Local, 
Historia de la Música, Historia 
de la Iglesia, Historia de la 
Edición y la impresión y el 
Urbanismo madrileño. 

Alcalá 
de Henares 
Vlll Complutense, nº 111 
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El pasado domingo, terminaba 
de ver un vídeo de la película El 
hombre del bicentenario, basada 
en un relato de Isaac Asimov. En 
dicho film, un defecto de fabri
cación en una remesa de robóts 
domésticos propiciaba en el sir
viente ciertas capacidades 
humanas donde primaban altos 
conceptos como la libertad, la 
amistad y el amor. De pronto, se 
activó el televisor y la cruda rea
lidad se me impuso sobre tan 
tierno relato. Comenzaba la pri
mera guerra del milenio. 

En mi mente se fraguaron 
escenas que ocurrieron hace 
siglos y se mezclaron con las 
que la pequeña pantalla ofrecía. 
A pesar de los siglos transcurri
dos, ambas eran similares, sólo 
que las espadas, arcabuces, 
cañones y otros artilugios de 
guerra del siglo XVI, se toma
ron en misiles, portaaviones y 
sofisticadas computadoras y 
radares que ordenan y planifican 
a distancia. Las guerras siguen 
matando, pero son muy diferen
tes. Ya no se lucha cuerpo a 
cuerpo, los contendientes no ven 
las caras de sus contrarios. Aho
ra se ignoran y sólo son números 
de las frías estadísticas. No hay 
lugar para los héroes. Podemos 
seguir la guerra desde nuestros 
televisores, angustiados o com
placientes, según lo sienta cada 
cual, pero, al igual que la guerra 
del Golfo, nos la presentan 
como un vídeo juego. 

El ataque ha tardado algo más 

No es fácil la definición del 
tiempo, concepto más bien filo
sófico. Consultados varios dic
cionarios, me inclino por uno 
que lo describe como "la dura
ción marcada por la sucesión de 
los acontecimientos". Este breve 
y algo pedante exordio no tiene 
más finalidad que la de resaltar 
lo que a mí me ha parecido 
siempre una incongruencia: 
"matar" el tiempo. Es imposible 
suprimir una duración. Yo creo 
que esta expresión coloquial es 
sinónimo de "perder el tiempo", 
construcción que me parece más 
lógica y asimilable por todos. 
Pues bien, lo que hoy retiene mi 
atención es el hecho de que 
varios millones de españoles en 
diversos momentos del día, 
pero con particular intensidad 
durante la hora sexta (entre las 
cuatro y las siete de la tarde), se 
queden enganchados a los pro
gramas llamados "del corazón", 
abundosamente distribuidos por 
casi todas las cadenas televisi
vas. Eso sí que es perder el tiem
po de mala manera. 

En primer lugar me refiero a la 
profusión de desfiles de moda 
femenina, pasados a la hora de 
los informativos o en cualquier 
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Con permiso 

Endemoniadas Guerras 
de lo que hubiese deseado el 
presidente Bush. Dicha demora 
se ha producido para recabar los 
apoyos suficientes del mundo 
occidental y de los países árabes 
moderados. Nos dicen que eso 
bastará para acabar con el terro
rismo y con el fundamentalismo 
de los gobiernos islámicos, pero 
ellos saben que no es cierto por
que lo que está en juego son 
otras cosas. A los últimos 
gobiernos de EE.UU. no les 
importa el terrorismo porque 
ellos lo crían y acunan cuando 
lo necesitan, aunque lo destru
yen cuando se niegan a seguir 
colaborando con ellos. 

En el siglo XVI, musulmanes 
y cristianos batallaban por 
materias primas fundamentales, 
como era el caso de las espe
cias. Colón buscaba Oriente por 
nuevas rutas para el comercio 
de ellas y de otros objetos de 
lujo cuando se topó con Améri¿ 
ca. Hoy, el elemento en cuestión 
es el petróleo; por él se darán 
vidas de musulmanes y cristia
nos. Siempre el control, la eco
nomía, la ambición, el poder de 
unos sobre otros. 

Más largos que las espadas 
son los misiles, ambas son 
armas de guerra, pero los últi
mos matan mucha más gente y 
desde la lejanía. Estamos muy 

planificados y desarrollados 
tecnológicamente, pero nos 
diferenciamos poco de aquellos 
hombres primitivos que hacían 
la guerra a pedradas; aunque 
tapemos nuestros cuerpos con 
diseños de Armani, nuestras 
vergüenzas siguen quedando al 
descubierto. Las consecuencias 
de esta guerra son imprevisibles 
y ellos lo saben. Hay muchas 
cosas que se escapan al pragma
tismo de los analistas, entre 
ellas, los trastornos emocionales 
que sufren las personas que se 
ven inmersas en situaciones tan 
trágicas, y las respuestas que 
éstas pueden generar. 

El terrorista Bin Ladeo pre
tende hacerse con el liderazgo 
del fundamentalismo islámico 
y, para ello, declara la guerra 
santa a EE.UU. y a sus colabo
radores, en nombre de los opri
midos. ¡Qué barbaridad! Nunca 
las guerras fueron santas, aun
que se invoque a todos los san
tos y dioses. Bush, dispuesto a 
terminar con el terrorismo, 
anuncia una larga cruzada por
que los terroristas están en todas 
partes. También dice que no hay 
lugar para la neutralidad y que 
toda nación que no esté con él 
está con el terrorismo. ¡Qué 
barbaridad!, aunque lo diga un 
occidental; y es que los funda-

Matar el tiempo 
momento del día. No ignoro la 
importancia económica de este 
sector industrial, pero siempre 
me choca que, en lugar de poner 
el énfasis en los diseñadores, al 
fin y al cabo los creadores, sean 
las modelos presentadoras las 
protagonistas del evento. Pase
an éstas sus esqueletos por la 
pasarela, prácticamente a la cor
dobana, con escotes espectacu
lares y transparencias inconce
bibles. ¿Por qué las caras y los 
ojos de estas maniquíes reflejan 
casi siempre una tristeza tan 
profunda? Este cuadro hace 
embermejecer, seguro, tanto a 
liberal-conservadores como a 
socialdemócratas o a verdes 
ecologistas. 

Luego viene la inevitable 
exhibición de ese mundillo que 
llaman "el famoseo". Caras, 
casi siempre las mismas, dicien
do las mismas estolideces, ata
cando a sus rivales de especiali
dad, hablando a la vizcaína y 
gesticulando a la italiana. Los 
presentadores no .tienen más tra
bajo que hurgar abusivamente 
en las intimidades de estos per -

sonajes: si se han enquillotrado 
recientemente, si han yacido 
con fembra placentera, si se 
produjo la correspondiente gra
videz o si hay indicios de ruptu
ra sentimental. Predominio 
aplastante de cubanos, al pare
cer el mejor antídoto contra el 
aburrimiento de artistas, cantan
tes y presentadoras reacias a 
reconocer los irreparables estra
gos del tiempo. 

¿Por qué esa elevada nómina 
de gentes que, sin preparación 
alguna, pretende integrarse en el 
mundo de la farándula? ¿Es que 
basta con una cara más o menos 
bonita? Tengo para mí que 
estos arrimones y estas preten
didas actrices no valen ni para 
alzapuertas ni para metesillas ni 
para sacamuertos. Antiguamen
te los actores estudiaban decla-

. mación y conocían las más o 
menos complicadas técnicas 
escénicas. Hoy son numerosos 
los presentadores, galanes o 
comediantas que no dominan la 
herramienta principal utilizada 
en su trabajo: el lenguaje. A mí 
me cuesta mucho comprender 

mentalismos también están en 
todas partes. 

Entre las palabras y los intere
ses están los pueblos, aquellos 
que sólo aspiran a transitar por 
la vida con dignidad. El éxodo 
del paupérrimo pueblo afgano 
comenzó hace unas semanas, y 
se espera en Pakistán. un millón 
y medio de personas en los días 
siguientes. Pakistán vive con 
intranquilidad la suerte de sus 
vecinos porque ellos sufrirán 
efectos colaterales de primera 
mano y una posible guerra civil. 
La población de Irak estará tem
blando por lo que les pueda lle
gar de un momento a otro y a los 
palestinos no les espera mejor 
suerte. Pero el mundo occidental 
tampoco se escapará de las con
secuencias de esta maldita gue
rra. 

Lo dijeron: cada misil que se 
lanza cuesta 115 millones de 
pesetas. La industria armamen
tística americana puede estar 
tranquila. Se seguirá matando a 
inocentes para que esos dioses 
con misiles fálicos gocen en sus 
orgías de sangre y sus cotizacio
nes en bolsa no decaigan. 

Quizá, algún día, y ante la per -
manente deshumanización del 
género humano, los robot se 
humanicen como muestra el 
relato de Asimov, aunque para 
entonces muchos de · nosotros 
estemos muertos. 

Teresa GALEOTE 

todo esto, y me parece que tam
poco lo entendería el mismísimo 
Galván. 

Perdemos el tiempo los espa
ñoles dejándonos atrapar por 
estas futesas. Pero creo que yo 
también lo pierdo escribiendo 
acerca de ellas. Una pequeña 
ración de esta inmundicia, de 
vez en cuando, no nos viene mal 
del todo para estar un poco al 
día de lo que sucede en nuestro 
entorno. No pretendo ni espero 
que de pronto desaparezca todo 
el tinglado que se ha montado en 
tomo a estos personajillos. Me 
consta que son muchos los tra
bajadores que viven de esto: 
fotógrafos , gacetilleros, entre
vistadores, etc. La existencia de 
agencias especializadas, gene
ralmente boyantes, es una 
demostración palpable del auge 
que ha tomado esta "industria". 
Lo único que pido es un poco de 
mesura y de cordura, de lo con
trario vamos a entontecer como 
pueblo y a quedarnos aletarga
dos. Y ya lo dice la vieja can
ción: "Camarón que se duer-
me ... " 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 
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cartas 
.. Que me lo exuliquen, porque no lo enuendo" A vueltas con la piscina cubierta del Val 
Estimado Señor Director: 

Después de saludarle atenta
mente, me dirijo a usted, 
puesto que las asistentas de la 
Comunidad de Madrid y Alca
lá de Henares no me solucio
naron mi problema. Por eso 
quisiera que publicase en su 
periódico lo que me pasa a mi, 
lo mismo que a muchas otras 
señoras. 

Soy una señora de sesenta y 
dos años, sola, sin dinero y 
nadie me da trabajo, viviendo 
cada semana con un hijo, éste 
es mi grado de situación en la 
vida. 

Al ir a Madrid, en la Comu
nidad me dijeron que no podí
an darme una una paga por 
no estar enferma. 

Hasta aquí va todo normal, 
porque estoy muy bien, gra
cias a Dios. 

Luego me preguntaron que 
si vivía con alguien de mis 
hijos contestando que sí ... 
cada semana con uno. 

Entonces me dijeron que si 
alguno de ellos se hacía cargo 
de mi me podían facilitar un 
IMI, hasta que cumpliese los 
sesenta y cinco años. 

Yo no entiendo lo que es un 
IMI, porque siempre hice mis 
labores de casa excepto cuan
do tuve que salir a trabajar en 
lo que podía a ratos porque de 
mi matrimonio nacieron siete 
hijos y había que alimentar
los ... Yo hice lo que todas las 
madres, ni más ni menos. 

Los hijos vienen al mundo 
por naturaleza y no se deben 
sacrificar, mientras los padres 
estén en activo. 

Nosotros los padres nos 
hemos casado y dejamos a los 
nuestros para hacer nuestra 
vida, así que ellos hacen lo 
mismo, eso es ley de vida. El 
estado no sabe cómo escurrir 
el bulto, poniendo a los hijos 
de parapeto como si fuese una 
obligación. Estamos en el siglo 
XXI ... no en el año uno, que 
cuando los padres llegaban a 
mayores, ·los cuidaban los 
hijos. 

Ahora los tiempos han cam
biado, no sé si para bien o 
para mal, pero los hijos míos, 
como los de otro vecino, han 
comprado sus p isos para 
poder vivir decentemente, con 
sus mujeres e hijos, claro que 
con letras pero no voy a ir yo a 
interrumpirles sus hogares. 

¿Por qué mis hijos a mis 
sesenta y dos años tienen que 
hacerse cargo de mí, si según 
ellos yo no estoy enferma, ni 
tengo derecho a una paga no 
contributiva? ¿Y sí tengo dere
cho a un IMI si un hijo se hace 
cargo de mí? 
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A mi que lo expliquen, señor 
director, porque no entiendo 
nada. 

¿O es que el estado está 
esperando que me muera y así 
uno menos que tiene que 
pagar? 

¿No fueron tres hijos mios a 
cumplir con la patria? Pues 
ahora el estado que cumpla 
conmigo que es su deber. 

Esto lo escribo en nombre de 
todas las madres del país. 

Bueno, esto me ha pasado a 
mí por no tener picardía en la 
vida ... pero siempre se apren
de y yo seguiré luchando has
ta que no me queden fuerzas. 

Gracias señor director, por 
perder su precioso tiempo 
leyendo una misiva. 

Le queda sumamente agra
decida y un cordial saludo, su 
segura servidora. 

Mª Pilar 
RUIZ-GIMÉNEZ VIEIRA 

Esta carta desearía llegase a 
conocimiento del Sr. Alcalde y 
del concejal Sr. García Pezuela 
como responsable de la conce
jalía de Deportes. 

Mi queja y crítica a la vez es 
con respecto a la piscina 
cubierta del polideportivo del 
Val. 

Soy una de las muchas 
usuarias, que no por capricho, 
sino por necesidad, debido a 
mis dolencias, tengo_ que prac
ticar la natación. Esta es la 
tercera temporada que este 
concejal nos priva de dicha 
piscina. 

Nadie de las personas que 
comentamos este hecho se 
explica cómo puede haber tan
ta incompetencia, y este con
cejal ser incapaz en tres años 
de haberlo solucionado. 

Cuando se quiere se libran 
presupuestos extraordinarios 
y con carácter de urgencia 
para reparar algo tan necesa
rio. Ahora tiene la oportunidad 
de hacerlo, pues según las 

La situación de la que nos habla Amparo onega 
La situación en la que se ha 

encontrado Amparo Ortega 
dos veces es la situación en la 
que se encuentran muchas 
personas en nuestra Ciudad, 
no sé si es desinformación de 
los ciudadanos o descoordina -
ción de los profesionales que 
están en los distintos medios, 
para dar una respuesta rápida 
ante situaciones de urgencia, 
que nunca se sabe cuál es 
más o menos grave hasta que 
llega el personal especializado 
en la materia sanitaria. 

La Sanidad Pública cubre la 
asistencia de la mayoría de los 
españoles, por ello debe ser 
una sanidad eficaz, suficiente 
y eficiente , mejorando los 
medios de investigación y 
desarrollo · asistencial para 
hacer frente a todos los pro
blemas sanitarios del País. 

Nosotros luchamos desde el 
área local que es la que tiene 
que empezar a corregir los 
desajustes y descoordinación 
que, a la vista de los comenta
rios llegados a nosotros estos 
días en la recogida de firmas 
es "monumental". 

Amparo; personas tan soli
darias como usted es lo que 
necesita esta sociedad, porque 
últimamente sólo nos preocu
pamos de lo que nos interesa a 
cada cual ¡y así nos va! 

Personas como usted quisié
ramos que salieran a denun
ciar en los medios de comuni
cación los innumerables casos 
de la mala asistencia p~r par
te del servicio de UVI MOVIL Y 
AMBULANCIAS en general (así 

como las demoras en las con
sultas de especialistas, prue
bas, resultados de pruebas, 
análisis, operaciones, etc.) que 
se producen en nuestra Ciu
dad y en su comarca, si todos 
lo hiciéramos "otro gallo nos 
cantaría". 

Ya va camino de las 30.000 
firmas. Jamás se ha logrado 
una cantidad semejante para 
ninguna otra reivindicación y 
eso es señal de que las cosas 
no funcionan como deben fun
cionar. 

No podemos consentir que la 
gente se muera en la calle, en 
el domicilio o en lugar que sea 
por falta de asistencia médica 
en el momento preciso, o que 
debido a la tardanza de ser 
asistidos le pueda sobrevenir 
cualquier complicación que le 
puede acarrear una patología 
incurable, que la misma se 
podría haber resuelto con una 
rápida intervención de los pro
fesionales de la salud. 

La Plataforma seguimos 
recogiendo firmas a todo aquel 
que aún no la haya dado, y 
además ofrecemos que pongan 
en sus balcones esta llamada 
de atención para que de una 
vez por todas nos atiendan en 
nuestras demandas. 

Entre todos conseguiremos 
este objetivo. 

Mª Luisa MACÍAS 
MUÑOZ DE RIVERA 

Miembro de la Plataforma 
en defensa y mejora de la 

Salud Pública 

declaraciones del concejal de 
Hacienda, a la concejalía de 
Deportes por una modificación 
de crédito le ha sido concedida 
una partida de 32 millones. A 
lo peor lo desconoce y vuelve a 
justificarse diciendo lo de 
siempre, que si hay que espe
rar no sé qué plazos, que si no 
hay dinero, etc. 

A estas alturas ya tenían 
que estar superados todos 
estos obstáculos, pues no 
podemos usar la piscina del 
Juncal por estar sobresatura
da de público y porque gasta
mos mucho tiempo y dinero en 
desplazarnos hasta allí, cuan
do la del Val la tenemos 
enfrente de nuestro dorriicilio. 

Si a este concejal no le gusta 
el deporte y muestras ya ha 
dado, lo que debe hacer es 
dejar esta concejalía, ya que 
no se merece el sueldo que 
entre todos le pagamos y que 
se dedique a otros menesteres. 

Maria Luisa ESTEBAN 

Seis mil alumnos 
sin opción de estudios 

Muy Sr./Sres. mio/s.: 
Deseo hacer llegar al Depar

tamento de Centros Docentes, 
mi más enérgica protesta por 
no haber previsto la demanda 
en los Ciclos de Grado Supe
rior. Han dejado en Alcalá de 
Henares a más de seis mil 
alumnos sin opción de estu
dios. 

Mi hijo ha solicitado plaza 
para tres ciclos de nivel supe
rior diferentes y en ninguno 
ha sido admitido. Quiero que 
me den una explicación a todo 
esto. Estos jóvenes tienen el 
mismo derecho a la formación 
profesional que cualquier otro. 
¿Dónde se van los impuestos 
que pagamos? 

Por estas razones, solicito se 
habiliten aulas y doten de pro
fesores para que ellos también 
puedan tener acceso a una 
formación profesional. De lo 
contrario, les están condenan
do a la marginación y al fraca
so. 

Esperando una solución 
positiva, les saluda atenta
mente, 

Mª Luisa MARTÍN DÍAZ 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseós, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

R.M.G. 

PUERTA de Madrid 



Dice la prensa canallesca 
-canallesca, en la medida en 
que sus páginas andan estos 
días llenas de noticias sobre 
canallas más cercanos a noso
tros- que los talibanes están 
llamando a filas a los jóvenes 
de Afganistán para que comba
tan en esa "guerra santa" que 
acaba de estallar contra el 
infiel agresor y otanista con "t" 
de tanque. Pero, como era de 
prever, los muchachos afganos 
no parece que se diferencien 
tanto en estas cosas de los 
hijos de nuestra civilización 
que pasean por las calles de 
cualquier país europeo occi
dental. Así que allí también los 
mozos andan haciéndose los 
remolones para entrar en el 
ejército mediante el conocido 
y superado procedimiento de 
la gleba obligatoria. Vamos 
que ninguno corre que se las 
pela para defender no se sabe 
bien qué ni contra quién. 

La regla monacal de oro de 
esos San Benitos con turbante 
y chaleco negros formados en 
las medersas pakistaníes dice 
ora et mata pero no resulta 
fácil hacer ambas cosas a la 
vez. Se puede rezar y trabajar 
en el huerto a un tiempo, pero 
hablar con Dios mientras se le 
quita la vida al prójimo es hari
na de otro costal. Una cosa es 
clavar las rodillas sobre una 
alfombra colocada cuidadosa
mente en el suelo de cara a la 
Meca y a mayor gloria de Alá, 
cuatro o cinco veces al día, y 
otra muy distinta agarrar el 
kalashnikov y la manta para 
plantarle cara a esos misiles 
tan listos que tienen un coefi
ciente de inteligencia superior 
a ciento treinta y que han sali
do de una base turca con una 
foto borrosa de Ben Laden en 
la punta para bombardear un 
escenario lleno de montañas 
pardas y peladas donde sólo 
hay lagartos y terroristas. 
Montañas que se van a teñir de 
blanco glacial a la vuelta de un 
par de semanas. 

Flamenco v Blues 

Reclutamiento forzoso 
Es decir, que tampoco son 

tantos los súbditos de Afganis
tán dispuestos a morir por la 
causa de la Sharia. Lo malo es 
que el Consejo Talibán de los 
ciento cincuenta ·beatos 
ultraislamistas que mandan 
allí -esos mismos que tienen 
hospedado en algún zulo al 
villano de la película- no se 
parece nada al Ministerio de 
Defensa español, pongamos 
por caso. Cuando ellos tocan 
la corneta nadie tiene licencia 
para abandonar la fila ni hay 
sellos para las cartas certifica
das. Los carteros no llevan 
carritos amarillos llenos de 
segundos avisos para los resis
tentes al reclutamiento, así que 
las citaciones judiciales y las 
consejas que insisten en la 
convocatoria están de sobra. 
Si a algún pastor veinteañero 
de cabras afganas le diera por 
pensar en declararse objetor de 
conciencia la idea le coloca en 
una disyuntiva poco halagüe
ña. Nunca se sabe qué será 
menos deseable, si enfrentarse 
a los misiles de la Alianza 
Atlántica con un fusil viejo y 
oxidado o que le conviertan a 
uno en eunuco de un solo tajo 
de alfanje en ese sitio exacto 
en el que todos estamos pen
sando en este mismo momen
to. Y como en Afganistán no 
hay Asociación pro Derechos 
Humanos ni Oficina del 
Defensor del Soldado el pro
blema de los objetores o los 
insumisos no existe. Hay que 
tener en cuenta que vivimos en 
un mundo donde los proble
mas que no han sido previa
mente denunciados en los 
medios no cuentan para nada 
ni para nadie. Es más; a menu
do los denunciantes salen a la 
luz antes de que existan los 

problemas y ahí está el caso 
alcalaíno de la pertinaz reivin
dicación de una segunda UVI 
móvil para demostrarlo. Des
pués de la movilización, hay 
un problema de más y una 
ambulancia -la de la Cruz 
Roja- de menos 

La vigente regla, falsamente 
progresista, de que toda civili
zación tiene sus razones y que 
hay que echar a la mar los 
pelillos de las diferencias de 
valores aconsejaría reconocer 
ahora, pongo por caso, que el 
mundo judeocristiano es 
menos sincero y más interesa
do que el musulmán. Dado 
que somos más ricos que ellos, 
se supone que tenemos el col
millo más retorcido y que 
nuestra fe es menos firme. 
Puede que haya algo de verdad 
en ello -desde luego, yo he 
tenido una sensación parecida 
pisando la arena de un zoco 
tuareg al otro lado del Atlas o 
paseando por la medina de 
Fez- pero hace ya mucho 
tiempo que aprendí por mí 
mismo a distinguir entre las 
creencias que se asumen en 
libertad y aquellas otras que 
son fruto de embrutecimientos 
seculares o de un lenguaje 
donde el verbo elegir no existe 
para la mayor parte de las 
decisiones que cualquier ser 
humano ha de tomar a lo largo 
de su vida. 

Hablando de diferencias y 
similitudes, yo creo que lo que 
sucede es que los seres huma
nos, sean de donde sean, se 
parecen mucho en todo aque
llo en lo que se nos dice que 
somos diferentes y, en cambio, 
hay grandes diferencias entre 
nosotros a la hora de tantas 
falsas igualdades pregonadas 
por las ideologías totalitarias. 

Para empezar, ·este clima de 
guerra que no es guerra -con 
bombas para los malos y ali
mentos para los buenos- no 
está produciendo los mismos 
efectos a ambos lados del con
flicto. En Occidente puede que 
se encarezca un poco el precio 
de petróleo porque el litro del 
combustible crudo sube cuan
do hay paz y sigue subiendo 
más todavía cuando hay guerra 
dado que para el petróleo la ley 
de la gravedad no existe y · es 
un bulo extendido por los tor
pes y los ángeles desalados. 
Pero allí, en el país-diana, la 
atmósfera tiene olor a pólvora 
quemada; hay un ambiente 
espeso donde se masca esa tra
gedia recalcitrante que consis
te en bombardear las ruinas de 
unas casas previamente bom
bardeadas. Esos efectos son 
bien diferentes a los de aquí. 
Para empezar, los precios de 
las dotes por hija casadera 
están por los suelos en las ciu
dades fronterizas porque como 
las mujeres allí son algo así 
como bultos sospechosos, ya 
se sabe que los bultos se vuel
ven lastres y estorban mucho a 
la hora de emprender la huida. 
De ahí que convenga vender
los cuanto antes, aunque sea 
tirados de precio. 

Pero volviendo al asunto del 
título de este artículo, que es 
de lo que uno quería haber 
escrito sin dispersarse tanto, 
yo estoy convencido -aunque 
carezco de pruebas como esas 
capaces de mostrar que Osama 
Ben Laden es el Doctor No y 
Goldfinger juntos- que por 
cada islamista fanático dis
puesto a inmolarse reventando 
un rascacielos llenos de infie
les, hay cien musulmanes que 
prefieren echar a correr en 
dirección contraria al frente de 
batalla. Y no sólo porque ten
gan miedo a morir -que tam
bién- sino porque tienen 
auténtico terror a matar. 

Sergio COELLO 
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¡Me estoy cansando! Nada 
menos que diez son los años que 
llevo hablando con la pared. 
Aburre. ¿A quién no? No tiene 
maldita la gracia, esa absurda y 
bobalicona msistencia de escribu 
en agua. ¡Estoy hasta los mismí
simos... de hacer el imbécil en 
esta democracia de mierda! Que 
con toda seguridad ha llegado a 
ser el sistema político que mejor 
asegura la mamandurria a los 
más y mejores mostrencos de la 
sociedad. Y el que le viene bien 
-¡qué digo yo bien: de puta 
madre!- a todas las sensibilida
des politicastras que zampan de 
la cosa a dos carrillos. Al carro de 
la democracia actual se ha subido 
tanto pensamiento antidemocráti
co y tanto don caca, que la ha lle
vado a tal estadio de manipula
ción y hedor que no la conoce ya 
ni la madre que la parió. Aunque, 
eso sí, con el dolor de que sigue 
siendo el histriónico sistema polí
tico que mejor engatusa al crédu
lo ciudadano de bien. Cuando 
son los golfos, los que se inflan y 
los que se mueven en ella como 
peces en el agua. 

Una vez dije que había que 
esperar a que termmara el día que 
transcurre para saber a qué colec
tivo de entre el clerical, judicial, 
periodístico o político -los más 
significativos y dañinos- le había 
correspondido ser el más corrup
to de las últimas veinticuatro 
horas vividas. Sentencia que si
gue en pie. Vamos, que de los 
veintitantos años que llevamos de 
democracia, no ha pasado ni un 
solo día en el que no haya salido 
a flote un trinconeo, una corrup
ción, un abuso, una poca ver-

Atravesamos Despeñaperros, 
tan fieros y tan impresionantes ... 
En Córdoba, una parada. El 
barrio de la Judería, los patios, la 
Mezquita y catedral y la música 
del orgarnllo ... Carretera ade
lante, Sevilla, bellísima, monu
mentalidad y tipismo; la Giralda 
con la enorme catedral, el barrio 
de Triana. La poesía. ¿Qué más 
decir? Sólo con dos palabras lo 
dijo Manuel Machado: "Y Sevi
lla" ... , después de los líricos ad
jetivos dedicados a las demás. 

Y luego, directamente, a Cádiz, 
para bifurcarnos después. Cádiz, 
casi isla, alejada de todo y en el 
corazón de todos, con el mar, la 
mar, tras cada esquina. El acento 
es fino; la mujer, llena eres de 
gracia; las charlas, llenas son de 
mgenio y chispa. Hay muchísima 
sal en el aire, que no sólo en el 
agua .. . 

Luego, sin orden ni concierto, 
de un pueblo a otro, de una ciu
dad a otra, de un suspiro a otro .. . 
Sanlúcar de Barrameda, hermosa 
y señorial, con castillo en medio; 
el Guadalquivir muriendo sin es
pectaculandad, suavemente, en el 
Atlántico; Doñana al otro lado; 
ventanas y balcones con desco
munales rejas; iglesias, bodegas 
y flores, muchas flores que llegan 
hasta las playas. 
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los tires 
como los 
tires siem-

ligados 
todos ellos. Tocaré unos ejem
plos que, aunque parezcan sim
ples, dicen mucho de la insolente 
chupandera y del vergonzoso y 
vergonzante talante democrático 
que tenemos en España tras 
superar dos décadas de demo
cracia. 

Veamos el primero. Los espe
cialistas pedigüeños eclesiásticos 
que llevan toda la vida de Dios 
viviendo del cuento y la mangan
cia, resulta que invierten parte 
del producto de las limosnas que 
afanan -los casi dos mil millones 
de Gescartera conocidos- en el 
podrido mundo del dinero y, ade
más, siguen manifestando a tra
vés de los medios de comunica
ción -hoy mismo- que en Espa
ña hay ocho millones de J?Obres. 
Y con una cara que se la pisan, te 
dan el número de una cuenta 
bancaria para que deposites en 
ella la cantidad que creas oportu
na. Y por si fuera poco también 
anuncian que al padre no sé 
quién, que está en Pernambuco o 
no sé dónde, unos ladrones le 
han robado la lancha motora. Y 
como no puede llevar ahora la 
luz divina de la santa misa a los 
indígenas de allí, te invitan, 
igualmente, a que aflojes la mos
ca. ¡Que tiene guasa! Pero, que te 
pidan una limosna no es lo más 
lacerante. Lo patético es que esa 
cantidad de dinero sirve para ex -
pandir el rollo que se traen entre 
manos, haciéndote cómplice de 
su gran mentira. Está claro que 
estos tíos no tienen desperdicio y 

pre caen 
de pie, como los gatos. En la 
Edad de las Tinieblas -los prime
ros diez siglos de la Edad 
Media-, se lo llevaron todo 
mediante el garrotazo y tente tie
so de la ignorancia colectiva, del 
obscurantismo impuesto y en la 
luz de la sabihonda democracia 
tampoco les falta de ná: emisoras 
de radio, de televisión, ONGs, 
subvenciones del Estado y mil 
maneras sofisticadas de embau
car al más espabilado y de prac
ticar la mendicidad a traves de 
las ondas hertzianas. Es decir, sin 
dar un paso, sin un mínimo 
esfuerzo, sin doblar la raspa. 
j_Yiva el progresismo y la flexibi
lidad! ¡Ah! Y el tesoro acumula
do intacto o tirando a mejorar. 
¿Y a los pobres? ¡Que les den ... ! 

Otro. En una tertulia de la tele
visión, una periodista de renom
bre; una tal no sé qué de Toledo 
dijo que el señor Camacho de 
Gescartera es un chulo de putas, 
por negarse a declarar en el Par
lamento; que según ella es la 
representación fidedigna del 
pueblo. Y ni la moderadora ni 
ninguno de los periodistas que 
estaban allí -se llaman intelec
tuales, ¡manda huevos!- le insi
nuaron que cerrara la bocaza, por 
la sencilla razón de que el señor 
Camacho hizo uso de un derecho 
constitucional. Posiblemente, 
digo yo, no le dio la gana de con
tar nada a unos mamarrachos 
que, además de no tener ni puñe
tera idea, sólo se representan a sí 
mismos y al guaperas que los 

Viajes 

Despeñaperros, abajo ... 
Ahora Chipiona, graciosa, res

plandeciente bajo el faro, con 
una playa cómoda de minúsculos 
granos de arena que atraen miles 
y miles de visitantes en el verano 
y numerosísimos también en 
otras épocas del año; El Puerto 
de Santa María, con sus marine
ros navegando o en tierra, y su 
sabor taurino (¡hoy se dan toros 
en El Puerto!), evocación de 
tantas civilizaciones, pero muy 
de su propia raíz, con casonas 
blasonadas, olor a vinos suaves 
que sale de sus bodegas ... y can
te que sale del alma. 

Toca después Arcos de la Fron
tera, con su tremendo y encara
mado castillo y la sutil leyenda 
del corregidor y la pícara moline
ra; con sus iglesias cuajadas de 
obras de arte. Vamos subiendo y 
bajando cuestas, no como en 
Chipiona y Sanlúcar, tan llanitas. 
El Guadalete dibuja abajo, así 
como el Duero en Soria, una cur
va de ballesta, y nos retrotrae 
tristes ecos de la batalla que per
dió el rey Rodrigo y que dio 

comienzo a esos incomprensi
bles ocho siglos de dommación 
musulmana ... 

Continuamos esta limitada ruta 
de los blancos pueblos gadita
nos. . . Hoy está la ascensión a 
Grazalema, altísima y pequeñita, 
donde llueve más que en ninguna 
parte por eso de las corrientes; 
mucho más que en Santiago de 
Compostela. Para visitarla es 
preciso circuir unas montañas 
que se nos antojan los Alpes, con 
la carretera en más de una oca
sión por encima de las nubes, 
siempre a punto de descargar el 
agua que se nos niega en otras 
comarcas y q_ue aquí les sobra. 

Por el cammo, los millones de 
pins~pos que yrest~ fama al 
paraje ... Ya mas en berra fume, 
El Bosque, bien llamado así por 
estar la villa rodeada de bosques 
frondosos y bienolientes; en asi
mismo chiquita, y en un restau
rante nos es obligado y deleitoso 
comer truchas de un coto cercano 
(el más meridional del Continen
te), que saben a gloria. ¡Este Sur 

puso en la lista electoral previo 
Iametazo de culo. Y, si no, que 
me digan a qué diputado he vota
do yo para exigirle responsabili
dades. Sigo con esta periodista y 
feminista donde las haya, para 
explicar que no dijo absoluta
mente nada de la diputada socia
lista que interrogó al señor Rey
na, sin dejar de masticar chicle y 
con el codo derecho apoyado en 
una mesa y el brazo en vertical 
sosteniendo un cigarrillo hume
ante. _¿Representantes del pue
blo? No benen vergüenza. 

Uno más. Supongo que muchos 
de los ciudadanos de a pie q_ue 
han pasado por el suplicio y veja
ción de verse ante un juez, saben 
de la rigidez, miradas inquisido
ras, gestos de prepotencia y asco, 
y medidas dictatoriales e instán
taneas a tomar por el que preside 
el juicio, en cuanto que al del 
banquillo se le ocurra extralimi
tarse en su exp_osición, con una 
mínima correción o aclaración al 
fiscal y abogado enemigos. ¡Ni 
Dios le quita el correctivo que de 
inmediato se le ocurra al todopo
deroso juez! Sin embargo, hemos 
visto un estilo y comportamiento 
de auténtica chusma, por parte de 
unos ex altos cargos. Gentuza de 
primera y acusados de robar 
millones de pesetas de los fondos 
reservados -dinero que no van a 
devolver- sin que el juez presi
dente del tribunal que los juzga, 
haya perdido una incipiente y 
comprensiva sonrisita y una 
expresión beatífica 9ue para sí la 
quisiera el más IDistico de los 
colocados en el santoral. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

español. .. ! No carece el núcleo 
de una linda placita de toros a su 
medida. 

Llegamos a Ubrique, con su 
centenar y medio de mdustrias de 
la piel y su desusada actividad 
circulatoria. Se advierte mucha 
vida; hay detalles que sorprenden 
gratamente. Al partir y desde la 
carretera, se descubre abajo un 
pueblo tan blanco que parece 
como si una bandada de palomas 
se hubiese posado en toda su 
área. Es una.perspectiva franca
mente maravdlosa. 

Y acabando el periplo, que se 
nos ha esfumado en un abrir y 
cerrar de ojos, Jerez de la Fronte
ra, rodeado de viñedos y brillan
tes y oloroso como los caldos de 
sus soleras centenarias. Alberga 
Jerez historia, belleza y gracia 
para dedicarle más tiempo del 
que disponemos. Su colegiata 
nos seduce hondamente ... 

Quédannos otros pueblos albos 
como la nieve que irán en otra 
ocasión: Puerto Real, San Fer
nando, Chiclana, Barbate, Zaha
ra, Vejer, Conil, Setenil . .. , en la 
teoría de la provincia gaditana. 
¡Si ya sus nombres son una sinfo
nía f. .. Llevamos plomo en el ala; 
volveremos, si nos acompaña la 
suerte ... 

Miguel GARCÍA DE MORA 

PUERTA de Madrid 



En una de estas her-
111osas 111añanas oto- Claros v oscuros te, a uno aquí, a otro 

allá y al otro acullá. 
ñales co111entaba yo 
con una buena amiga 
aspectos varios de la 
vida alcalaína de ayer 

Vayamos de realojos 
Siempre hubo, lógi

camente, muchas vo
ces a favor del más 
elemental sentido hu
manitario. Otras, en y de hoy. Y entre ellos 

hablamos de parques, urbani
zaciones, polígonos y realo
jos y de111ás aspectos de creci
miento de la ciudad. Ello me 
ha traído a la 111ente có1110 allá 
por los finales de los sesenta 
del siglo XX el Ministerio de 
la Vivienda de entonces, 
expropió tierras de labor, 
huerta y eras en el espacio 
comprendido entre la hoy Vía 
Co111plutense, Andrés Sabo
rit, Núñez de Guzmán y 
Alfonso de Alcalá, cerca de 
Nuestra Señora de Belén. 
Pagó por todo ello dieciséis 
millones de pesetas, pero 
hubo dos excepciones: la del 
señor Félix Rodríguez Royo, 
que tenía una huertecita y 
casa que ocupaban un peque
ño espacio en la que es hoy 
esquina derecha de Reyes 
Católicos, frente a la Puerta 
de Santa Ana. La otra, la del 
señor Burguera, un médico 
metido a empresario que tenía 
una hermosa huerta y una 
buena fábrica de ladrillos y 
tejas por donde ahora andan 
la parroquia, el ambulatorio y 
la Avenida del Ejército. 

Ambos, disconformes, lle
varon el asunto a los tribuna
les bajo la batuta del inteli
gente abogado Enrique Iz
quierdo y Guzmán de Villo
ría. Tras mucho tiempo, como 
siempre en estas cosas de la 
Justicia, y con el polígono de 
viviendas prácticamente ter
minado, se sustanció el litigio 
a favor de los demandantes 
que se vieron indemnizados 
con 25 y 125 millones respec
tivamente, de los que Izquier
do percibió, según habían 
acordado, el diez por ciento. 
Le dio de sí, entre otras cosas, 
para obsequiar a bastantes de 
sus compañeros del Ilustre 
Colegio de Abogados de Al
calá con una suculenta maris
cada. 

Y ahí está el que, acaso to
davía hoy, con todos sus pro
blemas, es el polígono resi-

dencial mejor concebido, tra
zado y urbanísticamente me
jor organizado de la ciudad. 

En el momento en que se 
empezaban a ocupar estas 
viviendas del Polígono Puerta 
de Madrid, que así se llama, 
el periódico ABC de la vecina 
madrileñísima capital, publi
caba en titulares: "Madrid ha 
resuelto un problema: veinti
cinco familias de gitanos 
serán realojadas en Alcalá de 
Henares ... " . Así de simple, 
así de claro, así de sencillo y 
así de rotundo. 

Son los problemas de creci
miento, natural o buscado, 
que padecen todas las ciuda
des y a los que tienen que 
buscar, como nosotros nos 
preocupamos ahora por nues
tros, más o menos, seis mil 
polacos, innumerables ma
grebíes y subsaharianos y 
nosesabecuantos rumanos. 

Y son los problemas que 
padecemos los que estamos 
cerca de los grandes y que, 
ahora, se han multiplicado 
por cada una de las capitales 
autonómicas. Si ·no lo creen 
pregúnteles a los que, como 
nosotros, son vecinos. Lo 
malo nuestro es que siempre 
fuimos vecinos. 

Andando el tiempo y ya en 
el disfrute de la democracia, 
que nos dimos al votar la 
Constitución de 1978 el 6 de 
Diciembre, a un gobierno 
municipal unos realojos ma
drileños le costaron la alcal
día. Y, no muchos años des
pués, a otro gobierno munici
pal tres mil votos de castigo 
por realojos "gallardos" vol
vieron a costarle el sillón. 

En todos los casos aquellas 
personas quedaron reinstala
das en viviendas dignas. Y 
otro tanto ha ocurrido en 
Espartales Sur no sin protes
tas, como en los casos ante
riores. Y no sabemos las que, 
a la chita callando, se nos han 
ocultado y situado, hábilmen-

contra, porque el temor a un 
vecino molesto o potencial
mente molesto es algo que 
todos tememos cada día. 

Y de esto no quedan exclui
dos ni siquiera los que se 
refugian, supuestamente, en 
chalés aislados. 

De todo esto he charlado en 
esa hermosa mañana del vera
nillo de San Miguel que dora 
con tonos, también rojizos, 
los muros y tejados de nues
tro Alcalá. De este Alcalá que 
debería ser menos crispado, 
menos agresivo, con menor 
afán de elevar a la máxima 
categoría los problemas 
domésticos, mientras, acaso, 
perdemos de vista las grandes 
cuestiones de patrimonio his
tórico, arquitectónico, lin
güístico, cultural y de ciudad 
de Dios, que son con los que 
la UNESCO nos nominó Ciu
dad Cultural Patrimonio de la 
Humanidad. 

Esos mismos, mejorados, y 
nuestro esfuerzo, nos pueden 
llevar a la capitalidad cultu
ral. Pero hay mucho que 
andar para eso con sensatez, 
equilibrio, armonía y sin fisu
ras. 

Todos los hombros son 
necesarios para una tarea. 
Máxime para una gran tarea. 

Acaso venga bien a este 
artículo y a los días que nos 
tocan vivir esto que leí hace 
poco: "Debemos, por supues
to, tener convencimientos fir
mes y seguros, pero no debe
mos ser radicales en nuestra 
presentación ante el mundo. 
La radicalidad no sólo nos 
hace ciegos, sino también 
violentos con los que no pien
san como nosotros, traicio
nando el fin de la verdad y el 
fin de la justicia y desembo
cando en el fanatismo". 

,Franciscq Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista de la ciudad 

CONSULTORÍA 

ADULTOS 
Ansiedad, estrés, depresión, fobias, miedos, anorexia, 
juego, tabaquismo, enfermedades crónicas, 

J!" ~ Grupo 

~ALBOR-~S . problemas de pareja, separaciones, comunicación, 
dificultades sexuales, .. . 

NIÑOS Y ADOLESCENTES 
Problemas escolares: retraso y fracaso escolar, 
logopedia, dislexios, falto de atención, . .. 
Agresividad, Timidez, Desobediencia, Depresión, 
Ansiedad, Hiperactividad, Hóbitos de estudia, ... 

e/. Luis Vives, 11 , local 2. Alcaló de Henares 

PUERTA de Madrid 

"Un equipo de profesionales, líder en osistencio psicológico" 
Psicologos, PsicoPedogogos y Logopedos 

0 91 8894349 
Visite nuestro Web, http://www.grupoalbor-cohs.com 

los ripios de hov 

La plaza y la puerta 
San Diego tiene una plaza 
cuajadita de hermosuras, 
cedros, flores, esculturas, 
docentes y visitantes 
que gozan de su ventura. 
Pensaron hermosearla 
de abajo a arriba, sin duda, 
pero toparon de pronto 
con los cedros y su altura 
que no nos dejan ver nada, 
pero a ello llaman cultura. 
Resulta que, a poco"s pasos, 
justo en la embocadura 
de la gurnielesca calle, 
existe una casa en ruinas, 
muestra clara de la incuria 
de los tirios y troyanos 
de Universidad y Concejo 
y cuantos han de tener 
algo que ver con cultura. 
Es la muestra más flagrante 
de lo cutre y lo ruinoso 
del abandono constante, 
junto a aquello que se tiene 
y es, lo más bello y hermoso. 
Por otro lado una puerta 
que un arzobispo flamenco 
levantó a nuestra entrada, 
para darle en los hocicos 
al vecino madrileño. 
Aunque morara en palacio, 
m¡:ÍS chulo s~rá el clérigo. 
Hermosa y hermoseada 
por el torreón alterno 
de yedra todo cuajado 
y medievales recuerdos. 
Pues allí, al ladito mismo, 
otras ruinas acreditan 
nuestro amor por lo eterno, 
por el eterno abandono, 
y afanes de estercolero. 
Son tarjetas de visita, 
para visitas al pueblo, 
aunque seamos ciudad 
somos bastante catetos 
y no arreglamos siquiera, 
como hiciera en otros tiempos, 
Potemkim el de las Rusias, 
que ponía unos letreros 
de ciudades opulentas 
y siempre pueblos enteros: 
¡Esto es Alcalá de Henares: 
pasad y vednos en cueros, 
en la Puerta de Madrid 
y en el cogollo del Centro! 

Mateo ZALBA 

FORMACIÓN 

Dirección Asertiva 
Habilidades de Negociación 
Auto-Control del Estrés 
Postgrados en PsicaPedagogia 
logopedia y Terapia de Conducto 
Escuelas de Padres 
Claustros Docentes 

investigación 
publicaciones 

ínforrnes peñciales 
asesoramiento a empresas 

selección de personal 
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los componamientos humanos lables. Aun estando forza
dos a todo tipo de influen
cias externas, no es menos 
cierto que, quien domina 
su carácter sus reacciones 
son menos impulsivas y 
más controladas. Las 
capacidades conductuales 
se heredan. La vida en su 
desarrollo biológico y psí
quico es un continuo 
aprendizaje, pero se apren
de más y mejor en función 
de lo que heredarnos. Es 
rotundamente falso que 
nos hacemos o configura
mos sólo en función del 
ambiente en que vivimos. 
Las tipologías psíquicas 
son tan antiguas como la 
humanidad y de las que 
conocemos su existencia 
datan de 400 años a. 
J.C., entonces no existí
an ni la genética. ni la 
informática. Ya va siendo 
hora de que se deseche la 
mal lograda frase de que: 
"nacemos todos como una 
hoja de papel blanco". esto 
es, absolutamente falso. Ni 
los gemelos univitelinos 
monocigóticos (clones bio
lógicos), son absolutamen
te iguales. Fíjense ustedes, 
sus diez huellas digitales, 
de la misma tipología, 
están ubicadas en dedos 
diferentes. 

El suicidio es la primera causa 
de muerte entre los ióvenes, .. 

después de los accidentes de tráfico 
El jefe de los servicios de Psiquiatría del Hospital Ramón y Cajal de Madrid. Jeróni
mo Saiz, informó que el suicidio es la primera causa de muerte entre los jóvenes en 
España y en Europa después de los accidentes de tráfico. El psiquiatra, uno de los 
ponentes que participa en el Congreso Internacional de Psiquiatría que se inauguró 
el dia 1 de este mes en Madrid, con la asistencia de más de 2.000 especialistas de 
todo el mundo, destacó la importancia de prevenir las enfermedades mentales. 

El suicidio es un atenta
do voluntario contra la 
propia vida. Se considera 
la forma extrema de auto
agresión. Las caracterís
ticas más frecuentes del 
futuro suicida, en el perio
do que precede a la ten ta -
tiva, consisten en depre
sión con síntomas de gran 
ansiedad, agitación, cam
bios de humor, alteración 
del sueño y síntomas 
psicosornáticos. El suicidio 
se entiende normalmente 
corno expres10n de u n 
trastorno grave de equili
brio afectivo (no siempre) 
que llega a anular la ten
dencia a conservar la pro
pia vida. La mayoría de los 
autores recalcan la impor
tancia, corno desencade
nantes, de los problemas 
existentes en la organiza
ción familiar y del fracaso 
escolar. Aunque:; hoy, éste 
es mi caso, podrían aña
dirse factores que inducen 
al suicidio en función de la 
repercusión del descono
cimiento genético de la 
conducta de la persona, 
al que habría que añadir el 
lado negativo de la mala 
convivencia que se soporta 
en ambientes y familias 

IJ de octubre de 2001 

por el desconocimiento de 
sus miembros. Hay que 
distinguir entre suicidios 
consumados, que ocasio
nan la muerte y los inten
tos de suicidio que, desde 
la psicología profunda, se 
interpretan corno una 
petición de ayuda, basa
da por un lado en el ins
tinto de conservación y 
por otro en ese autodes
conocimiento propio de 
cada suicida. 

Para prevenir estos suici
dios entre los adolescen
tes, Saiz señaló que hay 
que localizar los grupos de 
riesgo (lo primero es el 
sujeto, luego ya investi
garemos al grupo), evitar 
en lo posible las conductas 
que favorecen los impulsos 
suicidas, ¿cómo se van a 
evitar esas conductas 
suicidas. si no se conoce 
al sujeto que las puede 
padecer?, así corno detec
tar patologías mentales 
que lo favorezcan, corno la 
depresión. A la depresión 
son geneticamente pro
pensos los dactllogramas 
bideltos, si se puede 
comprobar, ¿por qué no 
se hace? 

También señaló que son 

importantes las medidas 
sociales, como la detección 
de los abusos y malos tra
tos en la fáxnilia. Sí, pero a 
todos no influyen igual 
esos malos tratos y no 
influyen igual porque 
somos psíquicamente dife-

. rentes al nacer y ese psi
quismo se puede detectar, 
analizar y medir con las 
diez huellas digitales de la 
persona. 

La preocupación de los 
especialistas ante el incre
mento de los suicidios en 
los últimos veinte años 
puede ser achacada según 
Saiz, a la pérdida de valo
res tradicionales (NO) y a 
fenómenos culturales de 
imitación o de uso de dro
gas, puede influir, pero 
no son la causa funda
mental. ¿Quién maneja 
mejor una máquina?, 
quien la conoce. Del mis
mo modo, quien conoce su 
carácter innato conoce su 
máquina interna y por 
ende, es capaz de saber 
que otros son distintos a 
él. Esto le da una mayor 
comprensión de los proble
mas y una mayor capaci
dad de adaptarse a situa
ciones dificiles o incontro-

Afortunadamente, al fmal 
de esa entrevista con el 
doctor Jerónimo Saiz, se 
apunta o se ve una luz, 
dicen que: "En los últimos 
años se ha demostrado que 
existen marcadores gené
ticos que predisponen a 
las conductas suicidas". 
Querido doctor, humilde
mente le digo, que hace 
muchos años, allá por los 
ochenta, sin haberse des
cubierto el genoma huma
no ya lo tenía constatado, 
analizando las huellas dac
tilares. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

RESIDENCIA GERIATRICA ••tas PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, A1S, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

..... Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"'T' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Puestos a sentir vergüen
zas ajenas, yo no sé cuáles 
serán más amplias y desa
gradables: si ver cómo eso 
de que la familia que de
linque unida. permanece 
unida. es algo real y tangi
ble o si constatar la catadu
ra de algún ex-ministro feli
pero. No nos dejan olvidar 
la calidad y cualidades de 
alguno de los que hoy se 
sientan en el banquillo. Lo 
que va de ayer a hoy, dirá 
alguno. No va nada o casi 
nada. Bueno, es inolvida
ble, por el inmenso hedor a 
corrupción, lo pasado. Es 
de muy dificil superación. 
Pero ello no empece para 
observar los adustos ges
tos de Doña Pilar Jiménez 
Reyna, dama ofendida por 
tener que estar donde está, 
con su cultura, más o me
nos escasa, con su aspecto 
de honrada ama de casa y 
religiosidad practicante. Y 
junto, y frente a ella, el es
tiramiento cultural de su 
hermano, el ex-Secretario 
de Estado, defendiéndose, a 
la vez que atacando el mal
hacer de su hermana, al 
frente de Gescartera. Nos 
ponen al día en aquello tan 
viejo y tan válido, para 
unos y otros, de que ... que 
les pongan donde lo haya. 
Luego, ya veremos. Los 
unos y los otros. Muy simi
lares en calidad, aunque no 
aún en cantidad. 

Si lastimosa es la chule
ría barríobajera de los sen
tados en el banquillo - que 
no es banquillo sino sillón -
antes ministros y ahora, 
juzgados por malversado
res, que tan malversador es 
quien se lo lleva crudo, 
como el que consiente que 
otro lo haga, no menos las
timosa es la presencia de 
quienes intentan justificar 
lo injustificable. Los ex-mi
nistros, alguno ya delin
cuente oficialmente, que así 
lo dice una sentencia firme, 

las confidencias de Don Miguel 

... y ellos se juntan 
Hay dos temas sobre los que todo el mun
do. o casi todo el mundo ha escrito, que 
son. por una parte el ataque a las Torres 
Gemelas, y la impresionante cuantía de 
inocentes víctimas, y por otra el asunto ese 
de la corrupción de nunca acabar. De las Torres Gemelas ya 
escribiremos. cuando se empiecen a notar las consecuen
cias de los hechos de aquella mañana neoyorquina del 11 
de septiembre. De la corrupción de nunca acabar, escribi
remos hoy. cuando coinciden en el tapete las corrupciones 
feliperas, de tan luengo alcance en sus luengos años de 
pontificado, hoy representadas por el juicio ese de los fon
dos reservados. y sus enriquecimientos y prevaricaciones 
-presuntos, cuidado- de algunos altos cargos de entonces, 
con la Comisión de Investigación y sus trabajos sobre la 
presunta banda de los Camacho y la familia Gomez-Reyna 
y su chiringuito estafador. La vida sigue igual. .. , que can
tó en Benidorm D. Julio. Las gentes siguen picando 
con los más infantiles de los timos, como este de los in
tereses elevados. O los triles. O el toco-mocho ... 

pretendiendo juzgar a quie
nes justamente les juzgan. 
Con gestos de estos no sa
ben con quién hablan, sa
bedores ellos, tal vez, de 
que los indultos por venir, 
van a hacer mas liviano el 
sufrir de las penas a impo
ner por los delitos de ayer. 
Y los carteristas del hoy. 
dando pie a los ceses y en
carcelamientos ya habidos. 
Al tiempo, nuevos ceses y 
responsabilidades se solici
tan, por quienes eran ayer 
justamente acusados , sin 
que entonces admitieran ni 
comisiones ni responsabili- · 
dades. Que eso es lo tre
mendo y paradójico por es
casamente aleccionador 
para el electorado: ¿a quién 
votar?. No vale eso de es
tos han delinquido menos 
que los otros, pues puede 
llevar a lo ya antes oído de 
que para que roben los de 
siempre que lo hagan los 
míos. Cada vez es mayor el 
confusionismo para cons
truir nuestra dificil demo
cracia. Y no quiero escribir, 

que lo haré, sobre las com
ponendas montadas en el 
asunto ese de la Justicia, 
tras el pacto alcanzado an
tes del verano. Menuda jus
ticia tenemos y vamos a te
ner. Sólo falta que la violen, 
aprovechando que tiene los 
ojos vendados. 

Vergüenza y grande pro
ducen los que se llaman 
entre sí golfos y sinvergüen
zas, ante el Tribunal y al 
salir del Tribunal. Saquea
ron los fondos reservados, 
para sí o para otros, otor
gando prebendas y sobre
sueldos sin base legal algu
na. Todos presumían de 
gastos y regalos en buenas 
joyerías. en Loewe, en Ar
mani y en mercadillQs si
milares. Por cientos de mi
les, por millones, daba 
igual. Para premiar o para 
doblegar voluntades. Los 
hechos ahí están y son irre
futables. Saquearon los di
neros del Estado o los de 
Asociaciones de Huérfanos 
de la Guardia Civil , de las 
Agustinas Misioneras, de 

las Filipenses. del Obispado 
de Astorga o de Manos Uni
das. Les daba igual. A unos 
y a otros, lo importante es 
llevárselo. Unos se insul
tan, otros ridiculizan a su 
hermana, renegando de su 
diario o tocándonos el co
razón al contarnos que su 
sola pretensión, buen hijo, 
era mejorar la pensión, 
siempre escasa, de una 
madre viuda. 

Ahora hay ceses y reci
ben críticas, abriendo Co
misiones de Investigación y 
denunciando antes de que 
otros lo hagan. Algo se ha 
mejorado, que antes ni se 
abrían Comisiones ni se ad
mitían responsabilida des , 
ni nadie cesaba. Aún re
cuerdo el calvario del bueno 
de Marino Barbero en el 
Sumario de Filesa. Cierto 
es que cuanta más libertad 
haya, más golfería se puede 
producir, de no existir el 
control de quien ejerce el 
poder. En libertad sigamos 
construyendo nuestra de
mocracia. Nuestros descen
dientes, y muy pronto, 
conseguirán disfrutar de 
ella a los mejores niveles, 
que nunca serán los ópti
mos. 

Hay que impedir, con la 
precisa contundencia, que 
chulos y haraganes saque
en, al estado o a los parti
culares. como en demasia
dos casos sucede. Y bueno 
será que nunca se pueda 
repetir aquello de las cuen
tas del Gran Capitán, de 
Gonzalo Fernández de Cór
doba, que espetó al Rey 
Fernando, cuando osó pe
dirle cuentas, con falta de 
vergüenza y de los más ele
mentales respetos, como 
algunos hoy pretenden re
petir, aquello de que había 
gastado en picos, palas y 
azadones, cien millones. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

Francisco Núñez, S.A. Su especialista 
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Primer Aniversario 

Dan Antonia 
cana Simeon 
Falleció en Alcalá de Henares 

EL DÍA 20 DE OCTUBRE DE 2000 
a los 83 años de edad. 

D. E. P. 

Su esposa, hijos, nietos y demás familia, 

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA. 

La misa de aniversario se celebrará el vier
nes día 19 de octubre a las 20'30 horas 
en la parroquia de Santiago Apóstol 
{calle de Torrelaguna), Alcalá de Henares. 

~ 
D. Braulio Vivas Mon¡e 

''LALI'' 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 1 de Octubre de 2001 

a los 72 años de edad 

D. E. P. 

Su esposa, hijos, nietos y demás familia, ante 
la imposibilidad de hacerlo personalmente, 
expresan desde estas líneas su más profunda 
gratitud a todas las personas que les han 
acompañado en su dolor con motivo de tan 
triste acontecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS. 

El funeral por su eterno descanso se celebrará 
el día 17 de octubre, miércoles, a las 8 de la 
tarde, en la Catedral-Magistral (Plaza de los 
Santos Niños). · 

'IJ de octubre de 200'1 

Primer Aniversario 

Don carios 
condés castellana 

Falleció en Madrid 
EL DÍA 19 DE OCTUBRE DE 2000 

a los 66 años de edad. 

D. E. P. 

Esposa, hijo y hermanos, 

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA. 

La misa de aniversario se celebrará el vier
nes, día 19 de octubre a las 19'30 horas 
en la ermita del Cristo de los Doctrinos 
(calle Colegios) de Alcalá de Henares. 

~ 
Dª candelas Isabel 
Redondo Fonseca 

Vda. de D. Mariano Blanco 
Falleció el día 6 de Octubre de 2001 

a los 99 años de edad 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

y la Bendición Apostólica 

D. E. P. 
Sus hijos, nietos y biznietos, 

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA. 

La misa funeral por su eterno descanso, se cele
brará el viernes 19 de octubre a las 8 de la tarde 
en la Iglesia Catedral-Magistral. 

AGRADECIMIENTO 

Sus familiares expresan desde estas lineas, su más 
profunda gratitud a todas las personas que los han 
acompañado en su dolor con motivo de tan doloro
sa pérdida. 

A todos MUCHAS GRACIAS 
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Ciclo de conterencias 

"las mieres en la literatura española" 
El Centro Asesor de la Mujer ha organizado un ciclo de con
ferencias literarias que, coordinado por el profesor de 
literatura José Vicente Heredia y bajo el título "Las muje
res en la literatura española: Una ventana para la memo
ria", tendrá lugar entre el 18 de octubre y el 22 de noviem
bre en el salón de actos del Museo Arqueológico Regional, 
sito en la plaza de las Bernardas, s/n, de Alcalá de Hena-

- Día 18 de octubre. 
18' 15 h.: "Personajes fe
meninos en la época de 
Cervantes". El escritor más 
universal de nuestra litera
tura estuvo acompañado 
por importantes mujeres 
que dieron vida a distintos 
personajes literarios. Es ne
cesario recuperar a estos 
personajes y analizar su 
presencia en nuestra litera
tura. 

Esta primera conferencia 
del ciclo estará a cargo de 
José Manuel Lucía, profesor 
de la Universidad de Alcalá 
y miembro del Centro de 
Estudios Cervantinos. Sus 
aportaciones al estudio de 
las novelas de caballerías 
son de vital importancia. 

- Día 25 de Octubre. 
18'00 h.: "La mujer en el 
Barroco: María de Zayas". 
Maria de Zayas y las muje
res de su época han sido las 
grandes desconocidas de los 
estudiantes de Literatura. El 
Barroco fue algo más que 
una ruptura de la forma o 
una evolución del Renaci
miento y las mujeres tuvie
ron mucho que ver con eso. 
Esta ponencia nos presenta 
las últimas investigaciones 
en este campo y estará pre
sentada por Isabel Colón 
Calderón, profesora titular 
de la Universidad Complu
tense de Madrid. Defensora 
de la mujer, es una recono
cida investigadora de la 
literatura barroca. Su punto 
de vista actualiza el estudio 
diacrónico de nuestra litera
tura. 

- Día 8 de noviembre. 
18'00 h.: "La mujer en la 
lírica popular medieval". 
Posiblemente una de las 
páginas más ricas de la 
literatura es la Lírica Popu
lar Medieval, es aquí donde 
confluyen las distintas cul
turas peninsulares. El per
sonaje femenino en esta 
poesía es elemento impres-

cindible para conocer pro
fundamente el sentido de 
esta literatura. 

Ponente: Pedro Sánchez
Prieto Borja. Profesor de la 
Universidad de Alcalá. Emi
nente investigador medieva
lista, ha prestado innovado
ras aportaciones a la Histo
ria de la Lengua y a la 
bibliografia medieval. 

- Día 15 de noviembre. 
18'00 h.: "El cuerpo hu
mano en la Literatura fe
menina contemporánea". 
A nadie se escapa que nues
tro cuerpo es el vehículo 
más completo para nuestra 
comunicación. Un uso par
cial del mismo limita el enri
quecimiento semántico. El 
tratamiento masculino del 
cuerpo en la literatura ha 
sido parcial. Mercedes Ben
goechea nos muestra cómo 
las escritoras contemporá
neas han hecho un uso más 
completo del cuerpo huma
no. 

Ponente: Mercedes Bengo
echea. Profesora de la Uni
versidad de Alcalá y profun
da conocedora de la Litera
tura contemporánea. Gana
dora del premio Mª Isidra de 
Guzmán 1993. 

- 22 de noviembre. 18'00 
h.: "Las escritoras del 27: 
Sociedad y creación a 
principios del siglo XX". 
Marginadas durante años, 
las escritoras del 27 han re
cuperado recientemente el 
lugar que les corresponde 
en el canon literario. Un 
análisis de su contexto 
social y una recuperación de 
su memoria ayudan a en
tender el porqué de una 
ausencia tan prolongada. 

Ponente: Marcia Castillo 
Martin. Profesora del Centro 
Universitario Estema-Uni
versidad Miguel Hernández 
de Elche. Ganadora del pre
mio Mª Isidra de Guzmán 
2000. 

Nuevo horario del Servicio de Bibliobús 
El Servicio Municipal de Archivos y Bibliotecas de Alcalá de 

Henares comunica que el nuevo horario de invierno del Servi
cio de Bibliobús de la CAM en Alcalá se efectuará todos los jue
ves lectivos del año con el siguiente horario: 
- Plaza de la Reina Maria Cristina: de 12'00 a 14'00 horas. 
- Calle Barberán y Collar (Ciudad del Aire): de 15'30 a 17'30 h. 
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Maria Anchuela 
de Miguel 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 3 de Octubre de ~001 

a los 13 años de edad 

D. E. P. 

AGRADECIMIENTO 

Sus padres, hermanos y demás 
familia, agradecen de todo corazón 
a todas las personas que les han 
acompañado en su dolor. 

A todos, MUCHAS GRACIAS. 

~ 
Maria-Anchuela 

de Miguel 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 3 de Octubre de 2001 

a los 13 años de edad 

D. E. P. 

Sus padres, hermanos y demás familia, 

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA 

La misa funeral por su eterno descanso se 
celebrará el próximo día 17 de octubre a las 
19'30 horas en la Iglesia Monasterio de las 
Bernardas, plaza de las Bernardas, de Alcalá 
de Henares. 
Así mismo se celebrará el próximo día 20 de 
octubre, una misa funeral a las 19'00 horas 
en la Iglesia Parroquial de Los Santos de la 
Humosa. 

PUERTA de Madrid 



El modelo 'Alcalá de Henans' de promociín de la salud del adolesceme • mucho éxtto 

los talleres para adolescentes de 12a18 años comienzan 
el 25 de octubre en el centro de salud Manuel Merino 
A raíz del proyecto 'Promoviendo la adaptación saludable de nuestros adolescentes', que 
obtuvo en 1998 el primer premio SEMFYC para proyectos de actividades comunitarias en 
Atención Primaria (PACAP), tal y como se publicó en PUERTA DE MADRID el 12 de diciem
bre de 1998, profesionales del centro de salud Manuel Merino han desarrollado un mode
lo de promoción de la salud del adolescente en Atención Primaria, con atención individual 
y grupal, dentro de la jornada de trabajo de los profesionales, basada eli dotar recursos 
efectivos a los jóvenes para que sean capaces de aumentar su autoestima y asertividad, y 
afrontar las inevitables situaciones de riesgo que, relacionadas con su desarrollo personal 
y psicosexual, se encuentran en la adolescencia y se encontrarán con posterioridad. 

Basándose en la convicción 
de que aproximarse a los ado
lescentes con sinceridad y 
honestidad provoca en ellos 
las mismas cualidades y que 
las expectativas, positivas o 
negativas, de una persona 
influyen realmente en la otra 
persona a la que se relaciona 
(efecto Pygmalion) han conse
guido espacios donde cerca de 
300 adolescentes en tres años 
han sido protagonistas de una 
metodología activa, parti
cipativa, bidireccional, par
tiendo de los preconceptos y 
buscando el aprendizaje signi
ficativo . intentando favorecer 
el diálogo entre otros, hacer 
partícipes a los demás de los 
propios conocimientos y adop
tar diferentes puntos de vista. 

Según la ftlosofia del modelo 
ideado por el doctor Patricio 
Ruiz, "adquirir habilidades de 
conocimiento y desarrollo de 
las posibilidades, estar más a 
gusto con uno mismo, apren
der a comunicarse con los 
demás y aprender a pronosti
car y calibrar las consecuen
cias antes de tomar una deci
sión, son pasos previos 
imprescindibles en el desarro
llo de una eficaz prevención, 
por ejemplo, de drogodepen
dencias, embarazos no desea
dos, enfermedades de trans
misión sexual, trastornos de 
conducta. depresión o bulu
mia-anorexia". 

Se han realizado talleres en 
el propio centro de salud 
'Manuel Merino', formando 
dos grupos de 12 a 14 años, y 
de 15 a 18 años. 

Patricio José Lázaro, pedia
tra, y Dolores Bosques Casti
lla, auxiliar de enfermería, son 
los coordinadores del proyec
to. Ana Mota Carrillo, trabaja
dora social, también ha forma
do parte del proyecto en el 
taller de 'Asesoramiento a 
otros profesionales'. Estos 
profesionales, han realizado 
'Reuniones de coordinación 
con otros profesionales'. 
'Talleres de padres de adoles
centes'. 'Consulta de promo
ción de la salud del adolescen
te'. 'Evaluación continuada de 
los adolescentes'. 'Reuniones 
con padres y tutores', y 'For-
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mación práctica a estudiantes 
pregrado'. 

Patricio José Lázaro respon
dió a un cuestionario relacio
nado con estas actividades 
enfocadas a la adolescencia: 

- ¿Cuánto tiempo lleva en 
marcha el proyecto de 'Pro
moción de salud del adoles
cente'? 

- Desde septiembre del 98, 
es decir, desde hace más de 
tres años. 

- ¿Cuántos adolescentes 
han sido tratados mediante 
esta metodología? 

- Ya llevamos más de 300 
adolescentes. 

- ¿Cuántos adultos han 
asistido a estos talleres? 

Hemos realizado en nuestro 
centro de salud dos talleres de 
padres. A cada taller han asis
tido 20 padres, en total 40 
padres. En los talleres que 
hemos realizado en colegios, 
uno de 18 padres y otro de 25, 
es decir, 43 padres. En total 
83 padres han colaborado con 
nosotros. 

- ¿Se hace algo parecido 
en otros centros de salud de 
Alcalá? 

- No, sólo en el nuestro. 
- ¿Cuántas personas for-

man parte del equipo que 
desarrolla este modelo? 

Cuando empezamos estába
mos dos enfermeras y un 
pediatra, luego se añadió una 
trabajadora social, después 

otros dos estudiantes de 
enfermería. Es un grupo en el 
que los colaboradores van 
entrando y saliendo. Los que 
siempre estamos somos Dolo
res Bosques Castilla y yo. En 
el taller que realizamos duran
te todo el curso académico 
2000-2001, en horario escolar, 
en el colegio público !placea, 
con adolescentes de la E.S.O .. 
'Taller de intervención· en el 
ámbito del desarrollo escolar, 
participó durante todo el cur
so una tutora de enseñanza 
secundaria. 

- ¿Qué tipo de pruebas rea
lizasteis en ese colegio? 

Era un taller de desarrollo 
personal, y lo que hacíamos 
durante una hora y media, de 
12:30 a 14:00 horas, los cha
vales se sallan de la clase 
correspondiente, y con la 
autorización de los padres tra
bajábamos con ellos: asertivi
dad, autoestima, la existencia 
de la presión al grupo, el pla
nificarse su vida, el estar más 
a gusto con uno mismo y con 
los demás. 

- ¿Qué conclusiones sacas
teis el año pasado del taller 
para padres sobre 'Pautas 
preventivas de las conductas 
de riesgo en adolescentes', 
en el colegio Calasanz, 
Madres Escolapias? 

Los padres lo primero que 
demandaban eran recetas 
prácticas de cómo comunicar
se con sus hijos. Les mandá-
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•LIMAS 10dDS ••. -. • 
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• FACHADAS PROYECTPOL, S.L. 
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Polig. lnd. Los Almendros, el Grecia, nave 24 - Tlf.: 91 880 83 02 
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Patricio José Lázaro, pediatra 

bamos actividades para reali
zar en casa, y muchos se sor
prendían al realizarlas en 
casa, eran mucho más valora
dos por sus hijos de lo que · 
ellos creían, esto también 
aumentaba la autoestima a los 
propios padres. Otra cosa que 
se observó en este colegio, fue 
la demanda de educación en el 
tema de la sexualidad, decían 
que en el colegio era un tema 
tabú. 

- Los talleres de 'Educa
ción para la salud de educa
dores' y 'Cómo trabajar la 
adaptación saludable en el 
aula', ¿tuvieron éxito? 

- Estos talleres se realizaron 
durante el curso pasado en el 
colegio Daoiz y Velarde. Lo que 
hicimos fueron reuniones de 
colaboración y de coordina
ción entre tutores de enseñan
za secundaria, la orientadora 
del colegio y una profesora de 
apoyo, sobre adolescentes pro
blemáticos concretos. A estos 
alumnos los trabajábamos 
nosotros y ellos desde tutoria. 
Trabajábamos con ellos: auto
estima, el saberse organizar, 
motivación por estudio, el 
saberse organizar su vida ... 
para que fueran escogiendo su 
vida y fueran progresando. Es 
curioso cómo muchos niños 
que estaban etiquetados como 
que no se podía conseguir 
nada de ellos, pero desde que 
trabajamos con ellos observa
ron los profesores grandes 
cambios. Esto sorprendió 
mucho a los profesores. 

- ¿Qué pensáis de la convi
vencia entre padres y ado
lescentes? 

Es inevitable y deseable, 
pero es una etapa en la que 
hay que respetar los silencios 
que tienen los adolescentes. 
Tienen derecho a buscar su 
autonomía y a que respetemos 
su intimidad. Los protago
nistas de su vida son ellos 
mismos. 

- ¿Son muy problemáticos 
los adolescentes? 

No. Todos hemos sido ado
lescentes, es una etapa por la 
que hay que pasar. Es una 
etapa maravillosa de la vida en 

PUERTA de Madrid 



la que vas aprendiendo sobre 
ti mismo, sobre los demás y 
cómo adaptarte al mundo. 

- ¿Cuántos participantes 
eran por taller? 

En los talleres realizados en 
nuestro centro de salud, parti
cipaban entre 15 y 17 alum
nos ya que no cogían más. Los 
talleres eran individuales, por 
un lado padres, y por otro 
alumnos. En el último trimes
tre el ayuntamiento nos cedió 
un aula en la Casa de la 
Juventud, y otra en la casa 
Tapón. En estas aulas pudi
mos reunir a 23 chavales. 

- ¿Es cierto que se puede 
evitar que un chaval se equi
voque al elegir su futuro pro
fesional? 

Al chaval lo que se le intenta 
enseñar, son habilidades para 
que tenga más herramientas, 
para que por sí mismo pueda 
tomar decisiones. 

Para Ana Mota Carrillo, tra
bajadora social, "se ha favore
cido un espacio común donde 
los adolescentes han podido 
expresar dudas, aclaraciones, 
sentimientos, experiencias, 
deseos, emociones, tomar 
alguna decisión y resolver pre
ocupaciones. Se ha creado 
junto con ellos un lugar muy 
dificilmente localizado en 
otros ámbitos, donde se les 
ayuda a reflexionar sobre sí 

Patricio José Lázaro y Dolores Bosques Castilla son los coordinadores del poryecto 
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mismos y comprender mejor a 
los demás. Esto conlleva a 
aceptarse ellos mismos y tam
bién a los demás". Se valoró 
como necesaria la oferta de 
estos espacios con adolescen-
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tes y padres desde diferentes 
metodologías, todas ellas con 
una base común que favore
ciera el diálogo, la partici
pación activa, la retroalimen
tación y el aprendizaje mutuo. 

Desde estos lugares comparti
dos pueden favorecer y ayudar 
a la coexistencia y convivencia 
entre padres y adolescentes, 
teniendo en cuenta las dife
rencias entre ellos. 

www.iualcala.org 
, 

-¡CONECTATE! 

CIENTOS DE PERSONAS 
YA CONOCEN LA PÁGINA DE 

IZQUIERDA UNIDA DE ALCALÁ EN 
INTERNET 

En ella podrás encontrar información sobre: 

• NUESTROS CONCEJALES • 
• NUESTRO CONSEJO POLÍTICO ~ ~ 

LOCAL .-., 
• NUESTROS ACTOS PÚBLICOS GrupodeConcejales 

• NUESTRA REVISTA 
•NUESTROS DOCUMENTOS (l)il 
• NUESTRAS PROPUESTAS 
y las denuncias y sugerencias 

que tú tengas 
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Carlos Femández del Ganso habla de los problemas de los escolares 
v de los niños v adolescentes en general 

"Educar es una tarea imposible" 
Según el psicólogo Carlos Fernández del Ganso, "educar es una tarea imposible". Cuando el 
curso 2001/02 acaba de empezar, PUERTA DE MADRID lo ha entrevistado para que nos 
hable de los problemas psicológicos más comunes que afectan a los escolares y a los niños y 
adolescentes en general. "Gobernar, educar y psicoanalizar, son tareas imposibles. Esto signi
fica que en el proceso de aprendizaje el que se coloca en la posición de educador tiene tam
bién que aprender. Enseñar, por ejemplo, a amar, es imposible, pero el joven sí puede apren
der, debido a las diferentes funciones, lugares del amor, ya que no hay amor sin deseo". 

- ¿Qué edad puede ser la más 
problemática en los adolescen
tes? 

- La educación es una tarea rea
lizada por humanos para educar a 
otros humanos, tarea siempre en 
cuestión por la falta de rigurosi
dad objetiva en lo que es su defi
nición. La educación tiene el 
cometido de limitar, poner lími
tes, al autoerotismo del goce del 
cuerpo. Todos tenemos sexuali
dad, los niños también, desde el 
chupeteo del pulgar, los toca
mientos de sus genitales, los 
enfrentamientos cuerpo a cuerpo, 
que parecerían peleas, son mane
ras de la investigación sexual 
infantil. 

Después de un período de 
sexualidad infantil, desde los cin
co o seis años hasta los nueve o 
diez, edades que pueden variar de 
unos niños a otros, se entra en una 
fase de latencia, de quietud, apro
ximadamente entre los diez y 
catorce años, que desemboca en 
un florecimiento abrupto, en una 
eclosión, la ll~ada "metamorfo
sis de la pubertad", con grandes 
cambios corporales, variaciones 
en el tono de voz, aparición de 
vello, desarrollo de inquietudes. 

La historia nos muestra que en 
todas las edades, a partir de los 
cinco años (edad en la que 
comienza a desarrollarse el com
plejo de Edipo) un humano puede 
matar. Ha habido asesinos de 
todas las edades. Esto tan fuerte 
es para significar que en cual
quier edad hay situaciones con
flictivas en un adolescente, aun
que sea más notorio, las reivindi
caciones y lesiones o enfermeda
des alrededor de los diez a los 
quince años. La historia nos 
muestra que hay asesinos de 
todas las edades. 

- ¿Qué tipo de problemas son 
los más comunes en estas eda
des? - Decimos que si un niño de 
siete años tuviese la fuerza del 
padre, lo pegaría, debido a que 
fuertes impulsos pulsionales 
colocan a los niños en posición de 
ambivalencia afectiva frente a los 
padres, con una actitud amorosa 
con respecto a la madre y hostil 
frente al padre en los varones y al 
contrario en las niñas. Este con
flicto afectivo, producto del com
plejo de Edipo, en la adolescencia 
se manifiesta sobre aquellas fun
ciones primordiales, como son los 
alimentos, él estudio, la vesti
menta, la higiene, en general las 
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normas de socialización de cual
quier sujeto. 

En nuestras consultas los moti
vos más frecuentes son rendi
miento escolar inadecuado, alte
raciones en la alimentación con 
crisis de anorexia y bulimia, abu
so en el consumo de sustancias 
potencialmente adictivas, y algo 
muy importante es la incompren
sión por parte de los adultos y 
cierto grado de soledad en el que 
se encuentran sumidos los adoles
centes, porque de los jóvenes se 
habla mucho, pero se habla poco 
con ellos y no podemos conten
tamos en que ellos no cuentan 
nada, a veces son los adultos que 
no saben escuchar, que no saben 
hablar entre ellos mismos. 

Hablar es el síntoma humano 
por excelencia, es decir, creemos 
saber hablar, pero en realidad 
manejamos quinientas o seiscien
tas palabras habitualmente, cuan
do nuestra lengua posee un 
millón de vocablos. Vivimos en 
ese pequeño mundo, donde lo que 
ven nuestros ojos, pensamos que 
es lo que existe. Pero los órganos 
de percepción son engañosos, 
creemos que es el sol el que se 
mueve, cuando lo es la tierra. 
Esto pone en cuestión el narcisis
mo del sujeto, donde somos los 
mejores, los únicos o que lleva
mos razón siempre. 

- ¿De qué manera pueden lle
gar a influir en su comporta
miento y actitud hacia los 
demás? 

- Un niño no es un loco bajito y 
un adolescente no es un rebelde 
sin causa, son sujetos del lengua
je, al igual que los adultos o los 
ancianos. Problemas no sólo tie
nen los adultos, de modo que 
cuando un adolescente tiene pro
blemas con los estudios, con la 
alimentación, con los hermanos o 
vecinos, con los horarios, con las 
responsabilidades que se le van 
adjudicando, esto señala proble
mas en el adolescente. Los adul
tos señalah equivocadamente "ya 
se le pasará", "está en la edad del 
pavo". Si un adulto le dijera a 
otro adulto "no te aguanto más, es 
que no te soporto" podemos pen
sar que llevaría la situación a un 
enfado. Con los adolescentes 
también sucede. Los problemas 
de los adolescentes no se solucio
nan con el tiempo. 

- ¿Qué papel deben tener los 
padres para evitar en lo P.OSible 
este tipo de situaciones? 

- Los padres son los primeros 
maestros del niño y los educado
res no deben ser los segundos 
padres. Si un padre se siente cul
pable de la educación de sus 
hijos, debe ser el padre el que 
consulte con un psicoanalista, ya 
que los padres son responsables, 
personajes partícipes en la educa
ción. No culpables, pero si un 
padre se siente culpable, debería 
analizarse, porque sin lugar a 
dudas a él, algo le ocurre que no 
podrá resolver en el ámbito fami
liar. 

Observamos en las consultas 
una excesiva pasión de los padres 
hacia los hijos. Una cuestión es 
querer lo mejor para los hijos y 
otra muy diferente pretender 
"construir" super-jóvenes, o pen
sar que a nuestros hijos nada les 
va a pasar, porque los amamos. 
No se trata de ser los mejores 
amigos de nuestros hijos. Los 
adolescentes, que no son tontos, 
deben elegir. 

En la educación de los hijos se 
trata de acompañarlos en su creci
miento, para dejarlos marchar 
cuando ellos decidan. 

Hay situaciones en la vida que 
suponen grandes cambios en el 
sujeto. Una de ellas es tener hijos 
y cómo hacer, motivo suficiente 
para que todos los padres psicoa
nalizaran un tiempo todas las 
dudas y fantasías que acompañan 
este período. La paternidad es una 
función. Quiere decir que para ser 
padre no es necesario tener hijos 
y, al revés, hay sujetos que tuvie
ron retoños y no parecen padres. 

En toda paternidad lo psíquico 
juega un papel determinante. Un 
padre, una madre, puede sentir 
celos, envidia o miedo de sus 
hijos. Es frecuente caer en la 
comparación de "su adolescen
cia" y la de los hijos. No hay dos 
imaginarios iguales, es decir no 
hay dos personas que opinen de la 
misma manera, dos hijos suelen 
tener criterios y gustos diferentes. 

Si los hijos son conflictivos, los 
pa~es deberían preguntarse en 
pnmer lugar por ellos, por su 
sexualidad, por los pactos del 
matrimonio. 

- ¿Y los profesores? 
- Los educadores se encuentran 

sometidos muchas veces a las 
demandas de los estudiantes y al 
criterio de los padres. La opinión 
es como el culo, todos tenemos, 
todos tenemos una opinión de 
cómo educar, pero se desconocen 

las teorías que dan cuenta de la 
educación, que conceptualizan 
este proceso. Los profesores no 
reciben en su formación la funda
mentación teórica adecuada e 
imprescindible para su labor y así 
es la mayoría de los casos, aun
que suene muy fuerte. Pensemos 
y preguntemos a los educadores 
cuántos de ellos han sido forma
dos en sus estudios universitarios 
y de postgrado con materias que 
den cuenta de la sexualidad infan
to-juvenil, o de los conflictos 
afectivos, o de los sentimientos 
de muerte presentes en todos los 
jóvenes, o de los miedos y la 
competitividad y rebeldía que 
siempre acompañan su presencia 
en las clases, o de las envidias y 
modelos ideológicos que ellos 
recibieron y ahora quieren impar
tir, etc., etc. 

Entonces los educadores, todos 
los profesores, así como todos los 
médicos, todos los abogados, 
todos los psicólogos y todos los 
periodistas deberían psicoanali
zarse, para que el psicoanálisis les 
sirviera como instrumento de 
conocimiento en su labor profe
sional y la ideología del profesio
nal no se interponga en el creci
miento del otro humano que tiene 
enfrente. 

- Problemas como el fracaso 
escolar, el exceso de peso o el 
primer desengaño amoroso, 
¿pueden acabar en suicidio 
dentro de la adolescencia? 

- Esto señala en todos los casos 
un problema previo. Es decir, si 
un adolescente presenta una ano
rexia, un bajo rendimiento escolar 
o llega al suicidio o la amenaza 
más o menos velada de automuti
lación, en todos los casos existía 
previamente una depresión. Es la 
depresión, el estado de melanco
lía, no tratado con psicoanálisis el 
que puede llevar al suicidio. A un 
sujeto que quiere o -pensó en 
algún momento en el suicidio, 
habría que preguntarle a quién 
querría matar, ya que eso es lo 
que le ocurre, algo en su vida le 
molesta hasta el punto de que, 
incorporado en su yo psíquico, de 
manera inconsciente, ajeno a la 
conciencia, le lleva a matar en él 
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lo que le molesta. Un sujeto que 
se suicida es un "asesino tímido" 
que, deseando matar a alguien, lo 
lleva a la realidad sin saber que 
está incorporado en "sí mismo". 
En cuanto a la anorexia nerviosa 
y la bulimia, son alteraciones no 
exactamente con los alimentos, 
sino con la imagen corporal, una 
distorsión de la imagen, de los 
límites corporales, un cuerpo no 
dotado del lenguaje. No es que no 
coman nada, es que "comen 
nada" o lo comen todo para vomi
tar y volver a comerlo todo de 
nuevo, ritual que requiere un tra
tamiento no sólo del adolescente, 
algún miembro de la familia 
representa un papel importante al 
que el sujeto está identificado, 
con lo que el tratamiento requiere 
la colaboración familiar, general
mente suele ser la madre. Los 
pacientes que tienen anorexia 
suelen ser inteligentes, buenes 
alumnos, algo ensimismados, 
como detenidos en un tiempo 
anterior, donde su peso corporal 
sí correspondía a la edad. Algo no 
creció con ellos, algún cordón 
umbilical los sigue uniendo a la 
madre, por el que se alimentan 
imaginariamente. 

Con respecto a los desengaños 
amorosos, debemos saber que el 
sentimiento de amor no es algo de 
las personas, sino algo de la espe
cie, que le impone al sujeto el 
sentimiento de amor, para repro
ducirse. Los primeros objetos de 
amor siempre son los padres o los 
que jugaron ese papel, por lo que 
algún desengaño en la vida acon
tece. Un sujeto sano es aquel 
que puede sustituir un objeto 
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amoroso por otro. Si quedan 
enclavados, fijados en el amor 
anterior durante unas semanas, 
situación de duelo, no se requiere 
tratamiento, pero si la situación se 
mantiene más de dos o tres 
meses, debemos pensar . en una 
depresión previa que utilizó el 
desengaño amoroso por mostrar
se y hay que tratarlo con psicoa
nálisis. 

- Como médico psicoanalista: 
¿cuáles serían sus consejos para 
afrontar y llegar a superar estos 
estados depresivos de la adoles
cencia? 

- Los psicoanalistas podemos 
hacer lecturas de la realidad y tra
tar estas complejas situaciones 
porque tenemos en cuenta el con
cepto de Inconsciente, ese lugar 
donde somos juguetes de nuestro 
pensamiento. Hasta la llegada del 
psicoanálisis no hubo compren
sión y conceptualización de la 

realidad infantil y juvenil, ya que 
antes era inconcebible que la 
sexualidad del adulto viniera 
sobredeterminada, con el sello de 
autenticidad por la sexualidad 
infantil hasta entonces inimagina
ble. No se trata de confundir la 
labor educativa con la labor analí
tica. Es decir, no pretendemos 
que todos los padres sean psicoa
nalistas, pero sí la validez de la 
reeducación psicoanalítica tanto 
para padres o/°1º para educado
res. Los psicoanalistas no son los 
mejores p~e{ o los mejores cón
yuges del mundo (¿Cómo valo
rarlo?). Lo que ocurre es que los 
psicoanalistas se psicoanalizan 
todo el tiempo que dura su ejer
cicio p,rofesional. Entonces sí 
podemos decir claramente que es 
la profesión que mejor cuida la 
salud de sus trabajadores. 

No hay salida de la familia 
como institución primaria a otras 
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instituciones de distinto rango si 
el niño, el adolescente, pasa de 
ser educado por sus padres a s.er 
educado por los padres de sus 
maestros. Los intereses familiares 
y estatales casi nunca coinciden 
con los intereses psicopedagó
gicos del adolescente. 

Si un niño a los tres años no 
habla, se le lleva sin dudas a un 
especialista, pero si un adolescen
te no escribe, no se le suele llevar 
a un psicoanalista, en general por
que los padres o los educadores 
tampoco escriben. Pues bien, 
escribir es una posibilidad tan 
humana que no cultivarla produce 
trastornos. Lo mismo podemos 
decir de la lectura, y si un joven 
es lector y no escribe, algo pasa. 
Hablar, leer, escribir y amar son 
lugares de formación de todo 
sujeto humano y la ausencia de 
alguna de estas funciones denota 
algún conflicto en el sujeto. 

Ante cualquier situación fami
liar o escolar en un adolescente, 
que se mantenga más de tres 
meses, debería consultarse a un 
psicoanalista y debemos decir 
que la mayoría de las veces estos 
tratamientos son breves y muy 
agradecidos, de modo que dos o 
tres consultas suelen servir de 
entrada para prevenir males 
mayores y el psicoanálisis de los 
jóvenes, en todos los casos, como 
ocurre en los adultos, desarrolla 
facetas creativas posibles en 
todos los humanos. Psicoanálisis 
para todos es la indicación preci
sa, como hace siglos los especia
listas aconsejaron, correctamente, 
vacunación para todos los niños, 
higiene o alfabetización. 

HONDA 
The Power of Dreams 
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Enlace De Manuel de Manuel · Arriola González 
Jesús de Manuel de Manuel e Inés Arriola González se unieron 

en matrimonio el pasado sábado 6 de octubre en la Universita
ria Capilla de San Ildefonso tras 7 años de noviazgo. La novia lle
gó al altar acompañada de su padre y padrino de la ceremonia, 
Félix Arriola, mientras que la novia hizo lo propio del brazo de 
su hermana y madrina, Gema de Manuel. 

Al término de la cer~monia religiosa y tras las pertinentes 
felicitaciones de familiares y amigos, la pareja quiso enmarcar 
tan señalada fecha fotografiándose en los incomparables patios 
de la Universidad Cisneriana, para posteriormente celebrar jun
to a sus 150 invitados el convite nupcial. 

Jesús, de 31 años de edad y economista, e Inés, de 28 años e 
ingeniera de telecomunicaciones, disfrutan en estos días de una 
inolvidable luna de miel por Tenerife y Lanzarote. 

El nuevo matrimonio ha decidído instalar su nuevo domicilio 
en la zona de Espartales de Alcalá de Henares, ciudad en la que 
ambos ya residían. 

Enlace Sanz Rodñguez · Rivas del Río 
La pareja formada por Juan Carlos Sanz Rodriguez y Maria del 

Val Rivas del Río contrajo matrimonio el sábado 6 de octubre en 
la iglesia de las Bernardas tras c~co años de noviazgo. Cesáreo 
Rivas, padre de la novia, y Mª Angeles Rodriguez, madre del 
novio, hicieron las veces de padrinos de tan significativo aconte
cimiento. Juan Carlos, de profesión electricista, tiene 26 años de 
edad, mientras que Mª del Val, de 27 años, es abogada. 

Tras las fotos para el recuerdo en la incomparable Universidad 
Cisneriana, la pareja y sus 80 invitados se trasladaron hasta un 
restaurante de Arganda para celebrar el convite nupcial. 

Juan Carlos y Mª del Val dísfrutan en estos días de un mara
villoso tour por las ciudades de Viena, Praga y Budapest. A su 
regreso de la luna de miel esta joven pareja establecerá su nue
vo domicilio en el Paseo de Pastrana de la ciudad complutense, 
ciudad en la que ambos ya residían antes de unirse en matri
monio. 
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Enlace Ortiz león · Rodríguez-Barba Martínez 
Antonio Ortiz León y Sandra Rodriguez-Barba Martinez con

trajeron matrimo~o el pasado sábado 6 de octubre en la iglesia 
de San Juan de Avila. Como padrinos del enlace actuaron el 
padre de la novia, Carmelo Rodriguez-Barba, y la madre del 
novio, Carmen León. De esta manera la pareja formalizaba su 
relación tras doce años de noviazgo. 

Tras la celebración religiosa y las felicitaciones de familiares y 
amigos, la pareja se trasladó hasta la Universidad Cisneriana 
para fotografiarse en sus bellos patios. Los recién casados y sus 
110 invitados celebraron el convite nupcial en el restaurante El 
Olivar de la ciudad complutense. 

Como destino para disfrutar de una maravillosa luna de miel, 
la pareja ha elegido los exóticos parajes dominicanos de Punta 
Cana. A su regreso del viaje de novios, Antonio, de 27 años de 
edad, y Sandra, de 28 años, metre y encargada de comercio res
pectivamente, establecerán su nueva residencia en la Ciudad 1 O 
de Alcalá de Henares. 

Enlace Femández Femández · Muñoz lanlomingo 
El pasado sábado 6 de octubre Carlos Fernández Fernández y 

Rosa Muñoz Mardomingo se unieron en matrimonio en la iglesia 
de Nuestra Señora de la Asunción de Meco. La novia llegó al 
altar acompañada de su padre y padrino de la ceremonia, Car
los Muñoz, mientras que el novio hizo lo propio del brazo de su 
madre y madrina, Luisa Fernández. Así la pareja formalizaba su 
relación tras once años de noviazgo. 

Al término de la ceremonia Carlos y Rosa, de 29 y 28 años de 
edad respectivamente, se desplazaron hasta la ciudad complu
tense para inmortalizar tan señalado día en los patios de la Uni
versidad Cisneriana. Los recién casados celebrarian el convite 
nupcial junto a sus 270 invitados en un restaurante de Meco. 

Tenerife y Lanzarote ha sido el destino escogido por la pareja 
para disfrutar de su luna de miel. Carlos, empleado en un alma
cén de ferreteria, y Rosa, dependienta, establecerán su nueva 
residencia en Meco, localidad en la que ambos ya residían. 
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la enfermedad se denomina 'obras de remodelación' 

Un Bllltaño mal aqueia a los 
cedros de la plaza de San Diego 
Ya lo anticipaba PUERTA DE MADRID cuando comenzaron las obras de remodelación de la pla
za de San Diego a finales del mes de junio: Esas obras podrían matar todos los árboles. ¿Casua
lidad? La realidad es que diez de los doce cedros que no han sido talados presentan graves 
daños en sus troncos; han perdido parte de la corteza por los golpes que han recibido de las 
palas excavadoras, del resto de maquinaria e incluso de los escombros. Hay imágenes que valen 
más que mil palabras puesto que el antiguo pavimento de la plaza de San Diego, ya transfor
mado en escombro, se apila contra uno de los cedros. Pero lo peor es el destrozo que se puede 
percibir en la raiz de alguno de los árboles, y los boquetes que se han hecho en el tronco de 
varios de ellos. El extraño mal que posiblemente padezcan los árboles en muy poco tiempo los 
matará; es posible que queden secos en poco tiempo y el siguiente paso será su tala, medida 
ésta que fue la que propuso desde un principio el rector de la universidad de Alcalá, Manuel 
Gala, cuando presentó el proyecto inicial de remodelación de la plaza de San Diego. 

Entonces era portavoz de 
Izquierda Unida en el ayunta
miento José Miguel Polo. Tan
to él como los otros concejales 
de la organización y varios 
militantes, aseguraron que no 
consentirían que los cedros de 
la plaza de San Diego se tala
sen y que incluso estaban dis
puestos a encadenarse a ellos. 
Hoy nadie en el ayuntamiento 
se ha quejado hasta el mo
mento del daño sufrido por los 
cedros. 

El rechazo de decenas de 
personas a que los árboles 
fueran talados hizo que desde 
el ayuntamiento se replantea
ra el proyecto realizado por el 
rector. Era alcalde .Bartolomé 
González y encargó un nuevo 
proyecto que fue realizado por 
un arquitecto del ayuntamien
to, Cristóbal Vallhonrat, y un 
arquitecto de la comunidad de 
Madrid, De la Calzada. 

Ese nuevo proyecto retoma
ba algunos aspectos del que 

inicialmente presentó el rector 
Manuel Gala, pero como ele
mento más característico esta
ba que los cedros de la plaza 
se mantenian en pie. Uno de 
ellos se secó en ese intervalo 
por lo que ya quedaba conde
nado al corte. 

Por tanto ese fue el proyecto 
que finalmente comenzó a eje
cutarse a finales del mes de 
junio de este año. La remode
lación establecía la tala de los 
árboles situados junto a la fa-

chada del cuartel de la Briga
da Paracaidista, ejemplares de 
olmos pumilla, que según el 
proyecto estaban muy deterio
rados y de todos los setos, pe
ro era obligatorio el manteni
miento de los cedros, ejempla
res con más de cincuenta años 
de vida, de gran porte y unos 
de los árboles más espectacu
lares que hay en Alcalá. Tam
bién han desaparecido otros 
árboles que se encontraban 
intercalados con los cedros. 

La plaza sin árboles 
De todos modos el final de 

los árboles de la plaza de San 
Diego parecía cantado. Al 
comenzar las obras el concejal 
de Urbanismo, Javier Ocaña, 
dijo algo que podría conside
rarse una declaración de 
intenciones: "La polémica no 
se zanja con este proyecto 
dado que la disposición pre
vista seria compatible con una 
plaza sin árboles en el futuro". 

Desde que Ocaña pronunció 
esas palabras hasta contem
plar la imagen de los cedros 
seriamente dañados, con heri
das profundas en sus troncos 
y raíces, han pasado apenas 
tres meses. Diez de los doce 
cedros presentan heridas que 
pueden producirles la muerte 
y la consiguiente tala. Los 
cedros no serían repuestos, 
por lo que es posible que se 
adoptara la solución de susti
tuirlos por jardineras. Todo 
ello hace pensar que lo que no 
se consiguió por la via directa 
puede conseguirse por la de 
los hechos consumados. 

¿Casualidad? Baste repetir 
que diez de los doce cedros 
están dañados. Es posible que 
los dos que quedan aparente
mente sin heridas no tarden 
en tenerlas. 

En la imagen troncos de tres cedros dañados. ¿Casualidad? De los doce cedros que quedan diez presentan graves daños en sus troncos 
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OPORTUNIDAD IRREPETIBLE 
Quincena final de Verano /lJJ ~ 

Le esperamos en: 

Abierto Concesionario Oficial: 
sábados tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 

Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 
México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92 . GUADALAJARA. 



Jorge Luis acude a pasear con sus hijos a este parque Ana pasea por el parque con sus hijos y su perro 

El parque o·oonnell cada vez está peor v con menos niños 

El día 9 de octubre permaneció cerrado el 
recinto de los columpios en el parque o·oonnell 
.. Por las noches es un nido de vicio v cornpción, como no lo vallen es imposible c1idarlo" 
El parque O'Donnell, también conocido como el parque de los patos, es uno de los 
parques más visitados de la ciudad complutense, sobre todo por los más pequeños 
los días festivos. A lo largo de los años el parque ha ido deteriorándose por descui
do del ayuntamiento y los ciudadanos complutenses. El martes 9 de octubre el 
recinto donde se encuentran los columpios permaneció cerrado. 

¿Quién no conoce el parque 
de los patos? Este parque qui
zá sea el más importante de 
nuestra ciudad. Además de 
ser grande posee unos jardi
nes y unas zonas verdes pre
ciosas, o mejor dicho poseía. 
Desde hace varios años, el 
deterioro que se ha ido produ
ciendo en el mismo es cada día 
más visible: pintadas, papele
ras quemadas, bancos destro
zados, excrementos de pe
rros ... y por la noche el vanda
lismo y la presencia de gente 
rara que se junta los fines de 
semana en el parque O'Don
nell. La juventud realiza bote
llones, son fiestas que consis-

ten en comprar la bebida en 
un supermercado y llevarla en 
un coche al parque de los 
patos. Cuando los jóvenes van 
bebidos, se producen algunos 
destrozos, como papeleras 
rotas, bancos destrozados .. . 

El martes 9 de octubre, día 
en el que se conmemora el 
bautismo de Cervantes en 
Alcalá, por lo tanto día festivo, 
PUERTA MADRID se acercó al 
parque O'Donnell, para pre
guntar a las familias sobre lo 
que fue y lo que es el parque 
de los patos. 

Loli y su hijo Alejandro pase
aban por el parque habitual
mente. Ellos pertenecen al dis-

trito VII: "En verano venimos 
todos los días, ahora con el 
cole no podemos. Antes el par
que estaba mucho mejor que 
ahora. Esta muy sucio por los 
excrementos de los animales, 
en muchos bancos no te pue
des sentar porque están rotos, 
la basura no la puedes tirar en 
muchas papeleras, puesto que 
están destrozadas, en general 
se ha producido un gran dete
rioro. No entiendo tampoco 
por qué hoy, día festivo, la 
zona infantil está cerrada. Nos 
hemos encontrado a un mon
tón de gente a las puertas de 
esta zona, creyendo que esta
rla abierta, como nosotros", 

Loli pasea habitualmente por el 
parque con su hijo Alejandro 

declaró Loli a PUERTA DE 
MADRID. 

Jorge Luis, un padre con dos 
hijos que reside en el distrito 
VI, viene mucho a pasear con 
sus hijos al parque O'Donnell: 
"Cada vez venimos menos, el 
deterioro en que está el parque 
deja mucho que desear. Hay 
mucha mierda de los perros, el 
césped está muy mal, los ban-

El vandalismo da lugar a que se produzcan estas imágenes de bancos pintados o destrozados 
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La presencia de excrementos caninos es habitual en el parque 

cos están rotos, poca luz por 
las noches ... En fin, deterioro 
general, y no te apetece venir 
mucho. Yo he disfrutado mu
cho en este parque, he monta
do mucho en los columpios, 
quería que mis hijos disfruta
sen como yo lo he hecho. pero 
en estas condiciones no se 
puede. El alcalde como alcalde 
ecologista, en lugar de gastar
se dinero en tantas pegatinas 
que se ponen por ahi de 'Alca
lá verde y azul'. debería gas
tarse un poco de dinero en 
arreglar no sólo el parque 
O'Donnell, sino también los 
otros parques". manifestó Jor
ge Luis a este semanario. 

Otra idea que dio este hom
bre fue la de vallar el parque 
entero y tenerlo cerrado por 
las noches para su cuidado: 
"Esto por las noches es un 
nido de vicio y de corrupción, 
como no lo vallen, es imposi
ble cuidarlo", dijo Jorge Luis. 

Ana, madre de dos hijos y 
con un perro, opina que es 
cieito que hay gente que no 
tiene cuidado con su perro: 
'Yo recojo los excrementos de 
mi perro cuando no lo hace 
donde lo tiene que hacer. Ven
go mucho al parque O'Donnell 
con mis hijos. Como puedes 
ver yo a mi perro lo tengo su je-

to con una correa. Es un ca
chorro, pero hay gente que se 
asusta y lo entiendo. Me gus
tarla pedir que además de 
arreglar el parque, podrían 
hacer una zona para los ani
males, en la que pudieran es
tar sueltos sin asustar a na
die. El parque no está sólo de
teriorado porque el ayunta
miento no lo cuida. Es cierto 
que el ayuntamiento debería 
gastarse dinero en arreglarlo, 
pero los ciudadanos debería
mos cuidarlo", dijo Ana. 

Faustino, un señor jubilado 
que ha vivido muchos años en 
Inglaterra y lleva muchos años 
en Alcalá, aseguró que los in
gleses tienen los parques su
percuidados: "Deberíamos edu
car a la gente. En lugar de 
pasear por la hierba que lo 
hagan por el caminito. En este 
país parece que llevan el lema 
de 'Como no es mio, lo rompo'. 
Parece que no tenemos ningún 
interés en tener las cosas 
bonitas. El ayuntamiento tie
ne que gastarse dinero y cola
borar con jardineros y guar
das que vigilen el recinto por 
las noches, pero los ciudada
nos también. En Inglaterra, 
como tires un papel o no reco
jas la caca de tu perro, te mul
tan", señaló Faustino. 

Las papeleras están destrozadas o quemadas 

PUERTA de Madrid 

Este grupo de vecinos está molesto con el ayuntamiento 
por haber cortado los árboles del parque de San Isidro 

.. Están destrozando el paisaie de la ciudad" 

Tala de árboles en el parque de San Isidro 
Todos los árboles de la fuente de San Isidro fueron cortados 
por el ayuntamiento el martes día 2 de octubre al mediodía. 
Los vecinos del barrio, en especial jubilados que pasean por 
el parque a diario, no comprenden la barbaridad que ha rea
lizado el ayuntamiento en su fuente con esta tala. 

El barrio de San Isidro es nuel , un jubilado de este 
famoso en la ciudad complu- club , declaró: "Los árboles 
tense por su iglesia, su par- adornan Alcalá de Henares, y 
que, su fuente ... Muchos ciu- van y los cortan. Lo han 
dadanos complutenses llevan hecho como han querido, 
a sus hijos a este parque a muy mal porque además no 
jugar, muchos jubilados nos han pedido permiso". 
pasean por el parque disfru- Jesús Román, otro jubilado 
tando del paisaje. El martes 2 que vive justo al lado de la 
de octubre se recibió en fuente, manifestó a nuestro 
nuestra redacción una llama- semanario: "Los han cortado 
da pidiendo que fuésemos a porque les ha dado la gana. 
hacer fotos de "la matanza" En la plazoleta no estorbaban 
de árboles que se estaba rea- los árboles. Además eran 
lizando en la fuente de San árboles nuevos y en buen 
Isidro. PUERTA MADRID estado". 
pudo ver que estaban cortan- Ramón, otro jubilado, dijo: 
do todos los árboles que rode- "Los árboles producen oxige
aban esta fuente. no, si los cortan cuando 

PUERTA MADRID se acercó están sanos, nos quitan el 
al club de jubilados, en el poco oxigeno que tenemos. Es 
cual se encontraba la perso- una salvajada lo que han 
na que llamó y muchas más hecho con los árboles. Ade
que no estaban de acuerdo más están destrozando el pai
con lo sucedido. José Ma- saje de la ciudad". 

Los árboles recién cortados junto a la fuente de San Isidro 
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Cuatro agentes recibieron condecoraciones por sus mérnos 

La Policía Nacional celebró su fiesta patronal 
El Cuerpo Nacional de Policía celebró el día 2 de octubre su fiesta patronal que en Alca
lá se realizó bajo la presidencia del comisario jefe de la comisaria de Policía. Eduardo 
Blanco González. Los actos consistieron en una misa en la iglesia de las Bernardas con
celebrada por el vicario de la diócesis. monseñor Juan Sánchez. y por el abad deán de 
la Magistral Catedral. monseñor Isidoro Pérez Montero. y en la degustación de un vino 
español en la Hostería del Estudiante. La fiesta fue aprovechada para imponer con
decoraciones a cuatro agentes de la comisaria complutense por sus méritos. así como 
para la entrega de trofeos corresP.ondíentes a las competiciones deportivas con moti
vo de la festividad de los Santos Angeles Custodios. patronos de la Policía Nacional. 

Las condecoraciones supo
nen a los cuatro agraciados 
ingresar en la orden del méri
to policial en la modalidad de 
la cruz con distintivo blanco. 
Recibieron la medalla el ins
pector jefe Francisco López 
Jiménez, el oficial Joaquín 
Álvaro Torres y los policías 
José Maria Barquero Moreno 
y Juan Carlos López Sanz. 
Impusieron las medallas a los 
condecorados por el ministe
rio del Interior, el primer 
teniente de alcalde, Luis Suá
rez Machota, quien asistió 
como alcalde en funciones de 
la ciudad, el general jefe de la 
Brigada Paracaidista, Luis 
Gómez-Hortigüela, el magis
trado juez del juzgado de Pri
mera Instancia e Instrucción 
número 7, Jesús Hernández, 
y el comisario jefe de la comi
saria complutense, Eduardo 
Blanco. 

También se entregaron los 
trofeos de las competiciones 
deportivas celebradas con 
motivo de la fiesta, concreta
mente la de tiro policial y fút
bol 7. 

El comisario Eduardo Blan
co pronunció unas palabras 
con motivo de la festividad de 
la Policía Nacional en las que 
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felicitó a todos los integrantes 
de la comisaria, "muy espe
cialmente a las familias que 
son las que tienen que sufrir 
los cambios de horario, las 
prolongaciones de jornada y 

nuestros cambios de humor". 
El comisario Blanco reconoció 
la labor que realizan los profe
sionales de la comisaria: 
"Quiero felicitar a todos por el 
trabajo que hacen, por su 

Los cuatro agentes condecorados 

gran profesionalidad y por la 
calidad hllillana que tienen. 
Ellos están haciendo que 
Alcalá sea una ciudad cada 
vez más segura y que el ciu
dadano se sienta satisfecho 
con nuestra labor, que seria 
muy dificil de realizar sin la 
extraordinaria colaboración y 
ayuda que nos prestan los 
ciudadanos de Alcalá, las aso
ciaciones de vecinos, las insti
tuciones, colectivos como la 
Policía Local, Guardia Civil, 
Brigada Paracaidista, etc". Por 
último el comisario tuvo un 
recuerdo especial "por todos 
aquellos compañeros que han 
dado su vida en defensa de la 
paz y seguridad de todos". 

El primer teniente de alcal
de, Luis Suárez Machota, se 
dirigió a los asistentes con un 
discurso en el que felicitó a 
todos los funcionarios del 
Cuerpo Nacional de Policía: 
"Quiero agradecerles lo que 
hacen por el conjunto de la 
ciudadanía, por los vecinos de 
Alcalá. Vosotros estáis para 
velar por nuestra seguridad, 
por nuestras vidas pero tam
bién por nuestras libertades y 
por nuestros derechos. Es 
justo que por lo menos una 
vez al año, de manera pública 
y social, agradezcamos el 
esfuerzo que cotidianamente 
hacéis por defender nuestras 
vidas, nuestra Constitución y 
nuestras relaciones sociales". 

Suárez Machota transmitió 
un mensaje de solidaridad: 
"Desde hace ya muchos años 
el terrorismo viene cebándose 
con los cuerpos de seguridad. 
Ahora mismo las fuerzas más 
importantes del mundo se 
han dado cuenta de que este 
pais está azotado por el terro
rismo desde hace mucho 
tiempo. Tenéis compañeros, 
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Eduardo Blanco, comisario de la Policía Nacional en Alcalá 

amigos, que han caído asesi
nados o están mutilados. Es 
imprescindible que la socie
dad civil os transmitamos que 
valoramos el sacrificio que 
estáis soportando, y en conse
cuencia tenéis toda nuestra 
solidaridad". 

El primer teniente de alcalde 
también tuvo un reconoci
miento por el trabajo que rea
lizan los agentes policiales: 

PUERTA de Madrid 

"Sabemos que os faltan 
medios humanos y materiales 
en la batalla contra la delin
cuencia. Y sabemos que os 
faltan unas mejores instala
ciones. Esperamos que desde 
el ayuntamiento contribuya
mos en lo posible a mejorar 
esta situación y que en los 
próximos años, alguien que 
no sea yo pueda inaugurar la 
nueva comisaria". 

El equipo de la Policía Nacional se proclamó campeón con Luis 
Manuel Martín, Manuel Villares y Constantino Simal 

El policía local Samuel Ríos Anguila, 
primero en la clasificación individual 

Policía Nacional ganó 
el torneo de tiro policial 
El equipo de la comisaria de Policía Nacional de Alcalá quedó 
en primer lugar de la clasificación por equipos en el campeo
nato de tiro policial celebrado con motivo de la fiesta patronal 
de la Policía Nacional. El trio formado por Luis Manuel Martín 
Gómez, Constantino Simal y Manuel Villares recibió el trofeo 
de manos del comisario jefe, Eduardo Blanco, después de impo
nerse en la competición celebrada el sábado 29 de septiembre 
en el campo de tiro de los barrancos de Azaña al equipo de la 
Policía Local. En clasificación individual el vencedor absoluto 
fue el agente de la Policía Local, Samuel Ríos Anguita, que se 
muestra imbatible en los últimas competiciones celebradas. 

Samuel Ríos Anguita recibió 
el trofeo de manos del concejal 
de Seguridad Ciudadana en el 
ayuntamiento de Alcalá, Fran
cisco Collado. Ríos Anguita, al 
que todos sus rivales conside
ran como el mejor tirador que 
en estos momentos hay en 
Alcalá, se impuso a Constanti
no Simal, subinspector del 
Cuerpo Nacional de Policía y , 
con Manuel Villares, uno de 
los eternos rivales de Samuel 
Ríos Anguita, con quien sos
tienen una amistosa rivalidad. 

Simal fue segundo en la 
competición y recibió el trofeo 
de manos del capitán de la 
Guardia Civil en Alcalá, Felicí
simo Hernán. El tercer clasifi
cado fue otro clásico en esta 
competición de tiro policial, 
Santiago Salgado, miembro de 
la Brigada Paracaidista. 

En fútbol 7 
la victoria fue 
para la comisaria 
El equipo de la comisaría del 

Cuerpo Nacional de Policía en 
Alcalá se proclamó vencedor 
del trofeo de fútbol 7 celebrado 
con motivo de la fiesta los San-

El policía local Samuel Ríos fue 
12 en ta clasificación individual 

tos Ángeles Custodios, patro
nos de la Policía Nacional. El 
equipo de Policía Local fue 
segundo en la competición y el 
equipo de vigilantes del hospi
tal 'Principe de Asturias' fue 
tercero. El capitán del equipo 
de la comisaría recibió el trofeo 
de campeón de manos del pri
mer teniente de alcalde y alcal
de de la ciudad en funciones , 
Luis Suárez Machota. 
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Funcionarios de policía nacional de Alcalá de Henares ofrecieron un caluroso homenaje al comisario Ángel Ortega 

"Mis meiores recuerdos profesionales están en Alcalá" 

Homenaje al comisario Angel Ortega 
Medio centenar de policías 

y amigos en general ofrecie
ron un homenaje al comisa
rio de Policía Nacional, Ángel 
Ortega, quien recientemente 

se jubiló en Pamplona des
pués de una brillante carrera 
en el Cuerpo Nacional de 
Policía. Después del ho
menaje que recibió en Pam-

plona, donde culminó su 
carrera, fueron sus compa
ñeros en Alcalá quienes qui
sieron agradecerle su amis
tad y su paso por la comisa-

Ángel Ortega rodeado de las esposas de los compañeros y de funcionarias 
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ria complutense con una 
cena celebrada el viernes 28 
de septiembre en un restau
rante alcalaíno. 

Ángel Ortega explicó a 
PUERTA DE MADRID que el 
homenaje fue toda una sor
presa: 'Yo no contaba con 
esto. Había venido a Alcalá 
para hacer algunas gestiones 
y aproveché para quedar a 
cenar con unos compañeros. 
Era una cena en la que pen
saba que íbamos a estar tres 
o cuatro parejas". Sin embar
go, Jos antiguos compañeros 
de Angel Ortega en Alcalá se 
fueron llamando unos a otros 
y al final hubo medio cente
nar de personas en la cele
bración entre los que se 
encontraban varios de los 
que hoy son ya comisarios en 
distintas comisarias y altos 
cargos policiales, pero tam
bién ~abía policías de patru
lla: "Angel Ortega ha sido 
más que un jefe un policía", 
dijo a PUERTA DE MADRID 
uno de los asistentes. 

Ortega estuvo durante 14 
años en la comisaria de Alca
lá. Una vez que aprobó el 
curso de comisaria fue nom
brado comisario provincial de 
Gerona para luego ser desti
nado a la comisaria de Nava
rra, donde realizó una impor
tante labor con la que culmi
nó su carrera: "De todas fas 
plantillas en las que he esta
do a lo largo de mi carrera, la 
de Alcalá es la que mejores 
recuerdos me trae hasta el . 
punto de que me siento muy 
alcalaíno", aseguró el policía 
homenajeado. · 
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Magdalena Moreno afirma que la concejala del PP miente 

"Amparo Moriche es inepta v embustera" 
La concejala de Mujer, la socialista Magdalena Moreno, replicó a las declaraciones de 
Amparo Moriche (PP) que la acusó a través de PUERTA DE MADRID de ineptitud. Mag
dalena Moreno declaró que es peor el caso de Moriche: "Ella es inepta y embustera, que 
eso sí que es mucho peor. Lo que hace Amparo Moriche es muy peligroso. Cuando al
guien se lanza a decir cosas contra una concejala que está gobernando, hay que ser muy 
serio y riguroso. Ella puede decir que soy una inepta, pero yo también lo digo de ella y 
además puedo afirmar que es una embustera". Con todo, no es eso lo peor según la res
ponsable del área de Mujer en el ayuntamiento: "Lo que más me preocupa es que hay 
muchas mujeres de Alcalá que leen PUERTA DE MADRID y que ya nos han venido muy 
preocupadas con lo que dice Amparo Moriche sobre que el centro asesor de la Mujer está 
en estado ruinoso. Eso que ha dicho Amparo Moriche es una irresponsabilidad y sirve 
para demostrar que muchos mensajes que lanza esta señora son mentira". 

Magdalena Moreno dijo que Según Magdalena Moreno lo ller de desarrollo personal: 
las declaraciones de Amparo que hace Amparo Moriche es "Esto lo sabe Amparo Moriche 
Moriche la han podido doler lanzar mensajes para intran- que ha vuelto a demostrarme 
en lo personal pero que su res- quilizar a las mujeres: "Con que lo que tiene son muchas 
puesta no es por este motivo: esas declaraciones lo que se ganas de enredar". 
"Creo que tengo una responsa- ha intentado es preocupar a Magdalena Moreno cree que 
bilidad como concejala de Mu- las mujeres que vienen alcen- la concejala del PP tiene en 
jer y tengo que salir al frente tro, intranquilizarlas. El edifi- sus declaraciones auténticas 
de estas declaraciones de Am- cio no está en ruinas. Tendrá meteduras de pata: "Dice que 
paro Moriche. Lo que no voy a que ser un técnico el que diga me estoy cargando la política 
hacer es buscar la ayuda de si el centro está en ruinas y de mujer de los últimos veinte 
mis compañeras en el gobier- cuando lo diga nos iremos de años cuando resulta que en 
no municipal que seguramen- aquí, pero no porque lo diga este ayuntamiento la política 
te me respaldarian muy gusto- Amparo Moriche sino porque de mujer se empezó a desarro
samente. El problema para lo dice un técnico. Amparo llar hace catorce años, en 
Amparo Moriche es que yo es- Moriche es una irresponsa- 1987, gobernando por cierto el 
toy casi segura que las demás ble". PSOE. Si yo me estoy cargan
concejalas del PP no piensan La concejala socialista se go la política de mujer, no sé lo 
como ella; son mujeres de par- preguntó cuándo ha sido Am- que pudo hacer el PP porque 
tido y la respaldarán y la apo- paro Moriche su confidente: la realidad es que cuando yo 
yarán, pero en lo más intimo "La concejala del PP dice que llegué a la concejalía en 1997 
yo estoy segura que no están yo no me creo lo que hago. me encontré casi todos los ser
de acuerdo con las declaracio- ¿Pero cuándo ha sido ella mi vicios del centro en precario. 
nes que ha realizado Amparo confidente? ¿Cuándo le he La psicóloga tenia un contrato 
Moriche.". confiado que no creo en la po- de ocho horas semanales y 

La concejala de Mujer insis- lítica que hago? ¿De dónde se algo parecido ocurria con la 
tió en afirmar que no necesita lo ha sacado? Nunca la he te- plaza de abogada, que trabaja
el apoyo de las concejalas del nido de confidente y no es po- ba cuatro horas al día. Tuve 
PSOE: ''Yo sola puedo hacer sible que pueda decir, como ya que llegar yo para que estos 
frente a esta situación y con la ha dicho, que no confio en la servicios dejaran de estar en 
responsabilidad que tengo gente que tengo alrededor en precario. ¿Eso es cargarse la 
desde hace algo más de dos el centro". política de mujer? En el año 
años, me siento obligada a po- 2000 el presupuesto para el 
ner punto sobre punto". Los talleres área de Mujer era de 117 mi-

"El centro asesor 
no está en ruinas" 
Magdalena Moreno aseguró 

que es falso que el centro ase
sor de la mujer se encuentre 
en ruinas: "Si el centro asesor 
de la Mujer está en ruinas 
como dice Amparo Moriche, no 
se entiende que hace un par 
de años se trajera aquí el PP la 
sede, para lo cual hubo que 
hacer una inversión de mucho 
dinero. Lo curioso es que el 
gobierno del PP hizo la inver
sión pero el centro se quedó 
sin pagar. Al final tuvimos que 
pagarlo nosotros desde el go
bierno formado por el PSOE e 

. IU. ¿Cómo es posible que el 
edificio se haya puesto en rui
nas en apenas dos años? Si 
dice que el edificio está en rui
nas lo tiene que demostrar. 
¿Es que Amparo Moriche es 
técnica de urbanismo? ¿Tiene 
un informe técnico que dice 
que el edificio está en rui
nas?". 
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sí se han hecho llones y en el año 2001 el pre
supuesto es de 141 millones. 

. Lo más sorprendente para 
Magdalena Moreno es que Am
paro Moriche le diga que no ha 
puesto en marcha los talleres: 
"Eso sí que es curioso porque 
unos dias antes de salir sus 
declaraciones en PUERTA DE 
MADRID presenté el programa 
de talleres para el año 2002. 
Se lo presenté a Amparo Mori
che y a continuación sale en el 
periódico diciendo que no lo 
he puesto en marcha. ¿Es o no 
es una mentirosa? Amparo 
Moriche lo sabe desde el día 3 
de octubre y también quiero 
que a través de PUERTA DE 
MADRID lo sepan todas las 
mujeres de Alcalá". 

Los talleres de formación 
previstos por el centro asesor 
de la mujer son cinco. Hay dos 
talleres culturales, el de pren
sa y el de las mujeres y las ar
tes, dos talleres de artesania 
como es uno de encuaderna
ción y otro de bricolaje y pe
queñas reparaciones, y un ta-

¿Es cargarse la política de mu
jer el decidir que las mujeres 
no necesitan tener bibliotecas 
en los mercados, o buscarles a 
la Asociación de Mujeres De
mocráticas un local mediante 
un convenio con Comisiones 
Obreras?" De la misma mane
ra Magdalena Moreno afirmó 
que no es cargarse la política 
de mujer el sacar las subven
ciones "y pagar a todas las que 
no habían cobrado subvención 
desde el año 1996". 

Se preguntó la concejala de 
Mujer si la casa de emergencia 
o el servicio de mediación fa
miliar son proyectos del PP 
por qué no los sacó adelante: 
'Tuvo que ser este equipo de 
gobierno de izquierdas el que 
puso en marcha ambos pro
yectos". 

Magdalena Moreno añadió 
que la moción que tanto mo
lestó a Amparo Moriche el que 
el gobierno municipal no se la 
aprobara , no fue rechazada 

Magdalena Moreno 

Amparo Moriche 

por ser presentada por el PP: 
"No se aprobó porque eso mis
mo se le había presentado a 
ella en la comisión informativa 
y se le dijo que se iba a traba
jar en ese plan de conseguir 
viviendas a bajo alquiler para 
las mujeres y que cuando se 
tuviera lo suficientemente de
sarrollado se presentarla en 
pleno. Cuando sea posible lo 
llevaremos a pleno, no porque 
lo diga el PP". 

Según Magdalena Moreno, 
la política de Amparo Moriche 
"es llamar todos los días . al 
centro asesor de la Mujer para 
ver si alguien le informa de 
algo. Por si fuera poco, con
funde la labor que tiene que 
desempeñar la casa de emer
gencia para mujeres maltrata
das". 

La concejala concluyó lan
zando al PP la pregunta sobre 
su posición sobre el desman
telamiento de la dirección ge
neral de la Mujer de la CAM: 
"Se trata de un desmantela
miento encubierto y ahí sí que 
es donde quiero ver a Amparo 
Moriche, a ver qué dice. Tanto 
que habla me gustaría saber 
qué está haciendo y qué pien
sa sobre ese desmantelamien
to encubierto". 
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Con El Ensanche v lialvir va son doce las asociaciones que la forman 

la Federación Comarcal de Asociaciones 
de Vecinos celebró asamblea general 
La Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos de Alcalá de Henares celebró el sábado 29 de 
septiembre su asamblea general. A ella acudieron representantes de las asociaciones que la forman 
para tratar el orden del día, en el cual hubo una presentación de la presidenta, Clara Gutiérrez. 
También se hizo balance por parte de la junta directiva y se establecieron los próximos objetivos. 
De la misma forma presentaron balance y objetivos las comisiones de trabajo de la Federación, a 
través de sus responsables. La comisión de Sanidad tiene dos representantes en o_tros tantos órga
nos de trabajo, la Plataforma de Sanidad, con la representación de Aida Dantas, y el consejo de 
Sanidad, con la representación de Andi'és Medina. La comisión de seguridad ciudadana tiene un 
representante en el consejo de seguridad, que es Jesús Matamala. La comisión de Urbanismo tiene 
a Femando Salas como representante de la Federación en la Plataforma por el enterramiento de 
las vías del tren y a Dolores Palenzuela como representante en el consorcio sobre patrimonio. 

La comisión de Cultura tiene 
a Julio Velasco como repre
sentante vecinal en el consejo 
de admininistración de la 
radio municipal y a Eladio 
Corrochano como represen
tante en el consejo de Cultura. 

La comisión de asuntos 
sociales tiene a Clara Gutié
rrez como representante en el 
consejo de cooperación y desa
rrollo y a Juan Manuel Román 
en el ámbito de asuntos socia
les. La comisión de medio 
ambiente destinó a Carmiña 
Requeijo como representante 
en el consejo local de Medio 
Ambiente. Juan Manuel 
Román es el representante de 
la federación en el consejo de 
administración de la Ciudad 
Deportiva Municipal. 

Durame la campaña 2001·2002 
que comienza el 13 de ocmbre 

Queda prohibido 
cazar en el término 
municipal de 
Alcalá de Henares 

Por Orden 5344/2001, 
la Consejería de Medio 
Ambiente de la Comuni
dad de Madrid, establece 
la veda de todas las espe
cies de caza en los terre
nos de aprovechamiento 
cinegético común (terre
nos libres) de varios tér
minos municipales. En
tre estos se encuentra el 
término municipal de 
Alcalá de Henares, que 
ha sido incluido en dicha 
Orden a solicitud del 
Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares. 

En el orden del dia de la 
asamblea se formuló la pro
puesta de trabajo de las aso
ciaciones de vecinos a las 
comisiones y se organizó un 
debate acerca de la partici
pación y aportaciones al regla
mento de , participación ciu
dadano y al modelo para la 
creación de la figura del defen
sor del alcalaino. 

número de asociaciones 
miembros de la Federación. La 
junta directiva hizo entrega 
del borrador de los nuevos 
estatutos, el reglamento de 
régimen interior y la declara
ción de principios, para su 

debate en las asociaciones y 
su posterior aprobación. 

El período hábil de caza 
menor comienza el 13 de 
octubre de 2001 (Orden 
1014/2001, de 25 de 
abril de la Consejería de 
Medio Ambiente, por la 
que se fijan las limitacio
nes y épocas hábiles de 
caza que regirán durante 
la campaña 2001-2002) , 
Por tanto queda prohibi
do cazar en los terrenos 
de aprovechamiento ci
negético común de todo 
el término municipal de 
Alcalá de Henares. A propuesta de la presidenta 

se aprobó el funcionamiento 
de las comisiones permanen
tes de área, compuestas por 
los miembros de las asociacio
nes que representan a la Fede
ración en cada ámbito de tra
bajo, dando así estabilidad y 
continuidad a la labor de la 
Federación con independencia 
de las juntas que resulten ele
gidas. También se aprobó la 
creación de dos nuevas comi
siones: Economia y Finanzas y 
Participación Ciudadana. 

Según explicó Clara Gutié
rrez, las conclusiones de la 
asamblea se harán llegar al 
alcalde, Manuel Peinado, al 
primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota, y a los 
concejales responsables de 
cada área. 

En el transcurso de la asam
blea, presentaron su propues
ta de integración las Aso
ciaciones de Vecinos del 
Ensanche y de Ajalvir, con lo 
cual quedó ampliado a doce el 
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A las 14,30 horas se djo por 
finalizada la reunión celebran
do una comida de confraterni
zación los asistentes a la mis-
ma. 
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No hubo Uempo para terminar el reglamemo de parUcipación ciudadana 

Al final de los plenos municipales 
habrá asambleas de vecinos 
Tres días no fueron suficientes para aprobar un anteproyecto de reglamento de partici
pación ciudadana que luego se aprobará en pleno. Las asociaciones de vecinos han que
dado emplazadas el día 20 de octubre para consensuar un documento en el que se esta
blezcan los cauces por los que se podrá realizar la participación de cualquier ciudadano 
en la vida política y en los plenos del ayuntameinto. Posteriormente ese documento pa
sará al gobierno municipal que lo llevará a pleno, y será finalmente este órgano el que 
apruebe un documento definitivo que podrá ser o no el que presenten las asociaciones de 
vecinos. En lo que sí parecieron estar conformes tanto asociaciones como la concejalia 
de Ciudad Saludable, en la que se encuadra el área de participación ciudadana, es en la 
celebración de asambleas de vecinos al término de los plenos del ayuntamiento. 

De lo que se trata es de regu
lar la posibilidad de que los ve
cinos participen en el pleno. La 
propuesta que asumieron en la 
jornada de clausura las entida
des vecinales y el concejal de 
Ciudad Saludable, Salvador 
Guardiá, es que haya una 
asamblea de vecinos con la cor
poración municipal cuando fi
nalicen los asuntos a tratar 
dentro del orden del día de los 
plenos. Ese mismo modelo se 
realiza en muchos municipios 
pequeños porque es perfecta
mente legal. Uno de los ejem
plos es el de Villalbilla, donde 
por cierto es curioso que la ma
yor polémica que se ve en los 
plenos está_precisamente en los 
turnos de intervención de los 
vecinos. 

Pero las jornadas de partici
pación ciudadana tuvieron una 
característica que denunció el 
portavoz del Partido Popular, 
Bartolomé González, la poca 
participación. En efecto, duran
te los tres días en que se cele
braron desde el jueves 4 de oc
tubre al sábado 6, el momento 
en que más asistentes hubo 
apenas se cubrió la mitad del 
aforo del salón de actos del cen
tro municipal de salud. Incluso 
la concejala del PP, Amparo Mo
riche, que presentó uno de los 
coloquios, llegó a manifestar al 
inicio del mismo que ni siquiera 
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son las segundas jornadas de 
participación ciudadana, sino 
que son las terceras, ya que 
hubo unas realizadas siendo 
concejal el socialista José Maria 
Irastorza, en las cuales se apro
bó el actual reglamento de par
ticipación ciudadana, y hubo 
otras jornadas en 1995. 

Pero volviendo a la floja parti
cipación en las jornadas, el con
cejal de Ciudad Saludable, Sal
vador Guardíá, dijo que "estu
vieron todos los que tenían que 
estar y aun más". 

La valoración de la 
Federación Comarcal 
de Asociación 
de Vecinos 
La presidenta de la Federa

ción Comarcal de Asociaciones 
de Vecinos, Clara Gutiérrez, 
hizo s~ valoración de las jorna
das: "Estas se desarrollaron a lo 
largo de tres sesiones. El primer 
día se dedicó a las ponencias de 
los representantes de otros 
ayuntamientos. Los participan
tes mostraron sus experiencias 

Salvador Guardiá, 
concejal de Ciudad Saludable 

en participación ciudadana. Así 
pudimos comprobar que en to
dos los municipios tienen sus 
aciertos y sus defectos al res
pecto". Según Clara Gutiérrez 
una de las principales conclu
siones que sacó la federación 
que preside es la necesidad de 
crear escuelas de participación 
ciudadana para entidades y ve
cinos, pero también principal
mente para los concejales y los 
técnicos municipales. 

Clara Gutiérrez continuó con 
su valoración: "Durante la se
gunda jornada fueron las enti
dades alcalaínas las que hicie
ron sus exposiciones. Coinci
dieron todas en los problemas 
que tienen para realizar sus fi
nes: La falta de dotación de re
cursos materiales y econó
micos; la poca participación de 
los vecinos y vecinas en las aso
ciaciones de carácter general y 
reivindicativas, y una acusada 
falta de relevo generacional. Sin 
embargo, y a pesar de todos es
tos, problemas, lo más preocu
pante y criticado por todos, es 
la falta de compromiso con la 
participación por parte de los 
concejales y alcalde, la ausen
cia de información directa y 
fluida sobre los temas que inte-
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Protesta vecinal en un pleno 
del ayuntamiento. 

La participación de 
los vecinos en el mismo 

podrá realizarse en asambleas 
al término de la sesión 

resan y afectan a los ciudada
nos, los obstáculos que el pro
pio ayuntamiento pone para no 
participar en los plenos, la poca 
efectividad de los consejos y la 
nula operatividad y capacidad 
de las delegaciones". 

Según Clara Gutiérrez, la ter
cera jornada era, a priori, la 
más interesante para las enti
dades: "En ella debía debatirse 
el proyecto del nuevo Regla
mento de Participación Ciu
dadana, documento básico para 
todas las entidades, vecinos y 
vecinas, pues regula las rela
ciones con el ayuntamiento y la 
forma de participar en la ges
tión municipal". La presidenta 
de la Federación reconoció que 
hubo muy escasa participación 
de ciudadanos: "Fue lamentable 
la poca asistencia, pero las en
tidades que asistieron tuvieron 
una gran participación en el de
bate. Se llegó a la conclusión de 
que los puntos más críticos: 
Consejo de Participac_ión Ciu
dadana, Consejos de Area, De
legaciones o Juntas de Distrito, 
las Entidades Ciudadanas, de
rechos y deberes, etc., debían 
tratarse con mayor profundidad 
y se acordó continuar su discu
sión por parte de las asociacio
nes, el próximo sábado día 20. 
Posteriormente se celebrará 
una nueva reunión con los re
presentantes del ayuntamiento 
para consensuar el contenido 
final del documento de Regla
mento de Participación Ciu
dadana". 

Según Clara Gutiérrez, "se 
puede concluir que las jorna
das, a pesar de algunas de
ficiencias, han sido positivas. 
Se ha evidenciado la necesidad 
que tenemos las entidades ciu
dadanas de tener un foro donde 
debatir y exponer nuestras pro
puestas e inquietudes, un lugar 
de encuentro habitual entre las 
entidades. Creemos que se ha 
hecho patente que es absoluta
mente imprescindible la crea
ción inmediata del Consejo Mu
nicipal de Participación Ciu
dadana". 

Participación 
en los plenos 
Según el concejal de Ciudad 

Saludable, después de la reu
nión de las asociaciones de vec
nos para continuar la discusión 
del documento, habrá una con
vocatoria por parte del ayunta
miento: 'Yo creo que un par de 
semanas más tarde, la conceja
lía convocará un taller como el 
de hoy y se terminará el proyec-
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to de reglamento". Salvador 
Guardiá reconoció que "en efec
to el objetivo de hacer el proyec
to de reglamento no se ha cum
plido. Sabemos que es algo muy 
laborioso. He sabido que a la 
hora de debatir el anterior re-

glamento parece ser que no se 
permitió el debate y parece ser 
que el reglamento fue impuesto 
por parte del ayuntamiento. 
Cuando se ha planteado este 
problema, he comentado que no 
es éste el espíritu con el que 
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pretendo hacer las cosas, sino 
que sea un documento consen
suado. Por eso hemos conside
rado más oportuno el dar la 
oportunidad de que las organi
zaciones debatan y que el regla
mento se haga consensuado". 

De todos modos el concejal 
Salvador Guardiá advirtió que 
el marco de aprobación del re
glamento es el pleno del ayun
tamiento: "Lo que aqui debata
mos, acordemos y decidamos, 
después tiene que ser aprobado 
por el pleno del ayuntamiento, y 
éste puede modificar lo que 
crea conveniente. Teniendo esta 
premisa clara, lo demás es sen
cillo". 

Uno de los aspectos claves 
está en la participación en los 
plenos: "Lo que pasa es que con 
respecto a esto hay poco que 
debatir. Esto es algo que ya está 
reglado por ley y no hay mucho 
que debatir. Eso es algo que tie
nen muy claro los integrantes 
del movimiento vecinal. Lo que 
sí queremos instaurar es la par
ticipación de los vecinos una 
vez que termine el pleno. Se 
pretende que una vez que haya 
concluido el último punto del 
orden del día se pueda celebrar 
una asamblea en la que todos 
los vecinos pueden tomar lapa
labra, pero esto está también 
reglado por ley. Se puede hacer 
perfectamente siempre y cuan
do el alcalde lo permita. La idea 
de esta concejalía y de los parti
cipantes en las jornadas es que 
quede recogido en el reglamen
to". 

Otro de los aspectos que esta
rá en el reglamento será la cre
ación de la figura del Defensor 
del Alcalaino así como la parti
cipación en las juntas o delega
ciones municipales de distrito. 
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El PP cree que el urbanismo está baio sospecha en Alcalá 

"la gestión urbanística de Ocaña 
es oscura v muv dudosa" 
El grupo de concejales del PP afirmó en declaraciones efectuadas a PUERTA DE MADRID 
que la gestión que está realizando al frente de la concejalía de Urbanismo Javier Ocaña 
está bajo sospecha: "Es una gestión oscura y muy dudosa que nos produce muchas sospe
chas", aseguró el edil popular Jesús Domínguez Picazo, quien añadió que desde el mismo 
partido en Alcalá, incluso más allá del propio grupo de concejales, se están estudiando los 
aspectos más controvertidos de la gestión de Javier Ocaña "porque hay cosas que no nos 
gustan y que queremos estudiar en profundidad". Dominguez Picazo dijo que el PP sigue 
ratificándose en su impresión acerca de la gestión de Javier Ocaña: "Lo hemos dicho, lo 
seguimos diciendo y nos ratificamos una vez más, el urbanismo de Alcalá está bajo '808-

pecha, no sólo porque aparezcan por ahí acusaciones contra el concejal que en su momen
to tendrá que dirimir el poder independiente que es el judicial, sino porque los grandes 
temas urbanísticos de esta ciudad se intentan tapar sólo con cuestiones técnicas". 

Desde el PP, según explicó 
Jesús Domínguez Picaza, se 
empezó a considerar 'oscuro y 
sospechosa' la adquisición por 
parte del ayuntamiento de la 
casa de los Casado: "Como ya 
se dijo en su momento el 
ayuntamiento compró la finca 
por un precio superior a los 
550 millones de pesetas. Pues 
bien, un empresario manifestó 
en PUERTA DE MADRID que a 
él se le ofreció la casa por 
unos 300 millones de pesetas, 
es decir, unos 250 millones de 
pesetas menos que lo que 
pagó el ayuntamiento". Según 
Domínguez Picaza la contesta
ción que ante las dudas del PP 
ha dado Ocaña es que el pre
cio pagado fue fruto de la valo
ración que hicieron los servi
cios técnicos: "Ocaña no fue 
capaz de exigir a ese empresa
rio que se retractara de lo 
dicho, que se explicara en el 
marco de la comisión de Urba
nismo para que comprobára
mos si es o no verdad lo que 
dijo en PUERTA DE MADRID. 
Se trataría de ver si este ayun
tamiento ha pagado 250 millo
nes de pesetas más por la casa 
de los Casado, que es lo sufi
cientemente grave como para 
averiguarlo". 

Domínguez Picazo aún fue 
más lejos en sus sospechas: 
"Hablamos además de que en 
la casa de los Casado ha podi
do haber cierto amiguismo. 
Uno de los · propietarios de la 
casa hasta que la compró el 
ayuntamiento, tiene una 
manifiesta relación de amistad 
y de militancia política con el 
concejal de Urbanismo. Por 
eso decimos que el urbanismo 
de Alcalá está bajo sospecha, 
que es una gestión que nos 
parece oscura y dudosa". 

Las islas 
Según Jesús Domínguez 

Picazo, "los temas que consi
deramos oscuros se gestionan 
legalmente, no lo ponemos en 
duda, pero están en el limite 
de la ética y la moralidad". Un 
ejemplo claro para los p<¡>pula-
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Concejales y miembros de la dirección del PP en Alcalá 
disconformes con la gestión urbanística 

res es la adquisición de las 
islas: "La isla del Colegio, en 
contradicción con los plantea
mientos típicos del PSOE y de 
IU, se captó por parte de Oca
ña en dos fases. En la primera 
el 60 por ciento se permuta a 
cambio de suelo industrial y 
terciario y el otro 40 por cien
to se permuta a cambio de 
suelo residencial que provenga 
de la revisión del Plan General 
de Ordenación Urbana". 
Según Domínguez Picazo "con 
esta operación dejamos hipo
tecado el futuro suelo residen
cial". 

Con respecto a la isla de los 
García, Domínguez Picazo 
recordó que el anterior gobier
no del PP bajo la presidencia 
de Bartolomé González man
tuvo . un tira y afloja con res
pecto a la isla que hay al sur 
de Nueva Alcalá: "Fue un fuer
te tira y afloja puesto que los 
propietarios habían vendido la 
parte aprovechable urbanisti
camente, con lo que la isla 
sufría una depreciación. Tuvi
mos propuestas totalmente 
irracionales como era la cons
trucción de 300 chaléts en 
mitad de la isla y la otra mitad 
se nos cedía al ayuntamiento. 
Nosotros nos negamos siem
pre. Pero el señor Ocaña ha 
llegado a un convenio de per-

mutar la isla de los García por 
suelo terciario e industrial. A 
nosotros nos parece que con 
ese convenio la isla está sobre
valorada; se trata de una 
sobrevaloración superior al 20 
o 25 por ciento del coste real 
que tiene la isla". 

El mercado municipal 
Para el PP es también una 

gestión sospechosa de Ocaña 
la del mercado municipal: "El 
concejal de Urbanismo habla 
de que los comerciantes del 
mercado municipal se trasla
den durante dos años a un 
nuevo mercado que se cons
truiría en el campo de la Palo
ma. El proyecto que hay esta
blece que los ~omerciantes del 
mercado se instalarían todos 
en la primera planta y que en 
la planta baja habría una 
superficie mediana, un super
mercado, que lógicamente 
entraría en clara competencia 
con los pequeños comercian
tes. No sabemos si el señor 
Ocaña está jugando a engañar 
a los comerciantes o qué está 
haciendo porque además el 
mercado municipal ha sido 
visto por dos grandes cadenas 
que podrían tener la preten
sión de transformarlo en esta
blecimientos de 24 horas". 

Domínguez Picaza añadió 
que la actitud de Ocaña no es 
clara con respecto a los 
comerciantes del mercado: "El 
concejal de Urbanismo está 
míntiéndoles cuando dice que 
no hay proyectos del nuevo 
mercado y que lo único que 
hay es una ordenación de 
calles y alineaciones en el 
campo de la Paloma. Es falso 
porque pidió tres proyectos, de 
los cuales le han sido entrega
dos dos y nosotros conocemos 
uno de ellos". 

También es sospechoso para 
el PP el aumento de superficie 
comercial en la zona de la 
actual plaza de toros: "El 
aumento de superficie ha sido 
de 15.000 a 40.000 metros 
cuadrados. Ocaña dice que es 
para la viabilidad de la zona, 
por un interés social para la 
creación del cuartel de la Poli
cía Local, de la comisaria de 
Policía Nacional, de la estación 
de autobuses y de un centro 
cívico. Lo cierto es que la esta
ción de autobuses revaloriza 
la zona". 

Auditoria de 
la Empresa Municipal 
de la Vivienda 
Tampoco convence al PP la 

gestión de la Empresa Munici
pal de la Vivienda: "Le hemos 
pedido al concejal de Urbanis
mo una auditoría externa por
que tenemos dudas en cuanto 
a la gestión y en cuanto -a 
determínados beneficios de la 
misma. Por eso queremos que 
se haga esa audítoría externa. 
Si nosotros le tenemos que 
decir para ello al señor Ocaña 
las irregularidades que vemos, 
para qué queremos la audito
ria si ya le damos hecho el tra
bajo. Algo tiene que haber 
cuando Ocaña sólo está inte
resado en que se aumente el 
sueldo a la gerente de la 
Empresa Municipal de la 
Vivienda y se le ponga un 
sueldo similar al de los geren
tes del ayuntamiento pero no 
está preocupado por la trans
parencia que nosotros consi
deramos que tiene que tener la 
Empresa Municipal de la 
Vivienda". 

La duda del PP por tanto es 
si Ocaña ha favorecido o no a 
algún militante de su antiguo 
partido, el PDNI, con alguna 
determínada adquisición, 
según manifestó Domínguez 
Picazo: "Le hemos pedido al 
concejal de Urbanismo una 
relación de todas las fincas y 
propiedades que hay en 
Espartales Norte. Esperemos 
que ahí podamos deducir 
alguno de los temas que el 
señor Ocaña no quiere que se 
vean en una auditoría de ges
tión". 

PUERTA de Madrid 
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Bartolomé González 

"las ¡ornadas de 1arlici1aciín 
ciudadana han sido todo un tracaso" 

El portavoz del Partido 
Popular en el ayuntamiento 
de Alcalá, Bartolomé Gonzá
lez, manifestó en declaracio
nes efectuadas a PUERTA DE 
MADRID que las jornadas de 
participación ciudadana han 
dejado un balance muy nega
tivo: "Las jornadas han sido 
un auténtico fracaso que debe 
servir para hacer reflexionar 
al equipo de gobierno munici
pal acerca de cómo está la 
participación ciudadana en 
nuestra ciudad". Según Bar
tolomé González es un hecho 
curioso que en unas jornadas 
de participación ciudadana lo 
que no hubo fue precisamen
te una participación impor
tante: "El gobierno que presi
de Manuel Peinado tiene que 
plantearse por qué la partici
pación ciudadana es cada vez 
menor. En las jornadas ha 
estado la prueba porque en 
ellas no ha habido práctica
mente gente y ha sido curioso 
que el acto más importante, 
que era la redacción del regla
mento de participación ciu
dadana, hubo que aparcarlo 
porque no se dio un acuerdo 
entre el equipo de gobierno 
con las entidades sobre el tex
to del reglamento". 

Entre los días 1 y 7 de 
octubre se ha celebrado la V 
eclición de las Jornadas Gas
tronómicas Cervantinas. La 
concejalía de Turismo del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares y Fomentur se 
muestran muy satisfechos 
por los resultados obtenidos, 
apostando por consolidar 
este tipo de actividades en 
las que se une el turismo 
gastronómico con el cultural. 

El número de personas 
que han asistido a los 20 res
taurantes de Fomentur 
durante la V edición de las 
Jornadas Gastronómicas 
Cervantinas ha alcanzado la 
cifra de 6.500. En cuanto al 
tipo de clientes y lugar de 
origien el 40% han sido de 
Alcalá de Henares, el 50% de 
Madrid y el 1 ()O/Ú restante 
corresponde a otros lugares, 
principalmente desde Casti
lla-La Mancha. Por edades, 
el 75% de visitantes se sitúa 
entre 25 y 35 años. 

PUERTA de Madrid 

González añadió que es 
necesaria la reflexión: "Hay 

· que hacer algo con respecto a 
la participación ciudadana en 
Alcalá porque cada día está 
peor; cada vez hay menos 
participación y eso es algo 
que nos debe preocupar a 
todos, pero muy especialmen
te al gobierno municipal de 
nuestra ciudad". 

El portavoz del PP dijo que 
quizá se pueda atribuir el pro
blema a la falta de medios que 
tienen las asociaciones de 
vecinos, "y sobre todo a la fal-

. 
AUTO · ESCUELA 

ta de cobertura que tienen 
desde la iniciativa del gobier
no municipal. Las jornadas 

han sido una prueba de que 
la participación ciudadana 
brilla por su ausencia". 

¡¡Asegúrate un futur·o profesional!! 

¡ÚNICA, 
EN AlCAlAt 

1ª FASE Y FASE DE CORRESPONDENCIA 

ABIERTO PlAZO DE MATRICUlA 
C/ LIBREROS, 28 - 12 PRCHA. - Telf.: 91 881 94 40 

ALCALA DE HENARES 
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Luis Suárez Machota, en la muestra, con Mafalda. Este año los humoristas se reúnen en torno a Quino. 

las obras en la plaza de San Diego hicieron que la muestra 
se realice en la iglesia de caracciolos 

Segunda edición del 1remio iberoamericano 
de humor gráfico Quevedos 
El ganador de la segunda edición del premio iberoamericano de humor gráfico Quevedos, el argentino 
Quino, asistió el jueves 4 de octubre a la inauguración de la exposición de sus trabajos dentro del home
naje que le está dando la universidad de Alcalá por recibir el día 15 de octubre el premio Quevedos, el 
segundo galardonado después de Antonio Mingote. Lo curioso es que la exposición, en la que se muestran 
algunas de sus caricaturas, no pudo montarse en la sala de exposiciones 1.2.9.3 del colegio mayor de San 
Ddefonso, en la antigua universidad cisneriana, por culpa de las obras en la plaza de San Diego. Final
mente la exposición se montó en la antigua iglesia del convento de San José de Caracciolos, lo que hizo que 
se retrasase el montaje de la VIlI muestra iberoamericana de humor gráfico dedicada a los grandes inventos. 

Por tanto, no hubo inaugura
ción de la muestra de humor grá
fico debido a que muchos de los 
cuadros ni siquiera se habían 
puesto. Y es que el cambio de 
escenario para la exposición de 
Quino no dio tiempo para montar 
ambas muestras. La del humor 
gráfico, en la que participa el 
dibujante de PlJERTA DE 
MADRID, Miguel Angel Gómez 
Sedano, 'Angel', se montó en el 
claustro de Caracciolos. 

En la inauguración estuvo el 
primer teniente de alcalde de 
Alcalá y alcalde en funciones, 
Luis Suárez Machota. También 
estuvo el vicerrector de Exten
sión Universitaria, Antonio 
Alvar, el gerente de la Fundación 
General de la Universidad de 
Alcalá, Manuel Queypo de Lla
no, así como el director de la 
muestra iberoamericana de 
humor gráfico, Juan García 
Cerrada. Todos ellos arroparon al 
humorista gráfico Quino, el autor 
del popular personaje de Mafal
da. En la inauguración de la 
muestra se pudo ver a actrices 
representando el papel de Mafal
da. 

Entre los humoristas que estu
vieron en la inauguración de la 
exposición destacaron Peridis, 
Forges, Fer, Che, etc. También 
estuvo el dibujapte de PUERTA 
DE MADRID 'Angel' . 
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l'tfiguel Angel, dibujante de PUERTA DE MADRID, posa para la 
posteridad junto a una de sus viñetas en esta muestra. 

horas 

en directo e en directo 

1906 999 990 

Antonio Fraguas "Forges" 
nunca falta a la cita 

de los humoristas en Alcalá. 

El premio Quevedos es un 
galardón de periodicidad bia
nual, dotado de cinco millones 
de pesetas, que reconoce la tra
yectoria profesional de aquellos 
humoristas gráficos iberoameri
canos cuya obra haya tenido 
especial significación social y 
artística. 

En su primera edición de 1998 
recayó en el dibujante español 
Antonio Mingote, y la entrega se 
produjo el 25 de noviembre de 
1999 de manos de Sus Majesta
des los Reyes, don Juan Carlos y 
doña Sofía. 

En esta ocasión, el 15 de octu
bre no habrá presencia de ningún 
representante de la casa real. La 
presencia de los Reyes en la 
entrega del premio a Mingote 
tuvo que ver más con la amistad 
de Don Juan Carlos con el dibu
jante que con el premio en sí 
mismo. Pero por otra parte han 
podido influir en la ausencia de 
personalidades este año las obras 
de la plaza de San Diego. Final
mente Quino recibirá el premio 
de manos del secretario de Esta
do de Cultura, Luis Alberto de 
Cuenca. Ni siquiera vendrá al 
acto la ministra de Cultura, Pilar 
del Castillo. 

PUERTA de Madrid 



la entrega será el día 15 de 1Cblbre en el Paraninta de la UniVersidad de Alcalá 

Quino, el creador de lata/da recibe el Premio Quevedos de Humor Gráftco 
El humorista argentino Joaquín Salvador Lavado " Quino" recibirá el próximo 15 de octubre, 
a las 12'30 horas, el máximo galardón del humorismo gráfico iberoamer icano, el Premio Que
vedos, en el Paraninfo de la Universidad de Alcalá. E l acto estará presidido por el secretario 
de ~stado ~e cultura, Luis Alberto de Cuenca. Una hora antes de la entrega, a las 11 ' 30 horas, 
Qumo dara una rueda de prensa en el salón de actos del rectorado. 

El creador de Mafalda nació en 
1932 en Mendoza (Argentina). 
Hijo de emigrantes españoles, en 
el año 1948 toma una de las deci
siones más importantes . de su 
vida. Cansado de dibujar ánforas 
y yesos decide abandonar la 
Escuela de Bellas Artes para 
transformarse en un dibujante 
humorístico. 

En 1954 consigue publicar su 
primera página de chistes sin 
palabras en el semanario "Esto 
es". En 1963 la compañía de 
electrodomésticos Mansfield le 
encarga una campaña publicitaria 
cuyos personajes deben comen
zar por la letra "M''. Así nace 
Mafalda. 

En 1966 la editora Jorge Álva
rez publica el primer libro que 
reúne las tiras de Maf alda. Sale 
por Navidad y en dos días se ago
ta su tirada de cinco mil ejempla
res. Por entonces, los personajes 
de Mafalda, Felipe, Susanita, 
Manolito, ... inundan Buenos 
Aires, la gente recorta las viñetas 
del diario y las pega en las venta
nas, los negocios, las agendas .. . 

Desde esa fecha hasta nuestros 
días se han hecho varios recopila
torios de las tiras de Mafalda. En 
1971, Mafalda y el resto de per
sonajes recorren el mundo. La 
historieta aparece en distintas 
publicaciones de Sudamérica y es 
traducida al francés, inglés, ale
mán y otros idiomas, universali
zándose los personajes creados 
por Quino. 

En 1973, el humorista argenti-

no deja de publicar Mafalda para 
seguir con otros trabajos. 

El Premio Quevedos es un 
galardón de periodicidad bianual, 
dotado con cinco millones de 
pesetas, que reconoce la trayecto
ria profesional de aquellos humo
ristas gráficos iberoamericanos 
cuya obra haya tenido especial 
significación social y artística. 

En su primera edición de 1998 
recayó en el dibujante español 
Antonio Mingote y la entrega se 
produjo el 25 de noviembre de 
1999, en el mismo escenario de 
esta edición. 

El jurado del II Premio Iberoa
mericano de Humor Gráfico 
"Quevedos" estuvo presidido el 
pasado 11 de diciembre de 2000 

por Antonio Mingote, y formado 
por el secretario de estado de 
Cultura, Luis Alberto de Cuenca, 
el director general del libro, Fer
nando de Lanzas, el secretario 
general del Instituto de Coopera
ción Iberoamericana (ICI), Juan 
Francisco Montalbán, la asesora 
del gabinete, del secretario de 
estado del Ministerio de Asuntos 
Exteriores, Pilar Saro y Saro, el 
director del Instituto Cervantes, 
Femando Rodríguez Lafuente; el 
periodista y escritor colombiano, 
Daniel Samper, y el rector de la 
Universidad de Alcalá, Manuel 
Gala. Actuó como secretario el 
gerente de la Fundación General 
de la Universidad de Alcalá, 
Manuel Queypo de Llano. 
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Curso teórico 
de Helenismo 
La Asociación Complu
tense de Belenistas ha 
organizado un curso teó
rico de helenismo, que 
tendrá lugar en el salón 
de actos de la Delegación 
Municipal del Distrito VII 
y Centro Cívico Manuel 
Laredo (C/. Daoíz y Velar
de, 9) los viernes 19 y 26 
de octubre y 2 de no
viembre a las 20'00 h ., 
con entrada libre y gratui
ta. 

Viernes, 19 de Octubre 
(a las 20'00 h.): 

- Presentación del cursi
llo. 

- Proyección de diapositi
vas y videos de belenes y 
rincones. 

- El belén popular: ubica
ción, materiales (corcho , 
escayola, papel); el celaje; 
la embocadura. 

- Charla-coloquio entre 
los asistentes y técnicos de 
la asociación sobre belenes: 
variedad, planteamientos 
sobre la construcción, difi
cultad, problemas que se 
pueden presentar. etc. 

Viernes, 26 de octubre 
(a las 20'00 h.): 

- Perspectiva en el belén. 
- Figuras: tamaños, colo-

cación, grupos. 
- Construcciones: casas, 

arcos, rincones, portales. 
- Pintura en el belén. 
- Botánica del belén: 

musgo natural y artificial, 
árboles, arbustos, palme
ras, frutos. 

- Complementos en el 
belén: paja, cacharreria, 
sacos, celosías, agua artifi
cial, etc. 

- El diorama: realización. 

Viernes, 2 de noviembre 
(a las 20'00 h.) 

- Electricidad e ilumina
ción en el Belén: Circuitos 
(en serie y paralelo) ; Trans
formadores , lámparas, 
neones. diodos LED , 
hogueras, fraguas y faroles; 
Efectos especiales: intermi
tencias de lámparas, apari
ción del ángel, agua hir
viendo, reostados de agua; 
Molinos de viento, agua y 
norias; Efectos noche y día. 

- Clausura del cursillo. 
Al finalizar cada jornada, 

se abrirá una charla-colo
quio entre los asistentes 
para clarificar las dudas 
que pudieran plantearse. 

1J de octubre de 2001 



Los tres pies del gato y el golpe parlamentario de Rodrigo Rato 
El primer comentario editorial de 

PUERTA DE MADRID en el año 
2001 estaba dedicado a Rodrigo 
Rato y trataba de llamar la atención 
sobre la catástrofe económica en 
marcha que afectaba a millones de 
ahorradores. Como es casi inevita
ble, por aquella época el triunfalismo 
gubernamental se transmitía directa
mente hasta las redacciones de los 
grandes medios de difusión -el 
moderno agitprop, para entender
nos- y ninguno de los comentaristas 
apesebrados relativizaba siquiera los 
enormes triunfos económicos de este 
gobierno. Así funciona esta sociedad 
mantenida en la inopia y en la igno
rancia de que los muros se agrietan 
hasta que la casa se le cae encima. 

Meses después, con ocasión de 
una visita de Rodrigo rato a Alcalá, 
en PUERTA DE MADRID quedaba 
señalada la inconsistencia de los 
principios económicos que defendía 
en el viejo solar complutense con la 
ortodoxia de la ciencia económica, 
pero tampoco aquellos despropósitos 
conceptuales, indignos del Rodrigo 
Rato del 93, llamaron la atención de 
"los analistas económicos". 

Ahora, aunque Rodrigo Rato no ha 
mostrado haber recuperado su sabi
duría económica, al menos ha ani
mado el cotarro político con una res
puesta en el parlamento a los ataques 
recibidos desde el Partido Socialista. 
La cosa es bastante sencilla: el PSOE 
ha preguntado con qué criterios hace 
los nombramientos el gobierno y 
Rato se lo ha explicado. No ha dicho 
ninguna falsedad ni ha insultado a 
nadie; simplemente ha explicado lo 
que aparentemente querían saber 
quienes le preguntaban. Lo inconve
niente para los políticos y sus chanc
hullos partitocráticos y -por tanto
lo bueno para los ciudadanos es que 
Rato ha explicado con claridad algu
no de esos nombramientos... Pero 
tanta claridad ha sido considerada 
por el PSOE como un "casus belli". 

Los derechistas de guardia se han 
hecho de cruces porque este Rato les 
parece un rebelde; los no derechistas 
ni socialistas en ninguna de sus muy 
diversas variantes lamentan que 

Rodrigo Rato haya esperado tanto 
tiempo para tirar los pies por alto, 
que haya tardado tanto en hartarse de 
soportar la ignorancia enciclopédica 
de la legión de nescientes que lo 
rodea; lo lamentan por dos motivos. 
El primero, porque creen que la 
sociedad española ha perdido dema
siado tiempo y oportunidades mien
tras el gobierno la dirigía en sentido 
contrario al conveniente, aunque su 
marcha hacia el despeñadero fuera 
más lenta que bajo la dirección del 
partido socialista. Este lamento nace 
también del desconsuelo de constatar 
que el gobierno español no ha apro
vechado los años de vacas gordas en 
la economía planetaria para equili
brar las cuentas, sino, al contrario, 
ha sembrado el futuro con compro
misos que ya veremos cómo, a qué 
costo y por quién pueden ser atendi
dos. El segundo motivo para el 
lamento es por el propio Rato, quien 
quizá tenga la suerte de ser dado de 
baja en el gobierno de Aznar antes 
de que su contaminación conceptual 

vaya a más. Rato quizá creyó, cuan
do el PP estaba en la oposición, que 
Aznar le iba a permitir el gobierno 
de la economía española. Aquí seña
lamos en su momento - antes de que 
el PP llegara al gobierno- que la 
oferta aznarista era cualquier cosa 
menos liberal, lo que contradecía 
radicalmente los supuestos teóricos 
que preconizaba Rato. Como es lógi
co, la visión teórica que ha prevale
cido es la del presidente del gobier
no, no la de su ministro. 

Contando con la posibilidad de 
que el señor Rato esté un tanto 
molesto por el modo en que le han 
ido rodando los dados en el tapete 
del PP desde hace años, no hay que 
echar en saco roto la posibilidad de 
que a estas alturas esté aburrido de 
componendas y, ya que se lo han 
pedido y se lo han pedido con malos 
modos, haya decidido contestar con 
claridad a la pregunta que le hicie
ron, aunque esa claridad haya tenido 
el precio de poner de manifiesto los 
contubernios más o menos discretos 
que PP y PSOE suscriben para 
explotar en beneficio de ambos la 
estructura del estado. 

Después de buscar tres pies al gato 
y encontrarle los cuatro, el señor 
Caldera y sus compañeros de partida 
se han dado por ofendidos, pero, si 
tanto los interesa la prudencia y la 
discreción, ¿quién les mandó echar 
un órdago con las de Perete? Repe
timos: ¿quién les mandó hacerlo? 
Porque alguien podría haberles 
advertido de que el horno de Rato no 
estaba para bollos. Por supuesto, el 
más perjudicado en todo este rejuego 
será el gobierno aznarista, quien por 
el momento vuelve a encontrarse 
"abiertos" los acuerdos con el PSOE 
que creía cerrados, además de que 
los nacionalistas vascos y catalanes 
podrán aprovechar esta prórroga 
para intentar modificar un tanteador 
en las instituciones estatales que no 
les gustó en absoluto, puesto que 
perdieron por goleada, y que tuvie
ron que tragarse por sorpresa. El gol
pe parlamentario de Rodrigo Rato 
vuelve a enviar la pelota al campo y 
quizá obligue a jugar una prórroga. 

Vale más acertar leyendo que errar por no leer 
Quienes prefieren el ruido a la 

palabra s~elen considerar un mérito 
que quienes hablan para el público lo 
hagan sin papeles, aunque por hablar 
sin papeles digan sandeces, naderías, 
lugares comunes y hasta burradas en 
directo, como, por ejemplo, en 
momentos de gran transcendencia, 
afirmar exactamente lo contrario de 
lo que quieren decir. Un buen ejem
plo de no leer o leer mal nos lo ha 
dado el señor presidente del gobier
no el domingo por la noche cuando, 
al dirigirse a los españoles para 
hablarles después del ataque de Esta
dos Unidos a Afganistán, ha dicho 
que España está en una lucha "contra 
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la erradicación del terrorismo". 
¡Nada menos! Inmediatamente, los 
pelotas de servicio dirán que bueño, 
que sí, que se equivocó, pero que 
todos sabemos qué es lo que Azoar 
quería decir. En efecto, todos cree
mos que el señor Aznar quería decir 
una lucha "por la erradicación del 
terrorismo" o "contra el terrorismo", 
pero el hecho es que dijo lo que dijo, 
con lo que dio la sensación de que se 
encontraba muy nervioso, además de 
que, si se dice que todos sabemos lo 
que quería decir, maldita falta bacía 
que lo dijera y encima se equivocara. 

En resumen: vale más acertar 
leyendo que errar por no leer. 

El ejército de nillo 
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A estas alturas, por mucho que el e 1 
presidente del gobierno muestre su mu 
aparente deseo de enviar soldados vol 
españoles a la guerra de los america- me1 

nos, el ministro de Defensa, señor ~I list: 
Trillo, puede felicitarse de que el ~ esa 
gobierno de Bush no haga ni puñete- do 
ro caso de sus repetidas ofertas. No por 
parece que el ejército español sea um 
hoy muy atractivo para los jóvenes. nm 

· Se dice por ahí que eso se debe a los tod 
salarios excesivamente bajos ofrecí- rez 
dos a los soldados profesionales. Es me 
cierto que esa circunstancia es muy baz 
disuasoria, pero no bastará con Pm 
aumentar los sueldos para tener bue- IU 
nos soldados. Además de pagar más se e 
dinero habrá que dotar de contenido gol 
más atractivo al servicio de las armas la a 
y encontrarle una proyección poste- cor 
rior clara en la sociedad civil. fue 

Los superviviente! 
Los árboles que sobreviven en la 

plaza de San Diego se encuentran en 
un calamitoso estado. Grandes tro
zos de su corteza se han desprendido 
ya, dejando en sus troncos llamati
vos boquetes de color anaranjado 
que exponen sus entrañas a la intem
perie, interrumpen la circulación de 
la savia y abren la puerta a las infec
ciones. Sin duda, estos árboles pade
cen una epidemia que tiene una cau
sa muy clara, una causa política. 

A principios del verano el ayunta
miento empezó las obras para cam
biar la plaza de San Diego. Para ello 
arrancó varios árboles, eliminó todo 
el césped y levantó salvajemente el 
piso de la plaza entera. Ningún eco
sistema puede conservar su equili
brio cuando recibe una agresión tan 
brutal, y menos aun en el caso de 
cedros medio centenarios cuyo 
subsuelo y microhábitat ha sido 
esquilmado de la noche a la mañana. 
El movimiento de tierras fue tan 
virulento que algunos árboles se han 
quedado con las raíces al aire. 

El origen de este suceso está en la lo 1 

repetida costumbre del ayuntamiento ros 
de acometer obras innecesarias que din 
durante meses interrumpen la circo- el e 
lación, levantan el pavimento y pro- ha 
ducen grandes socavones para al del 
final, en el mejor de los casos, dejar- dio 
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lo Los portavoces del gobierno municipal, claves para el futuro 
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El tiempo empieza a correr en la 
modalidad de cuenta atrás para el 
gobierno municipal complutense y 
los dos portavoces de los partidos 
que sostienen a ese gobierno tienen 
ante sí papeles quizá no estelares 
pero sí claves en el desarrollo futuro 
del municipio complutense. 

Pablo González y Luis Suárez lle
garon a · la corporación municipal 
complutense con la vitola de vetera
nos y ambos han desempeñado pape
les de importancia en el gobierno. 
Luis Suárez ha ejercido oficialmente 
como primer teniente de alcalde por
que en los ayuntamientos no hay una 
figura denominada "vicealcalde", 
pero de hecho los acuerdos de PSOE 
e ru que dieron base al gobierno 
municipal en el 99 no dejaban a la 
voluntad del alcalde hacer o no pri
mer teniente de alcalde al cabeza de 

: lista de Izquierda Unida, sino que 
esa decisión formaba parte del acuer
do y Suárez tomaba así una corres-
ponsabilidad en la alcaldía que era 
una experiencia nueva en Alcalá, tan 
nueva que en Izquierda Unida hay 
todavía quienes creen que Luis Suá
rez no ha jugado sus cartas con la fir
meza bastante para conseguir las 
bazas correspondientes a su juego. 
Por ejemplo, en algunas sectores de 
IU que sabían de qué iba esta partida 
se exigió a Suárez que el acuerdo de 
gobierno incluyera ineluctablemente 
la adjudicación a esta coalición de la 
comisión de Urbanismo. Suárez no 
fue capaz de sacar adelante esa exi-

gencia de su formación política. De 
hecho, ni siquiera llegó a plantearla, 
quizá porque los anónimos contra él 
que fueron distribuidos por la ciudad 
lo pusieron a la defensiva. El aficio
nado a las novelas policiacas -visto 
lo visto y a la luz de la experiencia
podría sentirse impelido a aplicar el 
clásico qui prodest británico para 
intentar deducir desde dónde salie
ron aquellos anónimos, pero ello se 
convierte en fantasía novelesca si se 
cae en la cuenta de que a lo largo de 
estos años de gobierno Luis Suárez 
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lo todo como estaba. Una muy one
rosa dilapidación del esfuerzo y del 
dinero de los contribuyentes que en 
el caso de la plaza de San Diego se 
ha unido a otra práctica muy común 
del gobierno municipal: el arborici
dio. 
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Los cedros de San Diego tienen 
ahora que valerse por sí mismos y 
demostrar su capacidad de supervi
vencia. Lo logren o no, resulta enco
miable su empeño en permanecer en 
pie resistiendo la ferocidad del urba
nismo municipal. 

ha apoyado siempre con decisión las 
iniciativas emanadas desde la dele
gación de Urbanismo, siempre den
tro de un comportamiento leal con el 
núcleo del gobierno complutense. 
De esa forma, cabe concluir que el 
portavoz de Izquierda Unida es uno 
de los pilares más sólidos en el equi
po de gobierno y continuará siéndo
lo mientras las exigencias políticas 
se Jo permitan. 

El portavoz socialista, Pablo Gon
zález, es el valor más sólido del 
PSOE en este ayuntamiento desde el 

punto de vista de la gestión. De un 
veterano como él pudo temerse que 
se dedicara a verlas venir y dejar 
pasar el tiempo sin aceptar más com
promisos que los imprescindibles, 
Sin embargo, Pablo González se ha 
empleado a fondo en Hacienda y ha 
hecho algo que parecía imposible en 
Alcalá desde hace muchos años: ela
borar un presupuesto municipal dig
no de tal nombre. Hace algunos 
meses se rumoreó que el alcalde pre
tendía "cargárselo", como antes a sus 
compañeros Marta Luna y Julián 
González, pero la cosa no pasó de un 
rumor, tal vez porque Julián Gonzá
lez no aceptó marcharse del ayunta
miento sólo porque lo dijera Manuel 
Peinado. El hecho es que a estas altu
ras, sin necesidad de alardes, Pablo 
González es en el pleno municipal 
un portavoz sereno -y por tanto efi
caz- y en la comisión de Hacienda 
ha hecho renacer Ja esperanza de que 
el ayuntamiento de Alcalá sea admi
nistrado razonablemente. 

Así, con sus dos portavoces muni
cipales bien consolidados y con bue
nas relaciones entre sí, PSOE e IU 
afrontan una relación futura que será 
de compañerismo en el próximo año 
y de rivalidad en el 2003, ante las 
elecciones municipales, y sabiendo 
que después de poner de manifiesto 
esa rivalidad electoral seguirán con
denados a entenderse para formar 
gobierno en Alcalá.. . Si el PP no 
hace ociosas todas las elucubracio
nes alzándose con mayoría absoluta. 

UVI móvil contra ambulancias 
La movilización ciudadana por 

una segunda UVI móvil puede estar 
desviando la atención del problema 
que ha sido denunciado con repeti
ción en estas páginas. El problema es 
que, debido a Ja falta de ambulan
cias, es frecuente que heridos o 
enfermos estén tirados en las calles 
alcalaínas durante mucho tiempo 
antes de ser trasladados al centro 
sanitario donde deben ser atendidos. 
La mayor parte de esos problemas 
encontrarían solución simplemente 
con una mayor dotación de ambulan
cias en esta ciudad. La sostenida 
petición de los últimos meses para 
que esa dotación mayor tome la for
ma de ctra UVI móvil puede tener el 
efecto indeseable de proporcionar a 
las autoridades sanitarias responsa
bles la coartada que esgrimen con 
displicencia frente a las reclamacio
nes: los números estándar afirman 
que en esta zona no hacen falta más 
"uvis" móviles, con lo que no se 
entra en el meollo del problema, el 
de si hacen falta o no más ambulan
cias de las digamos corrientes, esas 
que son mucho menos caras tanto en 
su adquisición como en su dotación 
de personal y podrían solucionar el 
problema concreto que tantas veces 
ha quedado plasmado en estas pági
nas gráficamente, con los heridos 

tirados en Ja calle a Ja espera de que 
llegue algún vehículo adecuado para 
trasladarlos al centro sanitario en que 
han de ser atendidos. 

La Plataforma por la Sanidad 
Pública lleva ya recogidas treinta mil 
firmas para exigir soluciones a este 
problema. Es posible que el respon
sable sanitario en el gobierno regio
nal, quien ya declaró en Alcalá pala
dinamente hace sólo unos meses que 
aquí no hace falta ninguna otra UVI 
móvil, pueda demostrar este aserto 
literal y torear así las treinta mil fir
mas recogidas y otras treinta mil que 
se recojan. Convendría que las recla
maciones concretaran menos y exi
gieran más ambulancias - bastante 
más de una más- sean "uvis" o no. 
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Los niños del colegio Nebrija no tienen paso de cebra ni señales de zona escolar 

los vecinos quieren mavor seguridad v limpieza en el Campo del Angel 

"De la vía del tren hacia acá se nos 
trata como si fuéramos una mierda" 
El Campo del Ángel se rebela para conseguir un paso de cebra junto al colegio Antonio de 
Nebrija, o para ser más exactos, en la calle Mejorada del Campo, en Ja cual se instala el 
mercadillo de los martes. Se trata de la calle que une el Campo del Angel con el Chorri
llo y es muy transitada por los escolares, los cuales no tienen ningún tipo de protección 
para cruzar la calle. Por muy paradójico que resulte, a pesar de haber en las inmediacio
nes un centro escolar, en la calle Mejorada del Campo no hay un paso de cebra. Un gru
po de vecinos, actuando como su representante, Adrián Serrano Monje, se han organiza
do y ya llevan más de 200 firmas para pedir ese paso de cebra, pero también limpieza y 
seguridad: "De la vía del tren hacia acá se nos trata como si fuéramos una mierda. Aquí 
no hay patrimonio de la humanidad porque es como si fuéramos un barrio marginal". 

Lo más triste para los vecinos es 
que el ayuntamiento parece esperar 
a que haya un grave accidente, el 

atropello de un niño o de cualquier 
otro vecino, para poner el paso de 
cebra. Adrián Serrano Monje expli-

có que ha llegado a llamar la aten
ción de algunos conductores: "Cir
culan muy rápido por aquí. El otro 
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día le llamé la atención a uno, le 
dije que por la calle iban niños y 
que no debía circular tan rápido. Su 
respuesta fue que él no había visto 
ninguna señal de tráfico, ningún 
paso de cebra, y llevaba razón". 

Más de 200 personas firmaron 
una carta dirigida al ayuntamiento 
en la que expusieron "la preocupa
ción que padecemos todos los que 
suscribimos esta carta en represen
tación de padres, abuelos y vecinos 
afectados". Se trata de la situación 
de riesgo que hay en la calle Mejo
rada del Campo hacia el colegio 
público Antonio de Nebrija: "No 
existe ningún tipo de señalización 
de paso de escolares, ni siquiera 
existe paso de peatones, lo cual en-

, . 
Por la zona de las escaleras salen ratas como cone1os Las tapias del colegio Antonio de Nebrija están que se caen 
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traña un inminente peligro al circu
lar los vehículos coincidiendo con 
el horario escolar de entrada y sali
da de niños, donde en más de una 
ocasión hemos presenciado riesgos 
de atropellos". 

Mientras tanto la solución se va 
demorando por parte del ayunta
miento. Según Adrián Serrano, "en 
varias ocasiones nos hemos dirigi
do al concejal del distrito, José Luis 
García Pezuela. Hasta la fecha se 
ha limitado a decir que lamenta 
mucho la situación de riesgo que 
tenemos y que procederá a solucio
narlo. Pero lo cierto es que tras 
confiar en él y esperar un tiempo 
más que prudencial la situación de 
riesgo persiste" . Adrián Serrano 
añadió que el paso de cebra es ur
gente y muy necesario: "Lo que 
queremos es que los niños puedan 
cruzar la calle sin peligro. Los con
cejales García Pezuela y Ocaña han 
sido informados y posteriormente 
conducidos al lugar para mostrarles 
esa y otras deficiencias. En su mo
mento nos dijeron que para enero 
del año 2001 todo esto estaría arre
glado, pero hemos llegado al día de 
hoy y no se ha realizado nada de lo 
que nos prometieron". 

En la calle Mejorada no existe ni un solo paso de cebra. 

Barro y suciedad 
Y es que en la Alcalá del siglo 

XXI, la que presume de su condi
ción de patrimonio de la humani
dad, sigue habiendo calles sin urba
nizar. La ladera del Chorrillo sigue 

siendo un camino que cuando llue
ve está lleno de barro: "Este cami
no lo utilizan muchos niños para 
venir al colegio desde el Chorrillo. 
Cuando llueve es imposible pasar 
por aquí. Además está el problema 
para muchas mujeres que vienen 
con el carrito de la compra o con el 
carrito de niños. ¿cómo pasan por 
aquí? La escalera está hecha un de
sastre y no todo el mundo puede 
utilizarla". 

Los vecinos se quejan también de 
que las tapias del colegio Antonio 
de Nebrija se están hundiendo y las 

escaleras son un nido de ratas. 
Un vecino de la zona, José Luis, 

que vive muy cerca de las escaleras 
y lleva habitualmente a su bija al 
colegio, se quejó de la situación: 
"He visto salir por las escaleras ra
tas más grandes que conejos, como 
si fueran liebres que no sabes si son 
conejos o ratas. Es un peligro tre
mendo lo que hay aquí. He visto ra
tas enormes salir de las alcantari
llas, agujeros, etc .... Como no arre
glen esto pronto, la que se va a or
ganizar será tremenda. Esta zona se 
inunda cuando llueve, tenemos que 

En 60 años pueden pasar cosas muy sorprendentes. 
Esta, es una de ellas. 

Ahora, Grand Cherokee Laredo Turbo Diesel 
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poner palés para que puedan pasar 
los niños. Esto parece un barrio 
marginal. Nos dijeron que iban a 
poner guardias y yo todavía no he 
visto ninguno y llevo viviendo aquí 
20 años. Desde la vía hacia el cen
tro es Alcalá pero desde la vía hacia 
acá nos tratan como si fuéramos 
una mierda, no somos nada y no se 
preocupan por nosotros." 

Yolanda, otra vecina del barrio, 
que lleva a su niña al colegio Anto
nio de Nebrija manifestó a este se
manario su malestar: "Es una ver
güenza. Esto es un meadero y caga
dero de perros. Además te puedes 
encontrar colchones, jeringuillas y 
preservativos tirados, incluso mier
da ya no de animales. Yo ya no trai
go a jugar a mi bija porque me da 
asco. Este alcalde no hace naday 
los que vivimos aquí somos para el 
ayuntamiento una mierda de la que 
no preocuparse. Mucho arreglar el 
casco antiguo, pero esta zona está 
abandonada. Llevo 14 años vivien
do aquí y no he visto nunca que 
arreglen la zona". 

Adrián Serrano dijo que no en
tiende las obras que se realizan: 
"Lo que han hecho en la carretera 
de Daganzo no hay quien lo entien
da porque han achicado la carretera 
para hacer un carril para bicicletas. 
¿Quién va a llevar a sus hijos o nie
tos a montar en bicicleta allí? Eso 
es vergonzoso, está echo un asco, y 
dice que les ha costado 45 millo
nes .... ". 

~ • 
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Detenido 
por intentar pagar 
gasolina con 
billetes talsos 

Agentes de la Guardia Civil 
detuvieron sobre las 5 de la 
madrugada del lunes dia 8 de 
octubre, a la altura del kilóme
tro 5 de la N-II, a Francisco 
José MD, de 31 años de edad 
y vecino de Tarancón, al cual 
intervinieron tres billetes fal
sos de cinco mil pesetas, con 
los que momentos antes había 
intentado pagar en una esta
ción de servicio próxima. En el 
momento de su detención el 
citado individuo viajaba en un 
turismo Audi A3 que estaba 
dado de baja, por lo que se 
procedió igualmente a su 
intervención. 

Tres menores, 
heridos 
en accidente 
de circulación 

Tres menores de edad, dos 
varones y una mujer, resulta
ron heridos de diversa consi
deración al ser victimas de un 
acéidente de circulación ocu
rrido sobre las 18'45 horas a 
la altura del kilómetro l '700 
de la carretera que discurre 
entre Azqueca de Henares y 
Villanueva de la Torre. El 
turismo, un Peugeot 206 con
ducido por un menor de 17 
años de edad, se salió de la via 
por el margen izquierdo y cho
có contra la base de cemento 
de un canal de riego, para 
finalmente volcar en forma de 
tonel. El vehículo era conduci
do por DAL, de 1 7 años de 
edad, y ocupado por MAG, de 
16 -ambos resultaron con 
heridas de pronóstico grave- y 
CJM, de 16 años, que sufrtó 
lesiones. de carácter leve. El 
subsector de Tráfico de la 
Guardia Civil instruyó las 
correspondientes diligencias. 
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los bomberos de la CIM localizaron el cuerpo, 
al que tabban los brazos 1 las piemas 

un trozo de iersev, elemento indamental 
para idenuncar uno de los cadáveres 
en et incendio de una fábrica 

Sobre las 21 '05 horas del dia 
3 de octubre, funcionarios del 
cuerpo de bomberos de la 
Comunidad de Madrid, que 
realizaban labores de búsque
da entre los escombros calci
nados de la nave de la empre
sa Campo Carne, situada en 
Arganda, localizaron el cuerpo 
quemado de un varón al cual 
le faltaban las extremidades 
superiores e inferiores por 
efecto del fuego. Después de 
levantar el cadáver recogieron 
un trozo de jersey que, al ser 
presentado a la esposa e hijos 
del operario desaparecido en 
el incendio, reconocieron 
como de su familiar, identifi-

cándose al mismo como 
Manuel Piélago Gonzalo, de 56 
años de edad y con domicilio 
en Arganda del Rey. 

Como recordarán nuestros 
lectores, en el incendio de esta 
factoría , perteneciente a la 
empresa Campofrío, ocurrido 
el día 1 de octubre, fallecieron 
dos operarios. Miguel Ángel 
Escudero, de 35 años, fue 
encontrado totalmente calci
nado seis horas después de 
iniciarse el fuego e identificado 
por las pruebas de ADN efec
tuadas a sus familiares. 
Manuel Piélago fue hallado 
dos días después como hemos 
relatado. 

Al nnal, el mañdo fue detenido 

blená de muene a 1 es1osa en su lugar de trabaio, 
en el amobís ven el cuanel de la Guardia Civil 

Sobre las 20'30 horas del día 
3 de octubre, agentes de la 
Guardia Civil detuvieron a 
Juan Ramón GN, de 35 años 
de edad y con domicilio en 
Arganda del Rey, como autor 
de un delito de amenazas de 
muerte contra la persona de 
su esposa. 

El hecho ocurrió entre las 
16'30 y las 20'30 horas del 
miércoles día 3 de octubre, 
cuando el detenido se presen
tó en el lugar de trabajo de su 
esposa profiriéndole insultos y 

amenazas de muerte. Cuando 
la mujer finalizó su jornada 
laboral, el marido la siguió en 
el autobús urbano en el que 
ella viajaba y volvió a proferir 
insultos y amenazas de muer
te contra ella delante del con
ductor y de los viajeros, en vis
ta de lo cual la esposa acudió 
al cuartel de la Guardia Civil, 
hasta donde la siguió, y en 
presencia de los agentes for
muló una vez más los insultos 
y amenazas de muerte, por lo 
que fue detenido. 
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Robaron el dinero 
de la máquina 
de un bar mienuas 
hacían el recuento 

Ocurrió el pasado sábado 
día 6 de octubre en un bar 
situado en Alcalá, en el paseo 
de los Curas. Sobre las 11 '45, 
cuando el responsable del 
recuento del dinero de las 
máquinas realizaba su labor, 
en un momento de descuido, 
un individuo moreno y con 
una cicatriz en la cara aprove
chó para llevarse unas 40.000 
pesetas, salió del bar andando 
y logró darse a la fuga. 

Robaron un motor 
extractor de agua 
enunannca 

En la madrugada del día 4 
de octubre fue cometido un 
robo en una finca situada en 
el camino de la Dehesa de la 
localidad de Arganda del Rey, 
donde personas por el mo
mento desconocidas, que 
pasaron al interior de la mis
ma rompiendo una puerta tra
sera, sustrajeron un motor 
para extracción de agua valo
rado en 100.000 pesetas. 

Un camionero 
de 28 años talleció 
auopellado 
cuando cambiaba 
una meda 
de su camión 

Un camionero de 28 años, 
Eduardo FE, vecino due la 
localidad barcelonesa de Mar
torell, falleció en la tarde del 
miércoles del día 10 de octu
bre al ser supuestamente atro
pellado por algún vehículo a la 
altura del kilómetro 128 de la 
N-II, en sentido hacia Barcelo
na. El suceso tuvo lugar sobre 
las 14 horas. La victima fue 
encontrada muerta junto a su 
vehículo, un camión marca 
Iveco con matrícula de Barce
lona. Todo parece indicar que 
cuando sufrtó el accidente se 
encontraba cambiando una 
rueda del mismo. Al descono
cerse por el momento cuando 
escribimos los datos del vehí
culo y la persona causante del 
atropello, la Guardia Civil rea
liza las pertinentes gestiones 
para averiguar su identidad. 
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la policía liberó sin daños a todos los retenidos da. Además, amenazaron con 
matar a los miembros de la 
familia, uno a uno, si antes de 
las 5 de la madrugada no 
habían recibido el dinero . 
Hicieron estas afirmaciones 
con la pistola apoyada en la 
sien del marido y repitieron 
estas amenazas cuando la 
mujer, supuestamente, fue a 
pedir el dinero a sus amigos. 

Dos hombres secuestraron a toda una 
familia para cobrar una deuda de 
medio millón por compra de cocaína Los detenidos, en unión de 

las diligencias instruidas, han 
pasado a disposición de la 
autoridad judicial. loan CM 
tenia en vigor una averigua
ción de domicilio o paredero 
por un juzgado de Madrid. 

las delincuentes-amenazaron con matar a los miembros de la familia 
uno a uno si no cobraban antes de las cinco de la mañana 

Agentes de la comisaria de 
Torrejón de Ardoz resolvieron 
el secues tro de una familia 
completa -matrimonio y dos 
hijos pequeños- a la que unos 
delincuentes habían retenido 
bajo amenazas de muerte y 
contra su voluntad. Los ahora 
detenidos querían cobrar a 
toda costa una deuda de 
500.000 pesetas que el padre 
de familia había contraído por 
la compra de cocaína en suje
tapa de toxicómano, según ha 
declarado. Los detenidos son 
lóan CM, de 27 años de edad, 
y Alin MM, de 24, ambos de 
origen rumano. 

Los hechos se iniciaron a las 
2'40 del martes día 2 de octu
bre. Una mujer llamó al 091 
para decir que ella, su marido, 
los dos niños, de 9 meses y 2 
años, y un amigo habían sido 
secuestrados por unos hom
bres que querían cobrar una 
deuda contraída por la compra 
de drogas. La denunciante 
añadió que iban armados con 
pistola y navaja de grandes 
dimensiones. Ella había con-
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seguido escapar al control de 
los secuestradores porque les 
dijo que podía pedir el dinero a 
unos familiares y desde esa 
casa estaba llamando. 

Inmediatamente, el 091 lo 
comunicó a los policías de 
Torrejón, que se pusieron en 
marcha. El lugar donde estaba 
retenida la familia era, según 
había dicho la mujer, la calle 
Villares de esa localidad. Los 
agentes tomaron todo tipo de 
precauciones para evitar cual
quier daño a las personas 
implicadas en la detención ile
gal y la fuga de los delincuen
tes. Antes de acercarse corta
ron la calle en ambos senti
dos. A continuación, agentes 
de paisano se acercaron sigilo
samente por la parte trasera. 

En la calle, junto a un vehí
culo, había dos individuos en 
actitud vigilante; en el interior 
del coche, dos hombres y dos 
niños de corta edad, semides
nudos, permanecían reteni
dos. La rapidez y el sigilo de la 
intervención policial hicieron 
que el arresto de los delin-
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cuentes se produjera sin 
daños. La familia fue liberada 
inmediatamente. A loan le fue 
intervenida una pistola, que 
llevaba oculta entre sus ropas; 
Alin guardaba una navaja. en 
la guantera había dos bolsitas 
de plástico con sustancias 
estupefacientes. 

Según se desprende de las 
investigaciones policiales, el 
marido de la denunciante 
había contraído una deuda 
por la compra de cocaína, sus
tancia a la que era adicto. 
Para cobrarla, el acreedor 
mandó a dos cómplices que en 
primer lugar secuestraron a 
un amigo del matrimonio. 
Aquél fue obligado a llevar a la 
vivienda de la familia a los 
cobradores. Una vez allí, 
cuando accedieron al interior, 
el delincuente que llevaba la 
navaja tomó en brazos a la 
pequeña de unos meses y obli
gó a los demás a bajar ~ la 
calle e introducirse en un 
coche. Allí permanecerían, 
según les dijo, hasta que hicie
ran efectivo el pago de la deu-
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Detenidos por robar 
cuatro motosierras 
del servicio forestal 
contra incendios 

Los componentes de una 
patrulla del SEPRONA de la 
Guardia Civil detuvieron el día 
3 de octubre a dos individuos 
de 44 y 51 años vecinos de 
Marchamalo y a un tercero de 
29 años vecino de Guadalajara 
como autores del robo de cua
tro motosierras del interior de 
una casa de campo utilizada 
por el servicio forestal y situa
da en las proximidades de la 
torre de vigilancia contra 
incendios de Valdenoches. La 
detención se llevó a cabo, al 
parecer, en el momento en que 
dichas personas estaban 
cometiendo el delito, para lo 
que habían forzado una venta
na. 
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Todavía no sabe si las nenlií o se las robaron tos ladrones se Henron distintos anaratDs 

en 81 Ira~ del bllCO al. SUlllnll8rc8dl lmponame robo en la icultad de 
1101•ra11 desaparecien112IO.OOO llSlllS Medicina de la Universidad de Alcalá 
Q~u~~~~ 1~ ~!8!~· ~!~.·~ señora no sabe Mlis imlOrllllle qae el VllOr lllll8rlal di ll l'lllallO 
pasado miércoles. rua 10 de cómo desapareció, si lo perdió es la inlonnaciín que tenían IOS Onlenadores 
octubre. Una señora vecina de -cosa un tanto extraña- o si se 
Alcalá acababa de sacar de la lo robó alguna de esas perso
sucursal de Caja de Madrid nas especializadas en vigilar, 
situada en en la calle Juan de seguir y sustraer el dinero que 
Austria 200.000 pesetas. Las los clientes acaban de sacar 
llevaba en billetes de 10.000 del banco, sobre todo si éstos 
metidas en una bolsa de bille- son personas mayores y muje
tes pequeña, blanca y con un res. 
dibujo verde y en el corto tra- De estos hechos se dio cuen
yecto entre esa sucursal ban- ta a la policía y a la Guardia 
caria y el Ahorramás de la Civil, pero cuando escribimos 
misma calle le desapareció el el dinero no ha aparecido. 
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Copa de Moriles 
con dos Aperitivos de la Hostería. 

••• 
Crema de Calabacines y Ave. 

• • • 
Rollito de Salmón Relleno de Verduras 
y Centollo con Salsa de Setas. 

•• • 
Cinta de Lomo Mechada 
con Ciruelas Pasas y Puré de Manzana. 

••• 
Leche Frita al Chinchón 
con Miel de Romero. 

••• 
Café con Almendritas Garapiñadas 
de las Monjas Clarisas 
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Los ladrones lograron burlar 
la vigilancia privada que hay 
en el campus de la universi
dad y los sistemas de alarma 
para cometer un extraño robo 
en la facultad de Medicina, 
concretamente en los departa
mentos de bioquínúca y de 
Ciencias Morfológicas. Las 
autoridades académicas han 
establecido un mutismo abso
luto sobre el robo, ya que éste 
ha puesto de manifiesto la vul
nerabilidad de los sistemas de 
protección, pero sobre todo 
ha revelado un extraño robo 
que ha producido un enorme 
perjuicio a la facultad de 
medicina ya que con la sus
tracción de al menos un par 
de ordenadores, así como de 
disquetes diversos, los dos 
departamentos universitarios 
de la facultad de Medicina ha 
nperdido una importante 
información. 

El robo debió de cometerse 
entre el sábado y el domingo 6 
y 7 de octubre. Llama podero
samente la atención el hecho 
de que no se detectara el robo 
por parte del personal de 
seguridad habida cuenta de 
que los ladrones tuvieron que 
emplear al menos un vehículo 
para llevarse los efectos roba
dos. Todos estos aspectos 
están siendo investigados por 
la comisaria de Policía en 
cuyas dependencias se puso 
denuncia el miércoles 1 O de 
octubre. De todos los aspectos 
del robo se ha interesado un 
alto cargo de la universidad, 
concretamente la gerente, 
Concepción Espinosa. 

En cuanto a la forma en que 
se cometió el robo, se sabe que 
la facultad de Medicina abre 
los fines de semana en época 
de exámenes para que los 
alumnos puedan estudiar. 
Según se ha podido saber por 
parte de PUERTA DE 

MADRID, los ladrones pudie
ron entrar a la facultad por 
una puerta de emergencia que 
se encuentra en la parte trase
ra del edificio. Desde allí acce
dfernn a los departamentos de 
Ciencfas Morfológicas y de 
Bioquimica, donde consiguie
ron sustraer al menos dos 
ordenadores, dos impresoras, 
varios cartuchos, disquetes, 
una cámara de vídeo, cuatro 
monitores, material de oficina 
y diversos efectos más. 

La cuantía del botín parece a 
simple vista muy elevada pero 
la mayor preocupación es por 
la pérdida de la información 
académica que tenían los 
ordenadores y los disquetes 
sustraídos. 
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sucesos 

Antes de que ardiera el ascensor, 
el contenedor de enfrente estaba quemándose 

In ascensor se auemí en el banio Ven1ia 
Un ascensor que se encontraba en el último piso del portal 4 de 
la calle San Marcos empezó a arder sobre las diez de la noche 
del miércoles día 10 de octubre. Los vecinos no saben si fue 
debido a un cortocircuito o se trató de un acto de vandalismo. 

Los vecinos de este bloque 
no se explican lo sucedido: 
"¿Cómo va a ser alguien que 
nos tenga manía? ¡Menos mal 
que no había nadie dentro!", 
decían algunas vecinas el jue
ves por la mañana mientras 
hablaban de lo sucedido. 

El técnico encargado del 
ascensor dijo que el incendio 
fue provocado por alguien y 
que era imposible que hubiera 
sido un cortocircuito, ya que el 
ascensor se encontraba en 
perfecto estado. Los vecinos 
señalaron a este semanario: 
"Un poco antes de que se 
incendiara el ascensor, el con
tenedor de enfrente estaba 
ardiendo por culpa de algún 
delincuente juvenil". 

Los vecinos que peor noche 
pasaron fueron los de los sex
tos, quintos y cuartos , porque 
toda su casa estaba llena de 

humo y olía que apestaba: "No 
hemos dormido en casa hoy. 
Nos hemos ido a dormir a casa 
de mis abuelos. Vivimos en el 
5° c y mi casa huele muy mal. 
Las paredes están negras a 
causa del humo, la ropa no se 
ha quemado pero vamos a 
tener que lavarla toda", decla
raron Inma y su madre a 
PUERTA DE MADRID. 

Trinidad, la vecina del 6° D, 
manifestó a nuestro semana
rio: "Mi marido y yo salimos a 
las ocho de la tarde. Al volver 
nos encontramos con el pas
tel. Un olor, los bomberos, la 
policía ... No hemos podido 
dormir a causa del olor a que
mado. Es inaguantable, te 
asfixias, a ver si solucionamos 
algo hoy jueves y esta noche 
podemos dormir en nuestra 
casa". 

El amo del desmavo, nueva torma de robo 

he a atender al desmaradov le robaron el bolso 
Ocurrió en Alcalá el pasado 

lunes día 8 de octubre sobre 
las 14 horas, en un momento 
en que el lugar estaba poco 
concurrido. Una señora obser
vó cómo un individuo apa
rentemente se desmayaba a su 
paso y justamente delante de 
ella y cuando la buena mujer 
fue a socorrerlo salió otro indi-

PUERTA de Madrid 

viduo que le limpió el bolso, en 
el que llevaba 30.000 pesetas. 

En otra ocasión y en las pro
ximidades del lugar un indivi
duo simuló que se encontraba 
mal y caía al suelo; al ser 
socorrido por la víctima, tam
bién una mujer, el "desmaya
do" sacó una navaja con la que 
la amenazó y le robó el dinero. 

Vecinos de Ciudad 10 en el último pleno municipal. 

la línea 3 será una solución transitoria hasta 
la dennmva reesuucturación 

11 lunes empezará a incionar el servicio 
de autobuses para Ciudad 10 

El próximo lunes, día 15 
de octubre, los vecinos de 
Ciudad 10 contarán con un 
nuevo servicio de transporte 
urbano, el de la linea 3, tal 
y como se comprometió el 
equipo de gobierno durante 
el transcurso del último ple
no municipal, cuando una 
representación de vecinos 
demandó una solución para 
sus problemas de transpor
te. Según ha declarado 
Eduardo Calderón, concejal 
de Obras, Servicios y T--rans
portes, "se trata de dar una 
solución muy demandada, 
por los problemas que gene
raba para un colectivo 
importante de vecinos no 
disponer de transpone 
urbano que les facilite el 
desplazamiento. La premu
ra ha hecho que se adopte 
esta medida intermedia o 
transitoria a la espera de 
una definitiva restructura
ción". 

Las nuevas paradas en 
ambos sentidos de circu -
lación, según los datos del 
consorcio de transportes, 
serán las siguientes: 

Sentido 1: Desde el hos
pital Príncipe de Asturias, 
se cruza la carretera de 
Meco y se entra en la calle 
de Villamalea, para girar 
inmediatamente a la dere
cha a la calle de Juan 
Ramón Jiménez. Cuando 
llegue el autobús al cruce 
con la calle de José Ortega y 
Gasset se girará a la dere
cha, se accederá nuevamen
te a la carretera de Meco y. 

desde ésta, otra vez a la 
calle de Villamalea para 
retomar el itinerario actual. 
Es en este sentido, de forma 
provisional, cuando se 
entra en la residencia de 
ancianos. Las nuevas para
das se ubicarán en los pun
tos siguientes: calle Juan 
Ramón Jiménez, antes del 
cruce con la calle 8 de Mar
zo; calle Juan Ramón Jimé
nez en el cruce con Ortega y 
Gasset. 

En este sentido y en esta 
situación provisional no 
desaparecerá ninguna para
da. 

Sentido 2 : procedente de 
Espartales, el autobús utili
za la rotonda para girar a la 
izquierda, a la avenida de 
los Jesuitas, para girar a la 
derecha y entrar a la calle 
de Ortega y Gasset, la cual 
recorrerá en su totalidad. 
Después se incorporará a la 
carretera de Meco y en la 
rotonda tomará de nuevo el 
itinerario habitual para 
acercarse hasta el hospital 
y la universidad. Las nue
vas paradas estarán en ave
nida de los Jesuitas, Calle 
José Ortega y Gasset justo 
antes de la esquina con 
Rosa Chacel, y calle José 
Ortega y Gasset justo antes 
de la esquina con la calle 
Juan Ramón Jiménez. 

En este sentido se elimi
na, sólo para esta linea 3 , la 
parada existente en la calle 
de Villamalea, frente a la 
residencia de Ancianos. 
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Paneles con fotografías y muestras de plumas de aves diversas merecieron la atención de los interesados en la vida de las aves. 

El grupo alcalaíno Alcedo realizó diversas actiVidades 
dedicadas al conocimiento de las aves 

las aves taDlbién celebraron en Alcalá su Día Mundial 
Alcalá celebró durante el pasado fin de semana el Día Mundial de las Aves. El grupo Alcedo perteneciente al 
departamento de Biología de la Facultad de Ciencias de la Universidad realizó actividades encaminadas al cono
cimiento de una amplia variedad de especies de aves. José Tortajada, catedrático de Biología y Geología, profe
sor del IES Complutense y miembro de la Sociedad Española de Ornitología, ofreció el viernes día 5 de octubre 
la conferencia "Estado de conservación de las aves en Alcalá de Henares, nuestras Zepas, las aves marinas y la 
campaña Pesca Limpia". Un Día Mundial que en el territorio nacional se ha celebrado en más de cien lugares. 

La ciudad complutense también 
ha querido sumarse a la ya habitual 
tradición de la celebración del Día 
Mundial de la Aves, una celebra
ción que se realiza todos los años el 
primer fin de semana de o~tubre. 
Este Día Mundial está promovido y 
coordinado por la organización 
BirdLife lntemational, organiza
ción qiie reúne a cientos de ONGs 
dedicadas a la protección de las 
aves en el mundo, siendo en Espa
ña la SEO la encargada de este 
cometido. 

El alcalaíno profesor José Torta
jada, miembro de la SEO, fue el 
encargado de abrir este Día Mun
dial de la Aves en la ciudad com
plutense con una conferencia ofre
cida en el salón de actos del I.E.S. 
Complutense en la que explicó 
entre algunos temas la problemáti
ca existente con las aves debido a 
las numerosas trabas con las que 
estos animales se pueden encontrar. 

Niños. Otras de las actividades más 
llamativas realizadas por este gru
po complutense, fue la de anilla
rniento científico en El Encín en la 
mañana del domingo con una asis
tencia de una veintena de personas, 
y el posterior paseo por el río en el 

que se pudieron ver diferentes 
especies existentes en Alcalá. 

El grupo Alcedo también quiso 
mostrar su apoyo a la campaña rea
lizada en contra de la retirada de los 
nidos de cigüeñas de la Catedral
Magistral, recogiendo firmas entre 

e c•Wc111c111111 ... , ...... 
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los presentes. Éste ha sido el segun
do año que Alcedo organiza este 
tipo de actividades. "La gente se 
interesó bastante y participó mucha 
gente de Alcalá. Este ha sido el 
segundo año que lo organizarnos, el 
año pasado lo hicimos en la plaza 
de Cervantes, y a partir de aquí 
esperarnos que sean muchos 1liíos 
los que lo bagamos", concluyó 
Rubén Moreno. 

En las jornadas del sábado y el 
domingo, el joven Grupo Alcedo 
tomó el relevo, con diversas y 
variadas actividades encaminadas 
principalmente al conocimiento de 
aves. Según Rubén Moreno, coor
dinador del grupo, el resultado de 
las mismas "a pesar de la climato
logía del sábado fue muy positivo". 
Juegos para niños, exposiciones de 
plumas de aves, fotográficas con 
diferentes ambientes y ecosistemas, 
o de huesos de pequeñas aves, se 
sumaban al reparto de folletos y a 
la información dada a los numero
sos alcalaínos que se acercaron 
durante el fin de semana al puesto 
instalado en la plaza de los Santos Los niños se sintieron especialmente interesados por la exposición. 
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Manuel Peinado v Pilar Fernández estaban en Méiico 

Luis Suárez Machota, alcalde en funciones, 
inauguró la feria del libro antiguo v de ocasión 

El primer teniente de alcalde y 
alcalde en funciones, Luis Suárez 
Machota, presidió el sábado día 6 
de octubre la inauguración de la 
feria del libro antiguo y de ocasión. 
Con él estuvieron el portavoz del 
PSOE, Pablo González, y el porta
voz del PP, Bartolomé González. 
Los libros los unieron, y eso que las 
relaciones entre ellos no son las 
mejores, ya que existe últimamente 
mucha tensión. Las relaciones entre 
buena parte del gobierno municipal 
y el grupo de concejales del PP 
están muy deterioradas. Pero al 
final PUERTA DE MADRID logró 
reunirlos ante los libros e incluso 
llegaron a hacer bromas. 

Broma fue recomendar a Suárez 
Machota un libro sobre brujería y 
esoterismo o buscar todos los libros 
sobre ecología y plantas con el fin 

En la feria estuvieron repre
sentantes de los tres partidos 
políticos presentes en la cor
poración municipal alcalaína. 

de recomendárselos al ausente 
alcalde, Manuel Peinado, quien se 
encontraba en Méjico con la conce
jala de Cultura, otra de las ausentes, 
por lo que no pudo averiguarse qué 
tipo de lectura es su favorito. 

Entre las anécdotas de la lluviosa 
inauguración de la feria estuvo la 
del coordinador de IU, Fran Pérez, 
entre cuyas compras se encontra
ban un volumen de historietas de 
Mortadelo y Filemón y. una biogra
fía de Mao Zedong. Fran Pérez 
también compró por 200 pesetas un 
estudio sobre el marxismo y sobre 
los partidos republicanos españoles 
en la segunda república. 

Fueron varios los concejales, 
incluso de izquierdas, que ojearon 
un libro sobre la Legión y ninguno 
echó siquiera un vistazo a alguna 
edición del kamasutra; al menos, 
nosotros no lo vimos. La feria del 
libro de ocasión tiene decenas de 
miles de posibilidades de disfrutar 
de la lectura, tantas como libros se 
exponen a bajo precio, algunos des
de apenas veinte duros. 

El jefe del servicio municipal de 
archivos y bibliotecas, José María 
Nogales, explicó a PUERTA DE 
MADRID que en la feria participan 
este año 13 libreros procedentes de 
toda España, que exponen en 102 
metros lineales de caseta. Este año 
se ha incorporado a la feria un 
librero más que en años anteriores 
y hay treinta metros más de super
ficie de exposición: "Estamos ya 
casi al límite de la capacidad de la 
plaza de los Santos Niños". 

La feria continuará hasta el día 
21 de octubre, domingo: "El espíri
tu que tenemos es acercar el libro 
antiguo y de ocasión. Este año ha 
aumentado la proporción del libro 
antiguo frente al libro de saldo. 
Esta feria tiene mucho futuro en el 
sentido de que las librerías tienen 
cada vez menos fondo editorial; 
sólo tienen depósito y libros de 
novedades. Para encontrar ciertas 
cosas hay que recurrir a este tipo de 
ferias". 

El mejor clima para su hogar 

/L9ustín Sáncfiez 

PUERTA de Madrid 

1 SOLUCIONES DE VANGUARDIA EN CAl.EFACClóNI 
• CALDERAS MURALES • CALENTADORES 
• CALDERAS DE GASÓLEO • HOGAR CHIMENEA 

• ESTUFAS, ETC. 

San José, sin. 
Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 
Tlf.: 91 888 05 15 

28803 ALCALÁ DE HENARES 

t J de octubre de 200t 



Ana María Matute protagonizó este año la tiesta cervantin·a 

Hubo collazosentre los polhicos por panicipar 
en la lectura del Quiiote en Alcalá 
Nunca una lectura del Quijote el 9 de octubre junto a la estatua de Cervantes produjo tanta 
expectación. El desfile de políticos que trataron de estar en todo momento bien colocados para 
leer algunos párrafos hizo que la auténtica protagonista del acto, la escritora Ana Maria Matute, 
pasara casi desapercibida. El protocolo se convirtió en esos momentos en un elemento variable 
sujeto a modificaciones en función del cargo público y relevancia partidista de los aspirantes a 
leer. Más de uno de los asistentes preguntó extrañado a qué se debía que aparecieran tantos polí
ticos "madrileños" en un acto que siempre pasaba -y pasó- desapercibido fuera de Alcalá. 

La cosa, para empezar, fue de 
mujeres. Ana María Matute leyó 
sentada y con voz un tanto débil. 
Hay que pensar que tiene 75 años y 
Ja cosa no era para leer de pie dere
cho, aunque se mantiene en pleni
tud de condiciones para escribir. De 
hecho, nos dijo que acaba de empe
zar a escribir otra novela. 

Otra mujer que estuvo en el acto 
fue Ja alcaldesa de El Toboso (Tole
do) la cual tuvo el honor de leer de 
las primeras, concretamente detrás 
del alcalde, Manuel Peinado, el 
cual leyó sus párrafos una vez que 
Ana María Matute concluyó de leer 
el capítulo con el que abrió el acto. 
Eusebia Martínez fue una invitada 
de honor en la fiesta cervantina 
complutense al estrecharse los 
lazos de hermanamiento entre el 
Jugar donde nació Cervantes y el 
municipio en el que éste localizó a 
la amada de Don Quijote, Dulcinea. 

Llamazares, por sorpresa 
La presencia de Gaspar Llamaza

res, el sucesor de Julio Anguita al 
frente de IU, fue una sorpresa 
incluso para algunos miembros de 
la organización en Alcalá. Y es que 
ahí hubo sus más y sus menos. 
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Ana Maria Matute, con Pilar Fernández y Manuel Peinado. 

Gaspar Llamazares, 
coordinador general de IU. 

Rafael Simancas, secretario 
general de la FSM. 

Ángel Pérez, portavoz de IU 
en la Asamblea de Madrid. 
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Eusebia Martínez, alcaldesa de El Toboso. Manuel Peinado, alcalde de Alcalá. 

El portavoz, de IU en la Asamblea 
de Madrid, Angel Pérez, llegó al 
ayuntamiento complutense invita
do por la concejala de Cultura, 
Pilar Femández Herrador. El coor
dinador regional, Miguel Reneses, 
no parece contar ahora con todos 
los beneplácitos del grupo de Ángel 
Pérez, que tiene mayoría en las 
asambleas del poderoso sur metro
politano madrileño. Reneses fue el 
hombre de Pérez hasta que estable
ció una política de consenso con la 
oposición a Pérez, entre otros con 
Fran Pérez y los principales diri
gentes de IU en el corredor del 
Henares, donde Ángel Pérez siem
pre ha tenido una importante oposi
ción. Pilar Femández vio el escena
rio e invitó a Ángel Pérez tomando 
claro partido por la más pura esen
cia de los 'patas negras' de IU en 
Madrid. 

Pues bien, el martes 9 de octubre 
llegó Ángel Pérez a Alcalá y fue 
recibido por Pilar Femández. Con 
Pérez llegó el diputado regional, 
Femando Marín. Pero la sorpresa 
no tardó en aparecer. 

Fran Pérez y Luis Suárez Macho
ta hicieron su jugada y llamaron a 
lo más alto de su organización. 
Miembro de la dirección federal de 

Pilar Femández, concejal de Cultura. 

IU, a Fran Pérez no le costó mucho 
trabajo que el coordinador político 
federal de IU, Gaspar Llamazares, 
por tanto uno de los principales 
líderes políticos en España, viniera 
a Alcalá a leer el Quijote. Con la 
llegada de Llamazares se cruzaron 
algunas miradas poco amistosas 

entre militantes de IU de Alcalá. A 
todo esto, tanto Llamazares como 
Ángel Pérez aparecieron ajenos a 
cualquier 'codazo'. 

Que fuera a leer Llamazares tras
tocaba todos los planes protocola
rios puesto que como líder político 
nacional tenía que leer de los pri-

Carlos Alvar, vicerrector de la UA. Eugenio Munilla, un lector habitual. 
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meros. Se resolvió que lo hiciera 
inmediatamente detrás de la alcal
desa de El Toboso. A todo esto, 
Llamazares aprovechó para hablar 
de la operación militar de Estados 
Unidos y sus aliados en Afganistán, 
del caso de Gescartera e incluso de 
la importancia del cuarto centena
rio del Quijote, que se celebrará en 
el año 2005. 

El líder socialista 
madrileño también leyó 
El PSOE supo que ,Pilar Fernán

dez decidió traerse a Angel Pérez y 
debió ser entonces cuando se 
intentó que un alto cargo socialista 
estuviera también en Alcalá por 
aquello de no quedar en fuera de 
juego. Desde el grupo de conceja
les del PSOE se logró convencer a 
su secretario general en la Federa
ción Socialista Madrileña (FSM), 
Rafael Simancas, para que viniera a 
leer el Quijote. Y en efecto, perfec
tamente trajeado Simancas vino a 
la ciudad complutense, donde días 
antes presentó su campaña de bús
queda de soluciones para Madrid. 

El grupo de concejales del PSOE 
intentó, y no lo consiguió por muy 

Antxón Jiménez. 
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Francisco Collado, concejal de W. Salvador Guardiá, concejal de W. 

Francisco Bernáldez, concejal del PP. Elisa de Francisco, concejal del PP. 

Aurora Giralde, concejal del PP. Magdalena Moreno, concejal del PSOE. Fernando Marin, diputado regional de ru. 
poco, que viniera Felipe González olvidada por los líderes políticos desa de Del Toboso, quedaba por ¿Y había que contar con la tercera 
a leer algunos párrafos. Con Felipe madrileños. ver cómo se resolvía el orden de teniente de alcalde, Magdalena 
González o sin él, la realidad es que l~ctura posterior. ¿Leería antes Moreno, para leer antes que los 
jamás había habido tanto peso polí- A vueltas con el protocolo Angel Pérez que Luis Suárez líderes regionales? ¿Cuándo leería 
tico en la lectura del Quijote el 9 de Machota, teniendo en cuenta que la teórica anfitriona del acto, Pilar 
octubre, y más teniendo en cuenta Pues bien, una vez decidido que éste es primer teniente de alcalde? Fernández? 
que Alcalá parece ser la eterna Llamazares leyera detrás de la alca- ¿Cuándo leería Rafael Simancas? No debió de ser fácil resolver el 
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Aunque los políticos acapar~on la mayor parte del tiempo de lectura, todavía quedó algo para que leyeran algunos ciudadanos. 

asunto. Detrás de Llamazares leyó 
Simancas y detrás de éste lo hizo 
Ángel Pérez. El primer teniente de 
alcalde leyó detrás del portavoz de 
IU en la Asamblea de Madrid, e 
inmediatamente detrás de Suárez 
Machota lo hizo Pilar Femández 
Herrador. El protocolo echaba chis
pas de tanto recomponer y dar vuel
tas al orden de lectura de aquellos 
que no se habían apuntado, porque 
el resto de los ciudadanos que sí 
leyeron habían tenido que apuntar
se previamente en la sede de la 
Fundación Colegio del Rey. A Pilar 
Femández le sucedió en el estrado 

la tercera teniente de alcalde, Mag
dalena Moreno, y después de ésta 
leyó el diputado regional de IU, 
Femando Marín. 

¿Y el Partido Popular? 
A todo esto seguían sin tener el 

honor de leer los concejales del PP 
que asistieron al acto. El problema 
podría tomar un cariz político más 
que protocolario. Fue entonces 
cuando se decidió que leyera la 
concejala del PP, Elisa de Francis
co. Hay que tener en cuenta que su 
portavoz, Bartolomé González, no 

estuvo en el acto por lo que Elisa de 
Francisco hizo el papel de portavoz 
a efectos de protocolQ. Eso hizo 
que el vicerrector de Extensión 
Universitaria, Antonio Alvar, queda
ra relegado a leer en un puesto muy 
atrás, inmediatamente después de 
Elisa de Francisco, cuando asistió 
al acto en representación del rector. 

Y ya, a partir de ahí, comenzaron 
a leer los concejales del ayunta
miento que quisieron mientras que 
el alcalde el primero, y a continua
ción buena parte de los ilustres 
asistentes, comenzaron a abando
nar el lugar. 

Y por fin, después de que los 
concejales cumplieran su deseo de 
leer el Quijote, tocó el turno a los 
ciudadanos. El primero que lo hizo 
fue un hombre que no falta en la 
lectura de la obra de Cervantes bajo 
su estatua. Se trata de Eugenio 
Munilla, de 88 años de edad. Fue al 
fin y al cabo todo un homenaje para 
un gran amante del Quijote que dio 
paso a todos aquellos que siguieron 
leyendo párrafos de la inmortal 
obra. No fueron muchos, ahí no 
hubo tantos codazos y a las dos de 
la tarde ya no leía nadie porque no 
había nadie más junto a la estatua. 

El público complutense siguió con atención y curiosidad la lectura en homenaje al autor del Quijote. 
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ESTAMOS muy cerca de ti, 
para que Clientes ''ºº nosotros 

SIEMPRE que nos necesites. ¡-------envía Ccirrii>lutense;-93~--- --- -- ·--- -: 
L_··---·-···---- ---·--------·----------- - --·--- ---· ··- ·- -·-- -
Ven a conocer nuestra nueva oficina en Alcalá de Henares. 
Descubre todo lo que podemos ofrecerte como Socio del Club RACE: 
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e 

• AUTORACE, para ahorrarte tiempo y dinero al comprar tu coche nuevo. 
• ASEGURACE, para tener siempre las mejores coberturas con los 

mejores precios en los seguros de hogar, salud, vida, automóvil , etc. 
• ASESORÍA JURÍDICA Al SOCIO, porque recurri'emos cualquier sanción 

gratuitamente hasta agotar la vía administrativa. 

Ven a visitamos en la Vla Compluteme, 93, y recibe un pequeño detalle*. 
De lunes a viernes de 9.30 a 14.00 y de 16.00 a 20.30 horas. Te esperamos. 

91877 08 66 
www.race.net 

(") Válido hes1B el 15 de Noviembre de 2.001, 
presentendo este anuncto en les oficinas 
del RACE en Alcolá de Heneres. 

RACE 
LO HACEMOS 

POR TI. 
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la nesta del entremés, todo un éxtto de público durante el nn de semana 

El teatro, protagonista en la Semana Cenanuna 
El teatro ha sido otro de los grandes protagonistas del pasado fin de semana, en el que la plaza 
de Cervantes y sus alrededores se convirtieron en un llamativo mercado denominado "de las tres 
culturas" y visitado por miles de alcalaínos y turistas. Miles de visitantes que también han podi
do disfrutar de la fiesta del entremés a cargo de diversas compañías teatrales. 
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Una de las grandes noveda
des de la Semana Cervantina 
ha sido la inclusión en la mis
ma de la fiesta del entremés, 
una fiesta teatral que tuvo 
lugar durante los pasados 6 y 
7 de octubre. Sobre muy dife
rentes escenarios, los alcalaí
nos y los numerosos visitantes 
que ha recibido durante este 
fin de semana la ciudad com
plutense han podido disfrutar 
de estas obras, que nacieron 
de la mano del sevillano Lope 
de Rueda para el entreteni
miento popular. 

Un entretenimiento que vio 
cumplido su objetivo y que ha 
supuesto uno de los grandes 
éxitos de esta semana en 
cuanto a participación de 
público se refiere, con una 
gran afluencia de espectado
res en todas las sesiones pre
paradas. 

Uno de los escenarios más 
emblemáticos utilizados en 
esta fiesta del entremés y que 
ha vuelto a abrir sus puertas 
por un motivo tan especial 
como la Semana Cervantina 
ha sido el Corral de Comedias, 
donde las compañías alcalaí
nas Teatro de Encargo y Tea
tro Independiente Alcalaíno 
(TIA) han representado "La 

PUERTA de Madrid 



El Corral de Zapateros ha reci
bido durante la semana dedi
cada a Cervantes al mundo del 
teatro, el suyo precisamente. 

nave de los locos" (espectáculo 
-de entremeses del Siglo de 
Oro) y "La cueva de Salaman
ca" (entremés de Miguel de 
Cervantes), respectivamente. 
Un escenario que contó en la 
tarde del sábado con la pre
sencia entre el público de la 
actriz Amparo Larrañaga, 
quien acudió a la representa
ción en compañia de uno de 
los jóvenes protagonistas de la 
serie televisiva 'Compañeros' y 
varios amigos. 

La también compañía com
plutense Teatro Muérdago ha 
tenido su parte de protagonis
mo en esta fiesta del aniversa
rio cervantino con la represen
tación en el Hospital de Ante
zana del "Retablo histórico del 
encantamiento de Alcalá de 
Henares" sobre textos de 
Miguel de Cervantes, Calderón 
y otros autores. 

La plaza de Cervantes, el 
patio del Museo Arqueológico, 
la plaza de los Irlandeses, la 
plaza de Palacio y la calle 
Mayor han sido otros de los 
puntos donde se ha desarro
llado esta novedad de la fiesta 
teatral con la intervención de 

compamas como Al suroeste 
producciones con "Lastre de 
cómicos pícaros", Teatro Bro
coli con "El entremés de los 
coches", Teatro L'Home de 

¡¡Novios!! 
Contratando ahora 

vuestra boda para el 2002 
mantenemos precios 

del 2001 

0e.scut.tt10 c\ottt.S 
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Dibixat con "Súbete al carro", 
Légolas colectivo escénico con 
"Cuentos del Quijote" para los 
más pequeños, El Capocómico 
con "Garnacha, Bululo y 

Ñaque en la chanza del sante
ro desollado", o las compañías 
de Teatro Proteus y El Clavo, 
que representaron textos clá
sicos cervantinos. 

CAMINO DEL OLIVO, S/N 
Tlf.: 91 887 67 68 

MECO 
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Re1resemí en el Canema de las Bernardas el 11111 Sacn11ental "la Vida es •eña" 

El umno TELA rindió homenaie a Calderón de la Barca 
El Teatro Escuela Libre de Alcalá (TELA), con el patrocinio de la concejalía de Cultura del 
ayuntamiento complutense, la Fundación Colegio del Rey y el Centro de Calidad Industrial, 
representó el pasado martes día 9 de octubre en el Convento de las Bernardas, el Auto Sacra
mental "La vida es sueño" de Calderón de la Barca. Una representación que fue estrenada este 
verano en el patio de Santo Tomás de Villanueva de la Universidad Cisneriana, con la que esta 
compañia alcalaína dirigida por Paz Carrero quiere rendir homenaje a Calderón de la Barca. 

Cientos de personas abarro
taron el pasado martes 9 de 
octubre, día festivo en la ciu
dad complutense por la cele
bración del bautismo de Cer
vantes, el Convento de San 
Bernardo para presenciar la 
representación de esta escuela 
de teatro fundada en el año 
1978 por Paz Carrero, y de la 
que ya han salido actores y 
actrices profesionales. Una 
puesta en escena que ha cons
tituido un hito fundamental 
en la trayectoria de este grupo, 
y que ha pretendído ser un 
homenaje a Calderón de la 

RESIDENCll 3ª EDAD 
santa D1ming1 de Siln 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 

• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 55 24 

SEÑORA ALEMANA 
170, separada, buena presencia, 
sln cargas familiares busca caba
llero de 55 a 65 años con buen 
nivel cultural para relación esta
ble. Abstenerse casados. 

Apdo Correos 1213 
28800 Alcalá de Henares 
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Barca y a la labor educativa 
que Federico García Larca rea
lizó en la Barraca. Larca, 
sabedor del inmenso legado 
teatral nacional y del descono
cimiento del mismo, eligió este 
auto sacramental como primer 
montaje de larga extensión 
que llevarla a escena el grupo 
de estudiantes en el año 1932. 

Una obra que al igual que a 
aquellos jóvenes, ha llevado a 
meses de investigación, estu
dio y multitud de ensayos a 
esta escuela teatral complu
tense. 

Con "La Vida es sueño", en 

la que se plantea del m odo 
más profundo y poético el con
flicto universal de todo ser 
humano a través de la lucha 
entre los elementos, y tras una 
trayectoria de 23 años dedica
dos a la formación y divulga
ción teatral entre los jóvenes, 
con más de 30 obras estrena
das y una amplia partici
pación con éxito en certáme
nes y muestras, el Teatro 
Escuela Libre de Alcalá culmi
na un ciclo de duro trabajo 
con la puesta en escena de 
este auto sacramental de Cal
derón de la Barca. 

Paz Carrero 

Hoy viernes 12 de octubre, 
esta escu ela de teatro alcalaí
na volverá a poner en escena 
en el Convento de las Bernar
das esta representación de· "La 
vida es sueño". La hora de 
comienzo, las 20'30. 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

De Lunes a Viernes , 

- ATENCION INMEDIATA -
Clínica San Nicolás 

Avda. de Guadalajara, 34 
Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 
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su impone será de 200 millones de pesetas 

Un Centro Cívico 
para neves Católicos 
Luis Suarez Mach ot a . primer teniente de alcalde . y Sal
vador Guardiá. concejal de Ciudad Saludable . realizaron 
una rueda de prensa en la que hablaron de la c on st ruc
ción de un centro c ívico sociocultural en la calle Reyes 
Católicos nº9. La rueda de prens a tuv o lugar el viernes 5 
de octubre por la mañana. e n e l ayuntamient o. 

En la calle Reyes Católicos centralizar la vida en rela
nº9, el ayuntamiento de Al- ción con la cultura de esos 
calá construirá un centro cí- dos barrios y fundarnen
vico sociocult:ui-al. Un horn- talmente de toda la zona de 
bre dejó una herencia al Reyes Católicos. Las salas 
ayuntamiento por haberle que se prevén en primera 
ayudado. Dicha herencia es planta tienen 120 metros 
un edificio bajo que van a cuadrados; en la segunda, 
derruir para construir el 200 metros cuadrados, y en 
nuevo centro cívico. El pro- la tercera planta 90 metros 
yecto lo llevará la concejalía cuadrados: "Hay diversas 
de Ciudad Saludable. ideas. En el plazo de tres 

Salvador Guardiá y Luis Suárez Machota 

Ya se han realizado los trá- meses el arquitecto redacta
mites judiciales para tener rá el proyecto básico, poste
posesión de la finca de la ca- riorrnente tendrá seis meses 
lle Reyes Católicos nº9. En para que redacte el proyecto 
el presupuesto del ayunta- en ejecución, y a partir de 
miento del año pasado y en 
el presupuesto del PRISMA que tengamos el proyecto 
se calculó, ya hace más de básico podremos hacer la 
un año, que el ayuntarnien- gestión administrativa de 
to pudiera disponer de un adjudicación de obras que 
local en uno de los barrios nos permitiera que al final 
más populares de la ciudad del mandato pudiera estar 
complutense corno la aveni-

construido este conjunto de 
salas. Transmito con since
ridad que este gobierno, ~n 
esta ciudad, a veces se llena 
con proyectos que son ver
daderamente caros. Traba
jar en el casco histórico es 
caro porque es meterse en el : 
ambiente de técnicas de ar
quitectura de siglos pasa -
dos. Para nosotros es muy 
significativo que se pueda 
hacer una inversión impor
tante en uno de los barrios 

da de Reyes Católicos, que 
divide el distrito 11 y el distri
to III. Dispondrán de un lo
cal en el principio del distri
to 11 y el distrito III . Estos 
barrios tienen una cierta de
ficiencia de servicios públi
cos, fundamentalmente mu
nicipales. Disponer de un 
solar en el inicio del distrito 
11 y del distrito III fue una 
oportunidad que el gobierno 
municipal no quiso desapro
vechar. La concejalía de Ciu
dad Saludable planteó un 
proyecto que se concreta en 
lo siguiente, que es lo que se 
saca a concurso para que un 
arquitecto externo al ayun
tamiento redacte el proyecto 
básico. La superficie que se 
va a construir en Reyes Ca
tólicos nº9, son 1.160 me
tros cuadrados en tres plan
tas, con un sótano. Por 
planta de media van 320 
metros cuadrados en garaje, 
y 280 metros cuadrados en 
cada una de las otras plan
tas. En la primera planta 
irán también algunos despa
chos. En la segunda y terce
ra planta van salas multiu
sos, que puedan tener di
mensiones móviles, extensi
bles o no, para cumplir con 
la vocación cultural que va a 
tener el centro y para cum
plir con la vocación social de 
centro de reunión o de acti
vidades, a disposición de 
toda la ciudad, pero para 
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más importantes de Alcalá 
de Henares y no una inver
sión en aceras corno se hace 
siempre", declaró el primer 
teniente de alcalde a PUER
TA DE MADRID. 

Esta inversión tiene la vo
luntad de elevar el nivel aso
ciativo, cultural, formativo , 
y que esté disponible a los 
jóvenes y mujeres de esos 
barrios. Además será un lu
gar de encuentro. Salvador 
Guardiá y Luis Suárez Ma
chota han puesto un interés 
especial en este proyecto: 
"No ha sido fácil hacerlo por
que ha habido que plantear 
la demanda judicial para el 
desalojo, ha habido que rea
lizar el trámite de la heren
cia, una herencia sin here
deros con un ayuntamiento 
que es un aparato adminis
trativo. Ha habido que lle
varlo a muchos plenos, al 
estado porque cuando al
guien muere y no hay hére
deros directos, el estado es 
heredero. Felicito a Salvador 
Guardiá por presentar este 
proyecto. Al principio hubo 
dudas por el lugar de su 
ubicación", manifestó Luis 
Suárez Machota a este se
manario. 

El cálculo de la inversión 
es de 200 millones de pese
tas. El proyecto puede estar 
a finales de año. Después de 
esto se empezará la contra
tación que t ambién llevará 
un tiempo. Para la primave
ra del año que viene estará 
construyéndose: "Nos gusta
ría irnos habiéndolo acaba
do. Tenemos la mentalidad 
de acabar lo que empeza
rnos. Si fuesen 6 años de go
bierno, sería más fácil , aun
que también sería un ritmo 
demasiado largo. Lo más di
ficil ha sido poner en regla 
los papeles. La construcción 
no tardará mucho'', explicó 
el primer teniente de alcalde 
a PUERTA DE MADRID. 
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Visitando Toro v Zamora 16v1 de octubrel 

Viaie de la Asociación de Antiguos Alumnos de la 
Universidad de Alcalá a "las edades del Hombre" 
Aún no había amanecido y la lluvia había hecho albergar malos presagios al grupo, que encon
tró refugio bajo el techado de las marquesinas de los autobuses urbanos. Eran las 8 de la maña
na y todos puntuales charlaban animadamente, esperando la llegada del autobús que los acom
pañaría durante todo el viaje, la preocupación de algunos era dónde pararía, ya que el acceso al 
Centro de Contribuyentes se hallaba cortado por El Mercado que durante esos dos días, con 
motivo de la Semana Cervantina, tendria lugar allí. La duda se resolvió en poco tiempo, ya que 
el autobús nos esperaba frente a "La Tertulia"; una vez subimos nos encaminamos hacia Madrid, 
para recoger a algunos socios, en el intercambiador de transportes en Avda. de América. 

La lluvia fue persistente 
durante todo el trayecto, por 
el contrario la circulación 
fluida, tanto fue así que a las 
12 del mediodía, divisamos 
un berraco, joya prehistórica 
de asentamientos de castros 
vacceos, frente el Arco de Sta. 
Catalina, señal inequívoca 
que ya nos encontrábamos en 
Toro. Primeramente nos diri
gimos hacia Las Queserías 
Chillón Plaza, empresa fami
liar fundada en 1943, donde 
no sólo pudimos observar el 
sistema de fabricación del 
queso que consigue adaptar 
el método tradicional a las 
técnicas más modernas de 
calidad e higiene, sino tam
bién degustarlo acompaña
dos con buenos caldos de la 
localidad. Una vez finalizada 
la visita, callejeamos por las 
angostas calles de Toro con 
nuestro autocar hasta llegar 
al lugar donde pernoctaría
mos esa noche, al Hotel 
Maria de Molina, su ubica-
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ción es privilegiada ya que se 
encuentra en la Pza de San 
Julián, al lado del Monasterio 
del mismo nombre, una cons
trucción que sintetiza tres 
estilos arquitectónicos: romá
nico, gótico y renacentista. 
Después del reparto de habi
taciones nos integramos en la 
atmósfera atemporal que 
supone pasear por las calles 
de un casco histórico extraor
dinario. 

Ante la tarde que nos espe
raba de empaparnos de cul
tura y arte nos dirigimos 
hacia lugares como la Bode
guilla del Pillo y el Susi, entre 
otros, para degustar la mag
nífica cecina, queso, champi
ñón e ibéricos del lugar, 
acompañados con vinos que 
son capaces de enamorar a 
los paladares más exigentes. 
Después de comer y de tomar 
café, fuimos a visitar los 
monumentos de la ciudad de 
Toro. 

A las 16:30 horas nos diri-

gimos hasta la Colegiata de 
Sta. Maria La Mayor de Toro, 
cuya construcción se remon
ta al s.XII, en la cual pode
mos destacar en la parte 
exterior su majestuoso cim
borrio y su portada que 
constituye una de las mejores 
muestras del románico zamo
rano. Una vez dentro, lo que 
más nos llamó la atención fue 
la Portada de la Majestad, a 
la cual sólo se puede acceder 
desde el interior del templo, 
esta portada tras su restau
ración muestra un impresio
nante conjunto escultórico y 
conserva gran parte de su 
policromía original, lo que la 
hace muy espectacular. En el 
interior de su sacristía espe
rábamos ver entre numero
sas obrar expuestas y a des
tacar un San Jerónimo de 
Ribera, la tabla flamenca de 
la Virgen de la Mosca, en su 
lugar había una reproduc
ción, ya que el original se 
encontraba en la exposición 

de Las Edades del Hombre. 
Sin prisa pero sin pausa y 

tras observar las vistas al 
Duero desde el mirador del 
Espolón, nos fuimos a visitar 
el Real Monasterio del Saetí 
Spiritus, fundado por la 
infanta portuguesa Teresa 
Gil. A las 18.15 horas comen
zamos la visita guiada, del 
conjunto destaca el refecto
rio, claustro y la iglesia, de la 
que sobresale el artesonado 
mudéjar, el retablo churri
gueresco y los frescos rena
centistas. En su museo des
tacan los ajuares de las mon
jas y Sargas (especie de 
tapiz). Sobre la marcha pudi
mos ver otras iglesias y rinco
nes de la ciudad, aunque sin 
detenernos demasiado por la 
falta de tiempo: la iglesia de 
San Salvador, la Puerta de la 
Corredera, el resto de los 
muros de la muralla del Alcá
zar, la torre del reloj ... termi
namos de nuevo en los alre
dedores de la Plaza Mayor 
realizando compras en algu
nas tiendas de productos típi
cos como en el Cantar del 
Arriero, donde no pudimos 
resistirnos a la tentación de 
adquirir algún dulce o algún 
vino de la tierra. 

Tras ir a reponer fuerzas y 
asearnos al Hotel, regresamos 
con la noche bien entrada al 
centro de Toro, en el cual tras 
degustar una ligera cena, nos 
dispusimos a disfrutar de la 
noche torucense, y así visita
mos algunos de sus locales 
nocturnos como La Antigua, 
recogiéndonos según las fuer
zas de cada uno a lo largo de 
la madrugada. 

Al día siguiente nos levan
tamos temprano y tras el 
desayuno, nos dispusimos a 
partir haca Zamora. A las 
9'50 horas, llegamos allí, el 
autobús nos dejó junto al 
parque de la Marina Españo
la y a pie todo el grupo atra
vesamos el casco antiguo de 
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Zamora hasta llegar a la 
Catedral, en la cual se encon
traba la exposición de las 
Edades del Hombre. Una vez 
llegamos a la plaza de la 
Catedral nos hicimos varias 
fotos de grupo para inmorta
lizar aquel momento. La visi
ta de la Exposición comenza
ba en un edificio anexo, en el 
que vimos un video a modo 
de presentación, la exposi
ción se encuentra basada en 
los cuatro elementos: tierra, 
agua, fuego y aire. Después 
pasamos a la Iglesia de San 
Isidoro también muy cercana 
a la Catedral, en la cual se 
encontraba la primera parte 
de la exposición, entre las 
hermosas piezas que pudi
mos ver se encontraba el bote 
de Zamora de 964, de arte 
califal de marfil y plata y 
otras obras. En la Catedral 
propiamente dicha, se encon
traban las tres partes restan
tes de la exposición, en la que 
había espectaculares obras 
de arte, tanto escultóricas 
como pictóricas, documentos 
escritos y en la cual también, 
se daba cabida a la cultura 
popular, muchas veces entre 
lo profano y lo sagrado. Entre 
tantas obras seria dificil indi
vidualizar, aunque esta vez sí 
pudimos ver el original de la 
Tabla de la Virgen de la Mos
ca, que en Toro no pudimos 
ver. Junto a las obras allí 
expuestas, hay que destacar 
la estructura de la Catedral: 
su claustro, naves, coro así 
como su altar mayor, en el 
cual se clausura la exposi
ción con un juego de luces y 
sonido. 

Tras dos horas de Visita, 
aún tuvimos tiempo de 
pasarnos por la tienda de la 
exposición para comprar 
algunos recuerdos de la mis
ma. Sobre las 12.45 abando
namos la Catedral, dirigién
donos a visitar otros monu
mentos y lugares de interés 
de la ciudad, como la puerta 
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del obispo desde la que hay 
una magnifica vista del Due
ro con el puente de piedra de 
fondo. También visitamos el 
portillo de la traición, donde 
según la leyenda fue asesina
do Sancho II El fuerte , lo que 
acabó con el famoso cerco de 
Zamora. Entre estos lugares 
también vimos algunas de las 
espectaculares iglesias romá
nicas de Zamora, muchas de 
las cuales, han prestado su 
patrimonio a la exposición, 
como son las de Santiago, 
San Andrés, La Magdalena, 
San Juan y otros monumen
tos como el ayuntamiento o el 
palacio de Momos de estilo 
renacentista (actual palacio 
de justicia de Zamora) . 

Debido al intenso frío , la 
duración del paseo por las 
calles de la ciudad fue más 
breve de lo que hubiéramos 
deseado, buscando pronto un 
lugar dónde comer, así a las 
14'00 ya estábamos en el res
taurante del Hotel Sayagués 
donde pudimos degustar un 
exquisito arroz a la zamorana 
y una estupenda chuleta Alis
te. Tras el café, nos dirigimos 
hacia el autobús en el mismo 
lugar donde nos dejó. A las 
1 7'00 horas nos dispusimos a 
partir hacia Alcalá. Durante 
el trayecto sufrimos el típico 
atasco de domingo por la tar
de en la Sierra de Madrid, 
tras armarnos de paciencia y 
animados por una película de 
video llegamos a Madrid 
haciendo parada en el inter
cambiador de transportes de 
Avda. de América, donde se 
quedaron algunos inte
grantes del viaje, el resto par
timos hacia Alcalá llegando a 
la misma sin más novedad, 
hacia las 21 '30 horas de la 
noche. Paramos en la Plaza 
de Atilano Casado donde nos 
despedimos y nos emplaza
mos para el próximo viaje de 
la Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Universidad de 
Alcalá. 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 30-10-2001 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en la Sección de Contratación de este Ayun
tamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado el SER
VICIO DE PELUQUERIA MIXTA EN EL CENTRO DE 
MAYORES "REYES CATÓLICOS". (Expedientenº 2.597). 

Precios tipo mínimo de licitación: 
•Canon inicial o de adjudicación: 20.000.- ptas. 

(120,20.- euros) 
• Canon mensual: 1.000.- ptas (6,01.- euros) más IVA. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
31-10-2001 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 30-10-2001 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en la Sección de Contratación de este Ayun
tamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado el SER
VICIO DE PELUQUERIA MIXTA EN EL CENTRO DE 
MAYORES "CAMPO DEL ÁNGEL". (Expediente nº 2.577). 

Precios tipo mínimo de licitación: 
•Canon inicial o de adjudicación: 20.000.- ptas. 

(120,20.- euros) 
•Canon mensual: 1.000.- ptas (6,01 .- euros) más IVA. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
31-10-2001 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. AVUntamiento 
de Alcalá de Henares 
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PUBLICACION 
Hasta el día 30-10-2001 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en la Sección de Contratación de este Ayun
tamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado el SER
VICIO DE CAFETERÍA-BAR EN EL CENTRO DE MAYO
RES "LOS PINOS". (Expediente nº 2.601 ). 

Precios tipo mínimo de licitación: 

•Canon inicial o de adjudicación: 20.000.- ptas. 
(120,20.- euros) 

• Canon mensual: 6.000.- ptas (36,06.- euros) más IVA. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
31-10-2001 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 30-10-2001 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en la Sección de Contratación de este Ayun
tamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado el SER
VICIO DE CAFETERÍA-BAR EN EL CENTRO DE MAYO
RES "MARÍA ZAMBRANO". (Expedientenº 2.598). 

Precios tipo mínimo de licitación: 

•Canon inicial o de adjudicación: 20.000.- ptas. 
(120,20.- euros) 

•Canon mensual: 6.000.- ptas (36,06.- euros) más IVA. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
31-10-2001 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Excma. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 30-10-2001 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en la Sección de Contratación de este Ayun
tamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado el SER
VICIO DE CAFETERÍA-BAR EN EL CENTRO DE MAYO
RES "CAMPO DEL ÁNGEL". (Expediente nº 2.600). 

Precios tipo mínimo de licitación: 

•Canon inicial o de adjudicación: 20.000.- ptas. 
(120,20.- euros) 

• Canon mensual: 6.000.- ptas (36,06.- euros) más IVA. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
31-10-2001 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 30-10-2001 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en la Sección de Contratación de este Ayun
tamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado el SER
VICIO DE CAFETERÍA-BAR EN EL CENTRO DE MAYO
RES "REYES CATÓLICOS". (Expediente nº 2.599). 

Precios tipo mínimo de licitación: 

•Canon inicial o de adjudicación: 20.000.- ptas. 
(120,20.- euros) 

•Canon mensual: 6.000.- ptas (36,06.- euros) más IVA. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El aéto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
31-10-2001 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 1 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. lvuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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El boyero mostró su habilidad de conductor por la calle Mayor. La danza del vientre y del sable, un espect áculo pintoresco. 

la lluvia del primer día no deslució el espectáculo 

Cultura calcula que 80.000 personas 
vieron el mercado medieval 

El gerente de la Fundación 
Colegio del Rey, Guillermo 
Baeza, calculó que 80.000 per
sonas visitaron el mercado de 
las tres culturas los días 6 y 7 de 
octubre. Baeza, que fue máxi
mo responsable de la organiza
ción del mercado al encontrarse 
ausente la concejala de Cultura, 
Pilar Femández, se basó en el 
entusiasmo de los propios arte
sanos que participaron en el 
mercado: "Muchos de ellos 
venden todo lo que traen y 
están entusiasmados. El merca
do de Alcalá tiene para ellos un 
gran éxito y quieren repetir. 
Incluso ha habido algunos que 
pidieron que el mercado se 
ampliara en número de días". 
Durante muchas horas se hacía 
imposible ver el centenar largo 
de puestos que había, debido a 
la afluencia de público. Tampo- He aquí un par de impresionantes corbatas, a elegir. 

111111s 1nesann 
se 11re11mren 
11 año 1asad1 

111111ncin neta 
di 500.000 llSlllS 

co hubo incidentes ni protestas 
por la presencia de musulmanes 
en el llamado zoco andalusí del 
mercado medieval, en el cual 
había incluso una mezquita 
para rezar. Los bombardeos a 
Afganistán se iniciaron mien
tras en Alcalá el mercado esta
ba repleto de público en lo que 
para el gerente de la Fundación 
Colegio del Rey fue "un mode
lo de tolerancia del que se pue
de aprender mucho en la histo
ria de Alcalá". 

La lluvia del sábado 6 de 
octubre no deslució el mercado 
que se extendió por toda la pla
za de Cervantes y por la calle 
Mayor. Bajo l~ lluvia el público 
asistía a las representaciones de 
entremeses en la calle, miraba 
los puestos de artesanía, y sobre 
todo compraba. El éxito del 
mercado, según Guillermo 

Hilandera y tejedora también tuvieron su espacio reservado en e l "mercado de las tres culturas". 
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He aquí los huevos con chorizos y otros manjares, y el panadero preparando el más español de los alimentos. ¡Y que no falte! 

Los músicos parecen dispuestos a animar la jornada y los pinchos morunos prometen sabrosos bocados. 

1 ! de octubre de 2001 

Baeza, lo demuestra el hecho 
de que los artesanos consideran 
a Alcalá como un lugar excep
cional para sus ventas: "El año 
pasado hubo algún artesano que 
me reconoció un beneficio neto 
superior a las 400.000 pesetas. 
Este año hubo alguno de los 
participantes que se quedó sin 
género y tuvo que cerrar porque 
ya no tenía qué vender", reco
noció Baeza, para quien calcu
lar el número de asistentes es 
difícil: "Yo creo que han podido 
pasar por el mercado a lo largo 
de los dos días unas 80.000 per
sonas, y no exagero". 

Si la presencia de público fue 
intensa el sábado 6 de octubre 
con un tiempo realmente desa
pacible -llovió durante casi 
toda la mañana- , la mejora del 
tiempo el domingo 7 de octubre 
contribuyó a que se desborda
ran todas las expectativas. Para 
comprar un pan en el horno de 
leña instalado en la plaza de 
Cervantes, había que aguardar 
una cola de casi media hora. 
Cada vez que los artesanos 
panaderos sacaban panes del 
horno, éstos se vendían sin que 
se hubiera satisfecho la deman-

da de los que aguardaban en la 
cola. También otras exhibicio
nes artesanales contaron con 
una extensa presencia de espec
tadores, como la tejedora, la 
hojalatera, el tonelero o los 
herreros. 

No faltaron artesanos y 
comerciantes complutenses en 
el mercado de las tres culturas; 
especialmente hubo que desta
car la presencia de dos vende
doras del mercado municipal 
instaladas en la calle Mayor 
vendiendo productos de ali
mentación. 

La presencia de musulmanes 
tuvo una general aceptación 
refrendada por el público 
asistente. Cientos de personas 
escucharon a la orquesta de 
música tradicional marroquí y 
contemplaron la danza del 
vientre realizada por una baila
rina. La mayor parte de los asis
tentes contemplaron con entu
siasmo la artesanía y gastrono
mía andalusí. Muchos de los 
musulmanes del mercado no 
estaban representando un 
papel, puesto que en realidad su 
religión es el Islam. 

Una brillante 
ambientación 
La ambientación que pudo 

verse en el mercado llamó la 
atención del público. El atrezzo 
que se utilizó por parte de la 
Fundación Colegio del Rey 
incluía balas de paja, y elemen
tos tales como instrumentos 
populares y tradicionales de 
labor que a modo de adornos se 
podían ver sobre todo en la 
calle Mayor. Especialmente lla
mó la atención el carro de paja 
tirado por bueyes que recorría 
el mercado o el encantador de 
serpientes. Éste, más que 
encantador era un portador de 
serpientes tan grandes algunas 
de ellas como pacíficas, pero en 
cualquier caso sorprendentes. 

Todas las actuaciones se 
desarrollaron en la calle y entre 
el público con personajes 
característicos de la época. 

Un fakir realizó imposibles 
números con fuego, hubo tam
bién malabares y cuentacuen
tos. El mercado tuvo todo tipo 
de personajes que hacían parti
cipar continuamente al público. 
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Bellas piezas de cerámica, una alfombra misteriosa (¿mágica?) y un cetrero con su rapaz tuvieron sus lugares en el mercado. 

El corralillo divirtió sobre todo a los chicos y la fragua, un oficio que se resiste a morir, interesó a los grandes. 
Estuvieron los miembros de la 
guardia, que patrulló constante
mente, dando anuncios, previ
niendo de riesgos y velando por 
el cum plimiento de las normas. 
Se vio a dos vendedores de 
alfombras peleando por atraer a 
la clientela. Hubo un usurero 
que deambuló por el mercado 
ofreciendo sus servicios a 
comerciantes y compradores. 

No faltaron pícaros y villanas 
que también hacían participar 
continuamente al público en el 
espectáculo. 

3' 5 millones de pesetas 
Guillermo Baeza reconoció 

que el coste del mercado es 
bajo "teniendo en cuenta la 
repercusión social que tiene". 

Traer un montaje - de estas 
características tiene un coste de 
3.500.000 pesetas los dos días, 
lo que sirve para instalar toda la 
infraestructura y ambientación . 
Pero además, la Fundación 
Colegio del Rey decidió incluir 
en el mercado teatro de calle, es 
decir, la fiesta del entremés e 
incrementar el atrezzo para 
aumentar la calidad del merca-

do y sus aledaños, es decir, 
aproximadamente otro millón 
de pesetas, según explicó el 
gerente de la Fundación Cole
gio del Rey. En cualquier caso 
no parece mucho dinero si se 
tiene en cuenta que el Don Juan 
Tenorio supera los 20 millones 
de pesetas para apenas dos 
representaciones que no durán 
más de tres horas. 

~sabor be ~ragón 
12 de octubre de 2001 

;Jflllen ú <!Especía l 
"~ílaríca"" 

- 6 PRIMEROS 
Queremos celebrar con todos ustedes 
lafestividad de Ntra. Sra. del Pilar~ 

;;Muchas Felicidades!! 

• ·-MlllZIS, ••••••ES. --•EllPIESL 
• SElEC1I Cllll Y EQllSRIS ISIDIS 

U llESTll •1111 LEll 
Ctra. de Daganzo, km. 3,200 (frente al Polígono Azque) 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

RESERVAS: 
T\f.: 91 882 31 31 

(a elegir) 
-6 SEGUNDOS 

- Vino de Rioja o 
Ribera del Duero 

- Sorbete de Limón, 
- Postre y Café 

Precio: 
4.500 Ptas. 

(IVA incluido) 

;flllenú <ll:~pecíal _flíño~ 
- 3 PRIMEROS (a elegir) Precio: 
- 3 SEGUNDOS 2.800 Ptas. 
Refrescos - Postre (IVA incluido) 
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PUERTA @e Madri~ 
Tls.: 91 889 2& 5! 

91888 85 89 
FU.: 91 88! 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (C~ntrallta) ................................•.....•.•.••....... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ............•.........•..........•.......•......•.......•...•.........••. 91 888 15 21 
Cruz Roja .••..••....•......•....•..............•.•................... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social •.•....•.•................•..•.•.....•.•................................. 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ..............................•....•.....•.. 061 
Centro Municipal de Salud ...........•.......•..................•..•..•.......•..• 91 888 54 91 
Policía Nacional .•.....•.•..•.•........•......•.•.................•........•......................•.•..... 091 
Policía Municipal ........................•......................................................•........ 092 
Guardia Civil ••.................•.......•............•.........•....•.....................•.. 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..........•............•...•.•.................•....... 062 
Bomberos .....•...........................•.........................•.......•................ 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ................................•.................•....•.... 085 
Protección Civil .............•....•.........•.•...•.........•....•......•......•.•.....•... 91 882 84 53 
Ayuntamiento .................................•........................................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .•..•.•............•.•.....•...............•....... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .•......•...•....•.•....•.•.....•......•.•.....•.........•.•...•.......................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto .........•.•........•......•..•.......•....•....•........•.............. 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .......................•.•........•.•..•........•..................•.. 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos .........•.•.........•.....•...........................•......... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ..................................•..................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .••.•.....•...........••............................•..••......•.. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..•...............•.........•.......•..•..•.....•.... 91 88812 94 
Cámara de Comercio •...••...•..................................•...................• 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ..........•..•.•.....•.•........•.......•...... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .•........•...............•.................•................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ....•................•....•.....•.....•............ 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ..................................................•..• 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ......•...............................•... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ........•..........•....•....................•...•.•... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ........................................................•..... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ..•....•...................•.••.......•...•........... 912800655 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .•.....•.•.•.......•...•.....•.........•...•....•..•.......•.••• 91 880 65 36 
Obispado .....................•.............................•......................•. 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..••.•..•....................•........•........•....•...•.•.....•.... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................•.. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •............ 91 881 34 61 
Archivo Municipal .........................•...................................•......... 91 882 93 37 
Centro de Documentación .....•......•........•.................•.•...•.......••.. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ..................•.....•....•................................... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .....•.•...•.....•.••..........•........•.•. 91 885 40 00 
Hacienda ...•...••...•.•.....•................•...........................................•.... 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad ...•....................•......... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......••.•......................................•...................•...• 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) •.....•....•......... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ......•.......•........................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ...........•....•...•..................•.. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ..•....••......................... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
HlF.: 19491 26 26 02 - 26 rl 38 - e/ V11111110 llavano. 5v1 
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.. .:Ha empezado la guerra? .. , se preguntaron 
algunos viandantes al verla en la plaza de Cervantes 

Una pancarta escrita en árabe 
siembra el desconcierto 
Una pancarta escrita en árabe y colocada el viernes 5 de octubre en el quiosco de la 
música de la plaza de Cervantes sembró el desconcierto entre c ientos de personas en 
plena psicosis por el conflicto bélico como respuesta a los ataques terroristas en Esta
dos Unidos. La inscripción árabe fue colocada en el centro del quiosco. en el lugar don
de siempre se han puesto todo tipo de pancartas reivindicativas y sin que se hubieran 
empezado a instalar en la plaza de Cervantes los puestos del mercado medieval conver
tido en bazar árabe andalusí. Por tanto la pancarta apareció fuera de contexto y muchas 
personas no la relacionaron con el zoco medieval que se abriría el día siguiente. 

Las dudas tuvieron que ver A vueltas Filosofia y Letras se preguntó 
con el s ignificado de la inscrip- con el significado quién había puesto la pancar-
ción. Un funcionario munici- ta y por qué estaba allí : "Des-
pal no salia de su asombro al No faltaron las bromas sobre de que la he visto no hago más 
ver la inscripción: "Lo mismo el significado de la inscripción: que preguntármelo. ¿Qué que
es un insu lto. ¿Qué querrá "Seguro que dice algo así como rrá decir?". Poco después una 
decir?". A su lado una estu- 'Vamos a la guerra santa con- estudiante de la misma facul
diante de la facultad de Filoso- tra los infieles'. ¿Te imaginas tad miró hacia atrás y señaló 
fia y Letras era un mar de que en Alcalá se haga un lla- sorprendida: "¡Pero si en la 

mamiento a la yihad (guerra sede del PP también han pues
dudas: "¿Hay integristas santa) islámica?". 'Yo ya me to pancartas en árabe! Esto no 
musulmanes en Alcalá? Tal Y creo cualquier cosa aquí en hay quien lo entienda!" 
como está el mundo en estos Alcalá", dijo Pedro, un comer- Maria Sanabria acababa de 
momentos da miedo pensar ciante con un pequeño esta- comprar en el mercado mulli
que tu vecino puede ser un blecimiento en el casco histó- cipal y llevaba su carrito de la 
fundamentalista seguidor de rico. compra cuando vio la pancar
Bin La.den?" Un profesor de la facultad de ta en el quiosco de la música: 
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cuando un mercader 
musulmán nn tradldo 

la •ncana aveñ1uam1s 
su si1nmcad1: 
·11co andalusr; 

11 a1e tamllién ratiftcí 
el con1cill1 e111renador 

de aneu .. Hamid 
El 11rclll llabiblal 

ennuestns 
páginas de11ruvas 

"¿Pero ya ha empezado la gue
rra? ¿Y ahora qué va a 
pasar?". 

La incertidumbre seguía cre
ciendo hasta que un hombre 
con un ejemplar de PUERTA 
DE MADRID explicó la razón 
de la pancarta: "Lo que pasa 
es que mañana van a poner 
un mercado medieval que va a 
tener un bazar árabe. Yo lo sé 
porque acabo de leerlo en el 
PUERTA DE MADRID. ¿Ve 
usted? Aquí lo pone". 
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'Fútbol Regional Pre•erente 1 

COLLADO VILLABA 

A pesar del mal estado del terreno de iuego del Velódromo del Val, 
los de Chava consiguieron su cuano triunfo consecutivo 

2-0, el Alcalá B sigue 
meritoriamente en todo lo alto 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá B, 2 (Cristian, min. 45 y 65); Collado Villalba, O. 
R.S.D. ALCALÁ B: Carlos, Ángel, Sergito, Dani, Israel (Jorge, min. 87), Sergio, Mateo (Oli, 
min. 75), Pelu, Cristian (Chino, JDÍ!l· 76)1 Ignacio y Manu (Javi, min. 84). 
COLLADO VILLALBA: Campesino, Alex, Osear, Toni, Carlos, Calvo (Chamón, min. 76), Vivo, 
Blanco (Dani, min. 68), Muñoz, Álvaro (Guzmán, min. 86) y Bernardo. 
ÁRBITRO: Fernández Jiménez. Amonestó a los locales Israel, Mateo y Cristian. Por parte vi
sitante vieron la amarilla Campesino, Álvaro, Vivo, Bernardo y su entrenador. 
INCIDENCIAS: Unos 200 espectadores en el Velódromo del Val, cuyo terreno de juego pre
sentaba un pésimo estado. 

El filial complutense quiere 
seguir siendo el protagonista de 
la semana y una vez más lo ha 
conseguido. El Alcalá B refrendó 
su liderato en el grupo 1 de la 
Regional Preferente imponién
dose por 2-0 al Collado Villalba, 
otro de los equipos aguerridos 
de la categoría. Por cuarta se
mana consecutiva los pupilos 
de Chava demostraron que es-

tán dispuestos a dar todo para 
completar una brillante tempo
rada, una temporada que si si
gue así puede pasar a la historia 
para el segundo equipo de la 
Deportiva. 

El equipo ya ha demostrado 
que puede sobreponerse a cual
quier situación y que es capaz 
de vencer al más veterano de los 
conjuntos a pesar de su corta 

Chava, técnico del Alcalá B, da instrucciones a Oli antes 
de entrar al tereno de juego 
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media de edad. Una corta edad 
que no ha impedido formar un 
bloque al que se lo nota con mu
cha más experiencia con res
pecto al de la temporada pasa
da. Y una de las situaciones a 
las que el filial ha sabido sobre
ponerse fue la del pasado do
mingo, en la que debido a la 
coincidencia de los tres partidos 
de los principales equipos del 
Alcalá, fue relegado al Velódro
mo del Val, cuyo terreno de jue
go se encontraba en unas pési
mas condiciones tras las últi
mas lluvias caídas. Pero esto no 
fue excusa para los de Chava 
que, muy trabajadores durante 
los 90 minutos, supieron apro
vechar sus oportunidades con 
un Cristian muy acertado. El 
delantero complutense aprove
charía dos contras, en el minu
to 45 y en el 65, con las que el 
filial sentenciaba el encuentro. 
Poca historia tuvo el encuentro, 
el estado del campo impedía ju
gar la pelota. Pases largos y nu
merosos pelotazos fueron la tó
nica del encuentro, en el que 
también cabe destacar la actua
ción del cancerbero Carlos, que 
ha dado confianza y seguridad 
al segundo equipo de la Deporti
va. 

Este fin de semana el Alcalá 

tendrá un duro e importante en
frentamiento del que puede salir 
aun más reforzado. Los de Cha
va se enfrentarán al segundo 
clasificado de la tabla, el Roma, 
un complicado rival que con 9 
puntos en su casillero está con 
la moral muy alta tras vencer en 
la última jornada por 1-5 al Po
zuelo. Un duelo por todo lo alto 
en el que el Alcalá puede ratifi
car el porqué de su actual esta
do de forma. 

Chava: "Lo importante es 
que los jugadores sigan 
trabajando con ilusión y 
que sean humildes" 
En un partido como el del pa

sado domingo, lo importante es 
conseguir los tres puntos, y así 
lo vio José Luis Morcuende 
'Chava'. "Eso es lo importante, y 
hoy hay que destacar la gran 
actitud de los chavales teniendo 
en cuenta el estado del terreno 
de juego y el hecho de jugar en 
la tierra, creo que los chavales 
lo han dado todo y aunque no se 
ha visto un gran partido creo 
que hemos merecido la victoria 
porque hemos creado más oca
siones y por consiguiente los go-

CLASIFICACIÓN 
J G EPFCPt. 

l. ALCALÁ B 4 4 o o 8 2 12 
2. Roma 4 3 o 1 11 6 9 
3. Aravaca 4 3 o 1 9 5 9 
4. Al Aviaci6n 4 3 o 1 7 3 9 
S. B. Pilar 4 2 1 1 4 3 7 
6. Alcobendas 4 2 o 2 7 6 6 
7. Pozuelo 4 2 o 2 6 6 6 
8. c. Villalba 4 2 o 2 6 7 6 
9. carranza 4 1 2 1 9 9 5 

10. AD Torrei6n 4 1 2 1 6 6 5 
11. soto Moraleia 4 1 2 1 5 5 5 
12. Vallecas 4 1 1 2 8 7 4 
13. Vidlvaro 4 1 1 2 6 6 4 
14. Tomado TC 4 1 1 2 6 7 4 
15. Colmenar 4 1 1 2 6 8 4 
16. Maiadahonda 4 1 1 2 3 5 4 
17. At. Cercedilla 4 o 1 .) 4 11 1 
18. SOr. Pozuelo 4 o 1 3 3 12 1 

PUERTA de Madrid 
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les. Para mí el 2-0 refleja lo que 
ha ocurrido en el terreno de jue
go, ante un rival que es bastan
te aguerrido y duro, y nosotros 
hemos tratado de hacer las co
sas bien, no se puede jugar muy 
bien al fútbol, pero en la medida 
de lo posible los chavales han 
hecho lo que han podido". 

Regional Pret=erente 1 
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Un partido en el que hubo que 
buscar "pelotazos, pases largos, 
buscando elaborar poquísimo 
las jugadas, porque al menor fa
llo o imprecisión se te iba el ba
lón y era producto de un con
traataque o una pérdida cerca 
del área y no se podía jugar 
bien, y los chavales han hecho 
lo que les hemos dicho, buscar 
transiciones de lado a lado, 
siempre jugando en su campo y 
en defensa con pocos toques 
asegurando". 

El filial ha conseguido impo
nerse a cuatro equipos vetera
nos de la categoría. "A cada cual 
más complicado, quizás éste ha 
sido el partido más tranquilo de 
los cuatro, porque el hecho de ir 
ganando 2-0 te da una cierta 
tranquilidad, pero lo importante 
es que los chavales sigan traba
jando con ilusión, que no se cre
an nada, que sean humíldes y 
que sigan haciendo así las cosas 
para seguir ganando partidos, 

El presidente del Alcalá B, Francisco Marín, presenció el partido junto a la banda, 
animando en todo momento a sus jugadores. 

porque ahora nos queda disfru
tar un día y luego empezar a 
pensar en el Roma y cómo ga
narle", afirmó Chava, quien ala
bó una vez más la situación de 
su equipo. "Es de gran mérito 
que un equipo tan joven como el 
nuestro se encuentre con cua
tro partidos jugados y cuatro 
victorias. Ahora mismo si nos 
ponemos a preguntar quién es
peraba esto, seguro que nadie 

Fútbol .Juvenil 

Los ca111utenses aún n1 saben lo que es puntuar en este inicio Hguero 

0· 1, el Jnenil no encuentra su siUo 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, O; Levante U.D., 1 (Aitor, min. 87 
-p.-). 
R.S.D. ALCALÁ: Germán, Alfonso, Calleja (Abel, min. 76), Ge
rardo, Ricardo, Fuente, Javi, Quique (Juan, min. 73), Diego 
(Mena, min. 68), Roberto y Álvaro. 
LEVANTE U.D.: Luis, Jordi, Vicente, Vidal, Josemi, Carlos (Al
fonso, min. 80), Perona (Del Campo, min. 85), Ricardo, Tole
«Jo (Rafa, min. 90), Aitor y Kiko (Poveda, min. 77). 
ARBITRO: García Coronel. Amonestó a los locales Gerardo, 
Fuente, y Javi. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en el municipal del Val. 

El Juvenil de la Deportiva 
no pudo completar el que hu
biera sido un domingo exitoso 
para la entidad complutense. 
Tras las victorias del Alcalá y 
el filial en partidos que dieron 
comienzo a las 11 '30 horas y a 
las 16 horas respectivamente, 
el Juvenil recibía en el muni
cipal del Val al Levante, otro 
de los equipos del grupo V de 
la máxima división del fútbol 
Juvenil nacional que no habí
an comenzado con muy buen 
pie. 

Pero este año y a diferencia 
de la pasada temporada la 
suerte no parece estar del 
lado de los complutenses, que 
no encuentran su situación 

PUERTA de Madrid 

en el campo y les está costan
do adaptarse a la nueva cate
goría. El encuentro del domin
go fue un partido falto de mor
diente en el que ninguno de 
los dos equipos dio muestras 
de superioridad sobre el ad
versario con escasos acerca
mientos peligrosos a la porte
ría contraria de uno u otro 
conjunto. 

Sólo la mala fortuna y cuan
do todo parecía que iba a aca
bar en tablas desniveló la ba
lanza a favor de los levanti
nos. El centrocampista local 
Javi cometía una innecesaria 
mano dentro del área con la 
consiguiente señalización de 
la pena máxima. Aitor a falta 

del entorno del club, ni del pro
pio equipo, creo que los chava
les están dando más de lo que 
se esperaba de ellos y me sien
to orgulloso de que así sea". 

El técnico complutense no 
quiso entrar al trapo de su pe
queño destierro al Velódromo 
del Val. "Una cosa circunstan
cial, ha habido coincidencia de 
los tres equipos del Alcalá y en 
este caso hemos venido a jugar 

nosotros, no hay que sacarlo de 
contexto. Vamos a tratar en la 
medida de lo posible de perjudi
car menos al equipo que más 
falta le haga jugar en la hierba y 
de eso hemos hablado, y no hay 
que darle más vueltas. Lo que 
yo sí tenía claro es que aquí 
eran tres puntos, igual que en el 
campo de hierba, y lo hemos 
conseguido y por tanto satisfac
ción". 

División de Honor 

de tres minutos establecía el 
que seria el definitivo 0-1 para 
el Levante. Poco más pudo ha
cer el Alcalá, que veía cómo se 
le escapaba el tercer partido 
de la temporada. 

Una nueva derrota que lo 
mantiene en las posiciones 
bajas de la tabla en compañía 
del Conquense y el Coslada, 
los otros dos equipos que aún 
no han puntuado en esta tem
porada 2001-2002. 

Si de momento las cosas se 
complican para el Juvenil de 
la Deportiva, este fin de sema
na el Alcalá tendrá un muy di
ficil compromiso contra uno 
de los grandes de este grupo V 
de la División de Honor. Los 
de Pinilla deberán visitar el 
campo del Atlético Madrileño, 
que tras imponerse por 2-3 al 
Alicante es colíder del grupo 
igualado a nueve puntos con 
el Real Madrid. 
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R.S.D. Alcalá 

Sus dos victorias consecuuvas lo han sacado de la zona baja de la tabla 

2-0, el Alcalá arranca 
su racha positiva en el Val 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 2 (Tóñín, min. 37; Montero, min. 65);C.D. Vecindario, O. 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, Joselu, Nico, Diego, Fran, Toñín (Rafita, min. 75), Isach, Javi López, 
Valdivia (Esaú, min. 67), Montero y Nene (Suárez, min. 83). 
C.D. VECINDARIO: Tato, Yáñez, Bridane, David (Álvaro, min. 34), Germán, J .Maria, Dani 
garcía, Ángel, Macia (Borja, min. 46), Xerai (Alberto, min. 46) y Álex. 
ARBITRO: Martínez Gómez. Amonestó a los locales Toñín y Nico. Por parte visitante vieron 
la amarilla Yáñez, Macia y fue expulsado por roja directa Dani García. 
INCIDENCIAS: Entrada ligeramente inferior a la habitual con unos 700 espectadores en el 
municipal del Val. Algunos espectadores llegaron tarde por el adelanto del partido. Se guar
dó un minuto de silencio por el fallecimiento del socio Braulio Vivas "Lali". 

Si en la anterior jornada el Al- Nico en el minuto 22. La expul- bién vital para los alcalaínos, 
calá inauguraba su racha de sión marcó a los canarios para quienes pueden aumentar su 
victorias en su regreso a la divi- el resto del encuentro, que con racha positiva de victorias y 
sión de bronce del fútbol espa- más corazón que cabeza inten- acercarse a los puestos de cabe
ñol, el pasado domingo conse- taron anular al equipo alcalai- za de la tabla clasificatoria, y en 
guía los que son sus tres prime- no. El incansable Toñin adelan- el que sin duda también estarán 
ros puntos ante su público en taba a los locales en el 37 tras animados por la afición complu
un partido en el que todo el un tremendo disparo ante el tense que se desplazará hasta 
equipo tuvo una buena actua- que nada pudo hacer el cancer- las Islas. 
ción en un partido vital para los bero canario. Un gol que ponía 
de Gutiérrez, que necesitaban la las cosas muy favorables para 
victoria para alejarse de los los complutenses, quienes en la 
puestos peligrosos de la clasifi- segunda parte controlaron el 
cación y así poder encauzar dos encuentro hasta el pitido final, 
triunfos consecutivos. con las líneas muy juntas y un 

El partido comenzó con más Montero muy incisivo que vería 
incertidumbre de la esperada, recompensado su esfuerzo con 
ya que el Vecindario demostraba el segundo de la mañana de 
ser un equipo muy aguerrido fuerte disparo. Poco más pudie
con mucho toque de balón. La ron hacer los canarios con el 
primera llegada con peligro de marcador adverso y un Alcalá 
los de Las Palmas llegaba en el muy serio tanto en defensa 
minuto 1 O con un libre directo como en el centro del campo. 
que Yuste, quien una vez más Este domingo 14 de octubre el 
demostraba su calidad, despeja- Alcalá realiza su primera salida 
ba con brillantez. Cinco minu- importante en cuanto a distan
tos después Montero, muy acti- cia en su vuelta a la segunda B. 
vo durante todo el partido po- La Deportiva se enfrentará a 
niendo en serios aprietos a la otro de los cinco equipos cana
defensa visitante, daba la repli- rios existentes en la categoría, el 
ca con un cabezazo que salió la- Lanzarote, conjunto que se en
miendo el palo. cuentra situado en la duodéci-

Pero sin lugar a dudas la ju- ma posición con 7 puntos per
gada del partido fue la expul- dió en la última jornada ante el 
sión del jugador canario Dani Hércules. El encuentro ante el 
García, tras una refriega con Lanzarote es un partido tam-
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Gutiérrez: 
"Es importante 
ganar fuera y 
refrendarlo con la 
victoria en casa" 

A pesar de la tranquilidad fi
nal, Gutiérrez aseguró tras la 
victoria que para él "en un prin
cipio el partido pintaba mal, 
porque ellos aunque la gente de
cía que era un mal equipo yo sa
bía que era un buen equipo, 
toca muy bien el balón en el 
centro del campo y crea mucho 
peligro, lo que pasa es que con 
la expulsión de su jugador se 
nos ha puesto muy bien, y a 
partir de ahí el Alcalá ha sido 
superior y el resultado ha sido 
corto, pero tampoco vamos a ti
rar las campanas al vuelo, he
mos ganado con diez a un equi
po que seguro que no va a pasar 

Segunda •I 

C.D. Vecindario 

apuros para mantener la cate
goria". 

Una superioridad que no llegó 
hasta que el Vecindario perdió a 
su jugador. "Hemos sido supe
riores sobre todo a partir de la 
expulsión, porque antes nos es
taban contrarrestando muy 
bien y a partir de ahí ya no ha 
habido color", afirmó el técníco 
complutense, quien comentó 
que las cosas "empiezan a ir 
bien, pero todavia no van bien 
del todo. Me gustaría tener más 
puntos, pero es importante ga
nar fuera y refrendarlo con la 
victoria en casa, por eso_en el 
partido de hoy era vital casi ga
nar los tres puntos, y nos da 
mucha tranquilidad para viajar 
a Lanzarote y jugar contra otro 
equipo canario con estas mis
mas características y que nos va 
a poner las cosas muy dificiles". 

Gutiérrez alabó la buena labor 
defensiva de su equipo. "A mi 
me gusta ser muy claro, y a 
ellos la expulsión les ha venido 
muy mal y hasta esos momen
tos el partido estaba nivelado y 

CLASIFICACIÓN 
J G E P F C PI. 

L R. Madrid 8 6 5 1 o 12 3 16 
2. Toledo 6 5 o 1 14 515 
3. Valencia B 6 4 1 1 13 313 
4. Benidonn 6 4 1 1 12 7 13 
s. Hércules 6 3 2 1 6 511 
6. Getafe 6 2 4 o 6 3 10 
7. Talavera 6 3 1 2 5 610 
8. U. las Palmas 6 3 o 3 12 6 9 
9. ALCALÁ 6 2 2 2 5 5 8 

10. Conauense 6 2 2 2 6 9 8 
11. Alicante 6 2 2 2 5 9. 8 
12. larzarote 6 2 1 3 6 7 7 
13. Alcoldin. 6 1 3 2 5 6 6 
14. Onda 6 2 o 4 8 11 6 
15. Caslel6n 6 1 3 2 4 7 6 
16. Vecindario 6 1 2 3 4 6 5 
17. Novelda 6 1 1 4 6 8 4 
18. Mensaiero 6 1 1 4 3 11 4 
19. Atlético 8 6 o 3 3 2 8 3 
20. Playas Jllllla 6 1 o 5 2 11 3 

PUERTA de Madrid 
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disputado. Y a partir de ahí ya 
sabían que iban a perder y creo 
que no se han visto con fuerza. 
Luego también es verdad que el 
Alcalá tiene un bloque defensivo 
de varios años y eso se nota mu
cho y te hace que el trabajo se 
refleje antes que otras cosas". 

Una buena actitud defensiva 
que "se ha visto en todos los 
partidos, quizás el peor fue en 
Alcorcón, que no teníamos la 
suficiente organización, pero en 
el resto de encuentros el nivel 
defensivo del ·equipo es muy 
bueno", manifestó el entrenador 
complutense. 

La labor en ataque de Monte
ro fue muy importante para el 
Alcalá. "Montero es un jugador 
muy importante para nosotros y 
necesitábamos que esté bien y 
vamos a tratar de cuidarle para 

que dure lo maximo posible, 
porque es el más veterano del 
equipo". 

En referencia a Esaú, jugador 

al que no da los minutos que 
muchos reclaman, declaró: "Sa
bemos que es un futbolista que 
puede revolucionar el equipo en 

voleibol 

Mala iornada para el c.v. Alcalá 

Buen partido de los senior ante el Coslada 
Aunque consiguieron el mismo resultado, el 2 a 3 conseguido por los chicos es de mucho 
más valor que el de las chicas, ya que mientras que los primeros no hicieron más que su
marse a la fiesta deportiva que fue el partido contra el Costada, rival muy parejo al com
plutense, sin embargo las chicas jugaron un muy irregular partido ante un rival sensible
mente inferior, pero ante el que no supieron sobreponerse. 

Senior Masculino: C.V. Al- volvió a durar hasta mediados 
calá 2 - C.V. Costada 3 ; Gim- del quinto set, donde de nuevo 
nasio Virgen del Val. Sábado 6 la ansiedad pudo con los com
de octubre de 2001. Alcalá: plutenses dejando escapar un 
Rubén Piquet, José Luis Ro- 8-5 al cambio de campo, un 
driguez, J orge Fuentes, Fer- posterior 11-8 y dos bolas de 
nando Román, Felipe Morales, partido. La derrota no viene a 
Juan Francisco Caballero y significar nada de momento, 
Raúl Herranz (hbero) . Se pudo ya que el inicio de la tempora
disfrutar de un gran partido da es reciente, el rival era duro 
de voleibol entre dos equipos y aunque se quedó mal sabor 
que tienen el mismo objetivo de boca por las facilidades 
en la liga y de potencial simi- dadas, la liga es joven y queda 
lar, prueba de ello es que en mucho por recorrer. La próxi
los tres últimos partidos se ma jornada Leganés, un rival 
han disputado 15 sets. El pri- venido a más, pero que no de
mer set fue de dominio local y hiera comprometer en exceso 
fue de una perfección casi ex- al equipo alcalaíno. 
quisita, todo salió a pedir de Senior Femenino: C.V. Al
boca, sobre todo con saques calá 2 - Mintonette Pozuelo 
que forzaban la recepción de 3 ; Gimnasio Virgen del Val. 
los cosladeños. Este dominio Sábado 6 de octubre de 2001 . 
se prolongó hasta la mitad del Alcalá: Raquel, Sara, Mónica, 
segundo set, cuando el afán de Eva, Saray y Carolina. Lara, 
acabar el partido por la vía rá- Viví, Angélica y Bea. Desastro
pida (ataques ajustados, sa- so comienzo de temporada el 
ques directos ... ) se convirtió que están realizando las de 
en un arma de doble filo y lle- Germán, al igual que la tem
vó al equipo alcalaíno a perder porada anterior, lo que les 
los dos siguientes sets. Se fa- puede suponer decir casi 
liaron los saques, los ataques adiós a sus aspiraciones a la 
eran inefectivos y la colocación fase de ascenso. El partido co
empezaba a no ser precisa, menzó con un juego muy fácil 
sólo el acierto en recepción por parte de las locales, sin 
salvaba de un desastre mayor. apenas fallos en el saque y con 
El cuarto set volvió a ser lo buenas definiciones en el ata
que tenía que haber sido, do- que. Sin embargo todo empezó 
minio local de principio a fin , a cambiar a partir del segundo 
sin dejar jugar al contrario y set, donde las rivales se dieron 

PUERTA de Madrid 

cuenta de que los ataques al
calaínos venían sólo por zona 
cuatro, por lo que empezaron 
a bloquear y defender muy 
fuerte por esa zona y comen
zaron los errores de los ata
ques alcalaínos, que no eran 
capaces de ofrecer otro reper
torio, como el ataque por el 
centro. Con dos sets a uno en 
contra, y el cuarto casi perdi
do, llegó la reacción de las 
complutenses, que supieron 
rehacerse a una gran ventaja 
en el marcador del Pozuelo, y 
se llevaron el set con buen jue
go, aunque también por la ba
jada de ritmo del rival. El últi
mo set fue , como siempre, una 
lotería, aunque también influi
do por un par de decisiones 
contrarias del colegiado que 
favorecieron a las de Pozuelo. 
El domingo que viene se ofrece 
la penúltima posibilidad de re
acción ante un rival también 
necesitado tras un mal co
mienzo de temporada, el C.V. 
Sanse. 

Juvenil Masculino: C.V. Le
ganés 3 - C.V. Alcalá O. Juga
ron: Reyes Galván, Javier Fer
nández, José Amasa, David 
San Nicolás, Juan Manuel 
Juárez, Eduardo Tejedor (titu
lares) . Carlos Guerra y Daniel 
Yebra. De nuevo comienza la 
liga y nuestro equipo juvenil 
se rinde antes del final de cada 

Segunda a¡ 
cualquier momento y lo que 
queremos es que sea un poqui
to más generoso y levante la ca
beza. Tiene unas condiciones 
buenísimas, rapidez, habilidad, 
pero lo único que le falta es le
vantar la cabeza". 

Con respecto al trabajo de 
Valdivia, Gutiérrez se mostró 
satisfecho. "Hay otros futbolis
tas que la gente no quiere y no 
les gustan, yo lo sé porque mi 
hija se mete en las peñas, y es 
Valdivia, pero el trabajo que 
hace Valdivia es impagable, por
que si no Montero tendría que 
trabajar mucho más. Si luego 
no está acertado de cara al gol, 
ya estará, pero sabemos que es 
un futbolista de mucho trabajo 
y cuando coja la racha va a me
ter goles seguro". 

partido. El Lega es un equipo 
desarmado, no es el equipo 
imponente de la temporada 
pasada, pero nuestros jugado
res no vieron sus posibilida -
des. Tan sólo el primer parcial 
(0-3) en el primer set y el igua
lado tercero, dieron muestras 
de lo que en realidad debiera 
haber sido el transcurso nor
mal del partido, es decir, un 
partido de tú a tú. Pero nues
tros jugadores deben cambiar 
su conciencia de equipo si 
quieren conseguir el objetivo 
marcado para la temporada, 
que es alcanzar al menos un 
sexto puesto. Este equipo tie
ne potencial, pero deberemos 
esperar a otras jornadas para 
intuirlo, porque esta semana 
ha sido, una vez más, el calco 
de la temporada anterior, una 
humillación. 

Jbvenil Femenino: C.V. Vi
llalba 3 - C.V. Alcalá l. Se
gundo partido para segunda 
derrota para las juveniles, que 
no comienzan con buen pie la 
temporada. Habrá que esperar 
a los dos siguientes partidos 
ante Pozuelo y Alcorcón para 
ver si el equipo es capaz de re
accionar, ya que otra derrota 
les pondría las cosas muy difi
ciles. 

Cadete Fe m e nino: C.D. 
Aristos O - C.V. Alcalá 3. La 
alegría de la jornada la dio el 
equipo de Raquel , con victoria 
en Getafe. Bien han comenza
do las cosas, aunque habrá 
que esperar a rivales de m ás 
entidad para ver si se podrá 
hacer algo esta temporada. 
Equipo hay para ello, otra 
cosa es que las jugadoras se 
conciencien para ello y pongan 
de su parte en los entrena
mientos. 

1J de octubre de 2001 



Tiro con Arco 

la promoción de este depone v su dHusiín en Alcalá de Henares 
son algunas de sus primeras intenciones 

Nace un nuevo club de tiro con arco en 
la ciudad co11nlutense, el Club Alkal'a 
La ciudad complutense cuenta ya con un nuevo club de tiro con arco, el Club Alkal'a, club for
mado por miembros del Club Sagitta que han decidido crear su propio club debido "a la mala ges
tión" que según ellos llevaba. Un nuevo club presidido por Javier Barroso que quiere centrarse 
en el aspecto puramente deportivo del tiro con arco y difundirlo así en Alcalá de Henares. 

El Club de Tiro con Arco Al
kal'a vio la luz en el mes de 
abril cuando realizó su ins
cripción, aunque fue en el pa
sado mes de septiembre cuan
do el mismo formó su junta di
rectiva y comenzó a participar 
ya como Club Alkal'a en dife
rentes competiciones con ex
celentes resultados. 

La creación de este nuevo 
club, formado fundamen
talmente por miembros del 
Club Sagitta, en el que todavía 
están inscritos para poder uti
lizar sus instalaciones hasta el 
acuerdo final para compartir 
las mismas, se ha debido en 
gran parte "a la mala gestión 
que llevaba el Sagitta, incluso 
en la sala ya resulta hasta pe
ligroso tirar a veces, se caen 
pedazos cuando llueven, las 
dianas están hechas una pena 
y pensamos que ésta era la 
única solución, aparte de que 
había una cierta persecución 
por parte de algunos directivos 
del Club Sagitta hacia arque
ros, y por eso decidimos que la 
mejor solución era empezar 
una nueva etapa con un nue
vo club. Hablamos con el 
ayuntamiento, el ayuntamien
to nos dio por escrito un per
miso de uso de estas instala
ciones, que son del ayunta
miento de Alcalá, y el proble
ma es que no ha habido ma
nera de ponerse de acuerdo 
con el Club Sagitta para llegar 
a un entendimiento para sa
ber si dividimos el campo en 
dos y Cómo contribuimos a los 
gastos de mantenimiento y 
esas cosas. El lunes 15 tene
mos una reunión que ha con
vocado el concejal de Depor
tes, que nos ha prometido 
toda la ayuda posible, para ver 
si llegamos a ese acuerdo", co
mentó Julio Gutiérrez, miem
bro del Club Alkal'a y profesor 
de Física y Tiro con arco en la 
Universidad de Alcalá. 

Según Gutiérrez "casi todos 
los tiradores que han salido a 
competiciones nacionales e in
ternacionales, son los que for
man parte del nuevo club, y la 
gente que tira y que de verdad 
disfruta con este deporte se ha 
pasado al Alkal'a". 

PUERTA de Madrid 

El presidente Javier Barroso junto a otros miembros del club 

Para el presidente del nuevo 
club, Javier Barroso, el com
partir instalaciones con el 
Club Sagitta no tiene que ser 
un problema. "La cuestión de 
compartir instalaciones no es 
nada nuevo, es lo más habi
tual en este deporte por otro 
lado. En Madrid por ejemplo 
hay dos campos de tiro, en 
San Sebastián y Puerta de 
Hierro, y en esos dos campos 
están conviviendo del orden de 
ocho a nueve clubes, o sea 
que tampoco estamos pidien
do algo novedoso ni descabe
llado, simplemente en un de
porte puede haber varios clu
bes, cada uno con intereses 
distintos y lo que queremos es 
compartir las instalaciones 
que son municipales. Nosotros 
tenemos mucho más interés 
por los aspectos que son pura
mente deportivos de la activi
dad, y en el Sagitta quizás es
tán más preocupados por as
pectos sociales o aspectos en 
los que el aspecto deportivo lo 
estaban dejando un poco de 
lado, y eso junto al cierto 
abandono de las instalaciones, 
es lo que nos ha llevado a 
montar este otro club, para 
centrarnos en lo que es la 
competición, los entrenamien
tos y aparte ser un grupo de 
amigos que practicamos este 
bonito deporte". 

Difundir el deporte en Alcalá 
Entre las intenciones del 

nuevo club se encuentra la de 
"resucitar la escuela municipal 
de tiro con arco, que había de
saparecido, y que no sabemos 
por qué la gestión del Sagitta 
la ha hecho desaparecer. Tam
bién volver a traer la Universi
dad a estas instalaciones, por
que uno de los problemas que 
ha habido últimamente y toda
vía desconocemos la razón, es 
que la presidencia en funcio
nes del Club Sagitta ha pedido 
a la Universidad que se mar
che de aquí, cuando además es 
una presidencia en funciones y 
no puede tomar decisiones de 
ese tipo, lo más que puede ha
cer es resolver asuntos de trá
mite. En estos momentos los 
cursos de la Universidad se es
tán dando arriba, donde pode
mos, porque no había previsio
nes de hacer un campo de tiro 
y hemos tenido que pedir pres
tados a la Federación Madrile
ña parapetos", declaró Gutié
rrez, para quien "la Universi
dad es una cantera importante 
de arqueros, porque aproxima
damente se forman en la Uni
versidad al año unos 50 o 60 
arqueros como mínimo, y es 
una cantera importante que ha 
nutrido habitualmente a los 
clubes de aquí y no entende
mos esa postura del presiden-

te en funciones , el señor Molli
no, que ha decidido echar a la 
Universidad de aquí y nos he
mos tenido que subir el mate
rial que teniamos nuestro". 

Entre las desavenencias con 
el anterior club también está 
que "se oponia primero a que 
los tiradores de elite tiraran 
flechas en númerp suficiente 
como para llevar un entren a
miento adecuado a su nivel, y 
lo segundo es que se oponia a 
que tiradores como Javier Ba
rroso que participa en torneos 
de tiro de campo entrenaran 
aquí en una calle, incluso las 
dianas las destrozaban habi
tualmente para que no pudie
ran entrenar, ya que es un en
trenamiento diferente al tiro al 
aire libre. Incluso algún miem
bro del Club Sagitta ha dicho 
públicamente y en voz alta que 
había que eliminar a todos 
aquellos arqueros que no tira
ran con arcos olimpicos, lo 
cual es absolutamente absu r
do, el tiro con arco tienen mu
chas modalidades", afirmó J u 
lio Gutiérrez, a lo que apuntó: 
"Nunca han estado preocupa
dos por el tiro de competición 
y de ayudar a los arqueros de 
elite aquí, nada más que por el 
aspecto social de tener mu
chos socios. Alguna vez hemos 
escuchado decir al presidente 
anterior que el mejor socio era 
aquel que pagaba pero que no 
venia, porque no gastaba ma
terial, y si eso es un club que 
se dedica al deporte y que in
tenta que vaya siendo más po
pular son contradicciones ". 

Las pretensiones del Club de 
Tiro con Arco Alkal'a son 
"competir, formar a la gente y 
hacer de este club un club con 
un clima muy agradable, que 
la gente se entienda bien, que 
haya una serie de monitores 
que puedan estar siempre dis
ponibles para que la gente que 
tenga problemas de técnica 
pueda pedir ayuda, cosa que 
nunca ha existido en el Sagit
ta y en definitiva promocionar 
el tiro con arco". 

A pesar de todo, el Club Al
kal'a ya ha conseguido sus 
primeros triunfos. "La asam
blea constituyente la tuvimos 
en septiembre y a partir de ahi 
se eligió una junta directiva y 
comenzamos a participar en 
las competiciones como club 
Alkal'a. Hemos participado en 
el Torneo de Ferias de Guada
lajara, donde se consiguieron 
seis trofeos, y estuvimos hace 
una semana en el Torneo de 
Equipos de la Comunidad de 
Madrid, y ahi conseguimos un 
segundo y un cuarto puesto, y 
dos primeros puestos indivi
duales, con lo que el potencial 
competitivo del club es alto", 
explicó Barroso. 

1J de octubre de 2001 
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Javier GUUérrez recibió la medalla al mérho deportivo v estuvo entre los 
nominados al título de meior deportista del siglo D de Casdlla la Mancha 

El arquero complutense Albeno Blázquez, 
nuevo seleccionador nacional . 
Los triunfos para los arqueros afincados en la ciudad complutense no cesan. A los nu
merosas medallas obtenidas por Alberto Blázquez tanto a nivel nacional como interna
cional, ahora hay que unir un nuevo paso en su carrera, ya que es el nuevo técnico de la 
Federación Española de Tiro con Arco. Su compañero en el nuevo club complutense Al
kal'a , Javier Gutiérrez, también se suma a esta lista de títulos, habiendo recibido la me
dalla al mérito deportivo y habiendo sido nominado para mejor deportista del s iglo XX 
en Castilla La Mancha, un galardón que finalmente recaería en el c iclista Bahamontes. 

Para Javier Gutiérrez, 
miembro del Club Alkal'a e 
integrado en la federación de 
Castilla La Mancha ya que 
vive en Azuqueca de Hena
res, los últimos meses han 
sido de gran satisfacción. "Lo 
primero sorprendente que 
me ocurrió fue que me dieron 
la medalla al mérito deportivo 
por la trayectoria en el año 
2000 en el que quedé sub
campeón de España, y la ver
dad es que fue bastante emo
cionante, pero lo más emo
cionante de todo fue cuando 
me llamaron porque me habí
an nominado como mejor de
portista del siglo XX en Cas
tilla La Mancha gracias a la 
trayectoria deportiva que ya 
llevaba". 

Toda una alegria para Gu
tiérrez que pudo compartir 
velada con deportistas man
chegos de la talla de Santiago 
Cañizares, Morientes o el 
propio ganador del titulo, Fe
derico Martin Bahamontes. 
'Yo sabía que era imposible 
que con toda esa gente allí 
presente me dieran ese titulo, 
pero simplemente el hecho de 
que me nominaran fue incre
íble", marlifestó el joven ar
quero. 

Una nominación que le lle
gó por su ya dilatada trayec
toria dentro de la modalidad 
de arco recurvo de este de
porte. "En la categoría Junior 
Varias veces internacional 
con la selección española, fui 
campeón de España Junior 
en el año 93, tercer clasifica
do en el 94, tercer clasificado 
absoluto en sala en el 94 y 
subcampeón absoluto el año 
pasado. Hace dos años fui 
campeón de España por 
equipos con la selección de 
Castilla La Mancha y sub
campeón el año pasado". de
claró Gutiérrez, a quien estos 
últimos méritos han "dado 
bastante ánimo para conti
nuar y con el trabajo del día 
a día uno siempre aspira a 
quedar campeón en la próxi
ma competición, pero los de-

tJ de octubre de 200, 

más también trabajan y hay 
que estar ahí y continuar tra
bajando duro". 

Alberto Blázquez 
al mando 
de la selección 

Si la trayectoria de Gutié
rrez salta a la vista, la del 
complutense Alb erto Bláz
quez está perfectamente 
constatada. A su larga lista 
de triunfos ahora hay qu e su
mar su nombramiento como 
técnico de la Federación Es
pañola. "Después del Campe
onato de España de Vitoria 
en el que quedé primero, en 
mayo en la Federación Espa
ñola hubo cambio de presi
dente, de directiva, y por mi 
trayectoria como entrenador 
me ofrecieron ser el nuevo 
técnico de la Federación Es
pañola de Tiro con Arco, y 
claro yo acepté y empecé a 
trabajar en el Centro de Alto 
Rendimiento de Madrid lle
vando al grupo de alta com
petición, y aparte siendo el 
encargado del equipo na
cional en todas las salidas in
ternacionales", explicó el ar
quero. 

Un nombramiento que para 
Blázquez "supone que todo el 
esfuerzo, que todos los cur
sos a los que yo he asistido y 
toda mi dedicación para este 
deporte al final tienen su re
compensa. Paso ya de ser ti
rador, que en España no se 
puede ser profesional, no se 
puede vivir de ello, a poder 
vivir ya de mi deporte, el te
ner un contrato y lo que sig
nifica ser como si dijéramos 
el seleccionador nacional". 

Un puesto que le ha hecho 
que tenga que apartarse de la 
competición. "Como tirador 
este año me he tenido que 
apartar y ahora vengo del 
Campeonato del Mundo y he 
tenido que estar como entre
nador, no he podido tirar. Lo 
que pasa es que este año 
además de ser el técnico de la 

federación va a venir un en
trenador ruso a trabajar al 
Centro de Alto Rendimiento, 
lo cual me va a permitir se
guir tirando con la aproba
ción de la Federación Espa
ñola, porque ahora mismo 
soy deportista de elite y no 
quieren perderme", declaró el 
complutense, que quiere 
"conseguir aprender todo lo 
que pueda de este nuevo en
trenador que va a venir, por
que el objetivo ahora es pre
parar la Olimpiada del 2004. 
Ya estoy metido en el plan de 
trabajo de la gente que en te
oría van a ir a esa Olimpia
da". 

Como entrenador nacional 
ya ha conseguido sus prime
ros triunfos "Estuvimos en 
Turquía, donde el equipo que 
llevo de compuesto, el de mu
jeres consiguió la medalla de 
plata y el de hombres la de 
bronce, después fue el Gran 
Prix de Rusia, donde yo- iba 
también como entrenador, lo 
que pasa es que hubo la po
sibilidad de que yo pudiera 
tirar, puesto que sólo llevába
mos a dos miembros del 
equipo de poleas y tiré. En el • 
round clasificatorio entre los 
tres hicimos record de Espa
ña con la suma total de pun
tuaciones y luego por equipos 
es donde conseguí la medalla 
de plata por equipos". 

Alberto Blázquez, que tam
bién es miembro del comité 
nacional de técnicos y entre
nadores, se muestra satisfe
cho con la creación del nuevo 
club en Alcalá al que ya per
tenece, después de su forza
da salida del Club Sagitta. 
"En marzo, antes del Campe
onato del Mundo en sala tuve 
que solicitar una baja tempo
ral en el club, porque la si
tuación que se estaba vivien
do aquí era ya insostenible y 
me estaba afectando a mi 
rendimiento deportivo y pro
fesional y opté por cambiar
me de club e ir a Madrid a 
entrenar. Era la situación de 
tres familias que han utiliza-

Javier Gutiérrez 

Alberto Blázquez 

do un problema personal 
contra mi y entonces van 
desde amenazas hasta inten
tar hacerme la vida imposible 
y malmeterme contra todo el 
mundo y eso no lo puedo 
aguantar. Lo que quiero es 
entrenar, porque esto para 
mi no es ocio, esto es mi vida, 
y yo en línea de tiro debo es
tar al cien por cien, y si hay 
factores externos que me es
tán influyendo de manera ne
gativa así no s e puede funcio
nar". 

Con el nuevo club, Bláz
quez podrá volver a entrenar 
en Alcalá con normalidad. 
"Ahora se ha creado un nue
vo club, ya contamos con la 
aprobación del ayuntamiento 
y en cuanto esté constituido 
volveré por aquí. Aunque 
ahora tengo poco tiempo, 
pero bueno los fines de sema
na podré venir a entrenar con 
la gente", concluyó el arquero 
complutense. 

PUERTA de Madrid 



Ciclismo 

Equipo Junior Hercesa-P. Bogoan 

Los iunior v sub-23 con buen calendaño 

los equipos Hercesa v Macario 
con los meiores de España 
Los corredores de los equipos alcalaínos, tanto los junior de Hercesa-P. Bogoan, 
como los sub-23 de Macario, realizaron un buen calendario a nivel nacional donde 
las dos categorías se midieron con los mejores corredores de sus categorías estan
do incluso los junior de Hercesa con importantes triunfos. 

Los junior de Hercesa-P. 
Bogoan realizaron un gran 
trabajo deportivo a lo largo de 
la temporada 2001 dirigidos 
por Pedro Hernández y Eduar
do Sánchez. Compitieron en 
40 pruebas del calendario 
nacional, cuatro de copa de 
España, Tarrasa, Santander, 
Asturias y Alcalá -clásica El 
Olivar- con un segundo pues
to en Asturias a cargo de 
Javier Encinar y un quinto en 
Alcalá con Javier Mejías. 

Las vueltas qu e disputa
ron los Hercesa-P. Bogoan 
fueron seis, Sierra Norte y 
Ruta (lel Vino en Madrid, 
llevándose Jorge García 
una etapa Valles de San 
Vicente, segundo en la 
general con Javier Encinar 
y una etapa, la interna
cional a Besaya en San
tander, vuelta Challange a 
Segovia, con el triunfo de 
la general con Javier Mejí
as, montaña, metas volan
tes y por equipos, e inter
nacional a Castellón con 
victoria en metas volantes, 
segundo en montaña y 
tercero en la última etapa. 

La pista estuvo compagi
nada con la carretera sien
do segundos en la challan
ge F.M.C. En los campeo
natos de Madrid G.P. Dis-
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trito V venció Juan Carlos Fer
nández en persecución indivi
dual, segundos en velocidad, 
en persecución olímpica, sien
do seleccionados para el cam
peonato de España celebrado 
en Logroño Jorge Hernández, 
J. Encinar, J . García y J. C. 
Hernández. 

Juan Carlos Fernández fue 
campeón de Madrid contra el 
reloj disputado en Alcalá, 

siendo seleccionados para los 
campeonatos de España de 
León Javier Mejías y J.C. Fer
nández. 

El equipo hizo un calendario 
por todas las regiones, espe
cialmente en la zona de 
Madrid, Santander y Castilla
León con un muy aceptable 
palmarés: catorce primeros, 
veinte segundos, veinticinco 
terceros, diecisiete cuartos y 

Sub-23 de Macario 

treinta quintos. Por equipos, 
quince primeros y veintisiete 
segundos; en metas volantes, 
quince y en montaña cinco 
victorias. Por lo tanto, un 
buen balance tanto deportivo 
y de participación por parte de 
estos futuros valores de 1 7 y 
18 años que han llevado con 
clase los colores del C.C. !pla
cea, la firma Plásticos Bogoan 
y la de Inmobiliaria Hercesa. 

El equipo Macario-Iplacea 
disputó 45 pruebas por distin
tas comunidades españolas. 
Dirigidos por Manuel Moreno, 
participaron en varias prue
bas de la Copa de España 
como el G.P. Macario en Alca
lá. Jaime Chicharro en Mur
cia, la clásica de Torredonji
meno de Jaén, Caja de España 
en Valladolid y el G.P. Guerri
ta en Castellón, así como dis
tintas pruebas por toda la geo
grafia española, especialmente 
Madrid, Castilla-La Mancha y 
Castilla-León. También dispu
taron vueltas como Segovia, 
donde Héctor Guerra quedó en 
6ª posición de la general y 2º 
en metas volantes. También 
otro año más fueron invitados 
por Bahamontes para su par
ticipación en la vuelta interna
cional a Toledo haciendo un 
papel aceptable. 

El equipo alcalaíno Macario
Iplacea en esta dificil categoria 
de plata, su meta es dar- sali
daa los junior del C.C. Iplacea 
para que su salto tenga una 
transición para futuros triun
fos. 

Abienoel 
plazo de inscripción 
para la presidencia 

El Club Ciclista Iplacea 
de Alcalá de Henares infor
ma que queda abierto el 
plazo de inscripción para la 
presidencia, siendo dicho 
plazo desde el día 15 de 
octubre hasta el día 7 de 
noviembre de 200 l. 

Al mismo tiempo se les 
comunica que la asamblea 
general de socios será el 24 
de noviembre en el Paseo 
del Val, en las oficinas enci
ma de la piscina de verano, 
siendo la primera convoca
toria a las 16'30 horas y la 
segunda a las 1 7'00 horas. 

Para mayor información 
pueden pasarse por la ofici
na del C.C. Iplacea (Paseo 
del Val s/n), los lunes, 
miércoles y viernes de 
19'00 a 21'00 horas, olla
mando al teléfono 91 878 
71 10. 
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Patín 

El club se compone de dos secciones, la de patinaje anístico v la 
de hochev sobre patines 

El Club Patín Alcalá afronta una nueva 
temporada con ilusiones renovadas 
El Club Patín Alcalá está a punto de comenzar una nueva temporada. una nueva tem
porada en la que tienen puestas muchas expectativas tanto en su sección de patinaje 
artístico como en la de hockey sobre patines. Su presidente Fernando Gómez espera re
alizar una buena campaña que les de un mayor impulso en su afán por conseguir un pa
bellón cubierto exigido para este tipo de competiciones deportivas. 

La temporada está· a pun
to de comenzar y el Club Pa
tín Alcalá tras la buena 
campaña realizada el pasa
do año, se presenta con mu
chos ánimos y mejores ex
pectativas en las categorias 
Benjamín, Alevín e Infantil 
en la sección de hockey so
bre patines dirigida por Al
fredo Tomico, categorias en 
las que esperan estar entre 
los primeros de la liga. 

En cuanto a los jugadores 
del equipo Senior, éstos han 
tenido que emigrar a otros 
equipos, dándose la parado
ja de que el equipo de Rivas 
Vaciamadrid masculino y el 
femenino del Alcobendas 
está compuesto en una gran 
parte por jugadores del C.P. 
Alcalá. Una situación que se 
debe a la falta de infraes
tructuras, a la que se está 
buscando darle una solu
ción eri los próximos meses. 
Para ello ya ha habido con
versaciones por parte del 
presidente del Club Fernan
do Gómez con el concejal de 
Deportes José Luis García 
Pezuela, con buenas pers
pectivas para poder tener en 
breve una pista cubierta 
exigida para estas competi
ciones. 

Unas pretensiones que 
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también significarian un 
gran adelanto para la sec
ción de patinaje artístico del 

Club patín Alcalá, una sec
ción que también afronta 
con renovadas ilusiones 

Taekwanda 

En el Campeonato de Madrid sub-21 

Daniel Maroño, oro 
El pasado 28 de septiembre tuvo lugar en el pabellón de Torres 
de la Alameda, el Campeonato de Madrid Sub-21 con la partici
pación de más de ciento cincuenta competidores. El gimnasio 
Maroño presentó a Daniel Maroño e Iván García. Ambos demos
traron sus fuerzas renovadas tras las vacaciones de verano. 

Daniel Maroño, 2 º dan en 
taekwondo, demostró clara
mente su técnica desha
ciéndose de sus dos prime
ros rivales en el primer 
asalto, por abandono de los 
mismos. En su último com
bate y ante la mirada aten
ta de distintos gimnasios, 
Daniel pudo ganar con au
toridad consiguiendo así la 
primera de las medallas 
para su gimnasio. 

Asimismo, este importan
te triunfo le asegura su pre
sencia en el Campeonato de 
España que posiblemente 
tenga lugar el próximo mes 

de noviembre en alguna de 
las províncias españolas. 

Iván García, un rapidísi
mo y siempre espectacular 
taekwondista, ganó con cla
ridad los dos primeros com
bates y posteriormente caí
da contra pronóstico en las 
semifinales por un error de 
planteamiento en el último 
asalto, algo que lo dejó muy 
decepcionado. 

Santiago Maraño, entre
nador y director del gimna
sio, nos dice que se encuen
tra muy satisfecho con el 
duro trabajo que han reali
zado sus alumnos y asegu-

esta nueva campaña y que 
en la pasada temporada lle
gó a tener un total de 152 
integrantes entre el club y 
las escuelas municipales de 
las que se encarga. En el 
C.P. Antonio de Nebrija el 
entrenador es Jorge García, 
en el Colegio Calasanz, Ca
rolina Pelegri. en el C.P. He
nares, Mª Carmen Vega, en 
el C.P. Infanta Catalina, So
nia Sánchez, en el C.P. Nª Sª 
del Val, Mª Val Pacheco, en 
el C. San Ignacio de Loyola, 
Mª Pilar Lozano, en el C.P. 
Zulema Verónica Lorente, y 
el CD El Val está dirigido 
por Cristina Lorente y 
Emma Luida. 

ra que siguiendo en esta lí
nea estos dos grandes com
petidores darán mucho de 
qué hablar en esta tempo
rada. 

¡¡Enhorabuena a los dos!! 
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El equipo cadete de la Escuela Municipal loe el encargado de dar 
el pistoletazo de salida a las nestas patronales 

Torres de la Alameda volvió a 
demostrar su ambiente festivo 
La vecina localidad de Torres de la Alameda ha estado inmersa durante las últimas fe
chas en un gran ambiente festivo debido a la celebración de las fiestas patronales en 
honor de la Virgen del Rosario. Unas fiestas que dieron comienzo el 21 de septiembre 
con las numerosas actividades deportivas y lúdicas. y que tuvieron su punto álgido a 
partir del pasado viernes 5 de octubre con la celebración del pregón inaugural dado por 
el equipo cadete de la Escuela Municipal de Fútbol de Torres, equipo que quedó en el 
quinto puesto en el Torneo Internacional Costa Blanca 2001 celebrado en Benidorm. 

Los torresanos han vivido 
intensamente un año más sus 
fiestas patronales, unas fiestas 

celebradas ya en la estación 
otoñal y que a pesar de lo ines
table del tiempo no restan ni 

un ápice de alegria y jolgorio a 
ninguno de los numerosos ac
tos programados. Actos depor-

El ex jugador del Real Madrid 
Goyo Benito acompañó al 

equipo cadete torresano (a la 
izquierda) durante el pregón 

inaugural de las fiestas. 

tivos, culturales, lúdicos, reli
giosos y por supuesto taurinos, 
con los tradicionales encierros 
y sueltas de vaquillas, han for
mado parte de esta edición 
2001 de las fiestas de Torres de 
la Alameda. 

Era el pasado viernes 5 de 
octubre cuando las fiestas pa
tronales en honor de la Virgen 
del Rosario comenzaban ofi
cialmente tras el tradicional 
pregón desde el balcón del 
ayuntamiento de la localidad. 
El primer edil de Torres, Fran
cisco Acedo, fue el primero en 
acceder al balcón desde el que 
animadamente se dirigió a los 
cientos de peñistas que se da
ban cita en la plaza del munici
pio. A diferencia de pasadas 
ediciones, el lanzamiento de ta
pones de las botellas de cava y 
sidra descorchadas por los pe
ñistas fue mucho menor, evi
tando así la problemática de 
anteriores pregones en los que 

El alcalde, Francisco Acedo, lanzó el chupinazo Los peñistas torresanos pusieron la alegría durante el pregón. 
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Numeroso público, sobre todo peñas, acudió a la plaza de Torres a presenciar el pregón 

el balcón se convertía en una del Real Madrid y actual co- de Torres y en todos sus alre
diana para los peñistas. Tras el mentarista de la Cadena Cope, dedores. 
saludo y el deseo de unas feli- Gayo Benito. A pesar de que las fiestas 
ces fiestas por parte de Acedo a El pregón daba paso a la co- concluyeron el pasado martes 
todos los torresanos, el alcalde ronación por parte de las da- con los tradicionales fuegos ar
cedió el micrófono al capitán mas 2000 de Torres de la Ala- tificiales lanzados desde el 
del equipo, que arropado por meda, de las nuevas reinas que Monte del Calvario, el próximo 
todos sus compañeros inaugu- representarán a la localidad domingo, 14 de octubre, tendrá 
raba las fiestas 2001. Un equi- durante toda esta temporada. lugar a partir de las 18'00 ho
po cadete de Torres que estuvo Con la explosión del chupinazo ras la procesión en honor de la 
apoyado y apadrinado en el la diversión y la algarabía se patrona de la localidad, la Vir
pregón por el que fuera jugador desataban en la plaza mayor gen del Rosario. 
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Concieno-Oración 
en Villabilla 

Con la actuación 
de la Comunidad 
"Siervos 
de Cristo Vivo" 
de la República 
Dominicana 

El próximo día 15 de oc
tubre tendra lugar en la 
parroquia Asunción de 
Nuestra Señora de Villalbi
lla (Madrid) un concierto 
oración, con la partici
pación del grupo de músi
ca de la Comunidad MSier
vos de Cristo Vivo". de la 
República Dominicana. 

El acto será a las 20,30 
en la parroquia, siendo la 
entrada libre. 

Este grupo de música, 
que nos animará con sus 
canciones, tiene una am
plia trayectoria en el cam
po de la música religiosa. 
Esta es la primera vez que 
visitan nuestro país y tene
mos el privilegio de recibir
los en nuestro pueblo. 

Sus canciones son de 
gran profundidad, de testi
monio, de alabanza y de 
evangelización. Con ellas 
nos llevarán a un clima de 
oración. Una experiencia 
de gran profundidad espi
ritual, que nos enriquecerá 
a todos. 

El grupo musical perte
nece a la Comunidad Sier
vos de Cristo Vivo, aso
ciación privada de fieles, 
formada por laicos católi
cos, que surgió en el año 
1982 en Santo Domingo, 
aunque ahora hay comuni
dades por muchos lugares 
de América y Europa. Con 
una gran vocación de ser
vicio a la Iglesia, la comu
nidad participa animando 
encuentros, oraciones, 
etc .. . Y formando cristia
nos a través de sus escue
las de evangelización. Son 
también numerosas las 
obras de solidaridad con 
los más necesitados. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.M.L. 

13 de octubre de 2001 



José García Parri110 cree que la nula respuesta de los co11erclantes 
se debi6 a la taita de espectáculos el día de Cervantes 

"Para el año que viene esperamos 
tener más éxito el día 9 de octubre" 
El presidente de la Federación de Comerciantes del Henares, José García Parriego, 
aseguró que la nula respuesta de los comerciantes el día 9 de octubre a la apertura 
comercial que solicitaron se debió a la falta de espectáculos ese día. Con todo y con 
ello, García Parriego afirmó que la semana cervantina ha tenido mucho éxito comer
cial: "Los pequeños comercios abrieron sus puertas al público el sábado 6 por la tar
de, todo el domingo 7 e incluso hubo una minoría que abrió el 9 de octubre". Según 
el pre~idente de FECOHE .• el mejor día de venta fue el domingo 7 de octubre. 

abrir sus tiendas tuvo un día 
rentable: "En ningún momen
to se puede valorar la semana 
cervantina a nivel comercial, 
sólo por el martes; hay que 
contar los tres días. Dio la 
casualidad de que el domingo 
por la noche, quitaron todas 

las actuaciones que había, y 
por lo tanto el martes 9 no 
tuvo tanto éxito. Para el año 
que viene ya estamos traba
jando, en el sentido de todas 
esas acciones que se montan, 
lleguen al día de Cervantes, y 
duren toda la semana entera. 

José García Parriego, 
presidente de FECOHE 

Por tanto esperamos tener 
más éxito el día 9 de octubre 
del año que viene". 

Para José García Parrtego el 
balance es, desde ese punto de 
vista, muy positivo: "El día 6 
por la tarde, y el domingo 7 
entero abrieron la totalidad de 
los comercios. Fue un éxito 
total. No lo fue tanto el martes 
9 de octubre debido a que no 
hubo espectáculos ni actua
ciones en el casco histórico. La 
mayor parte de los estableci
mientos ·cerraron. Es natural 
porque nos pillaba un día por 
medio, no era fiesta en Madrid 
ya que sólo lo era en Alcalá, de 
tal forma que la gente al no 
trabajar abandona la ciudad, 
y nos encontramos con que 
efectivamente no había ciu
dadanos en Alcalá para abrir. 
¿Qué hizo el comerciante? 
Pues se acercó a las tiendas, 
vio que no había gente por las 
calles, y no abrió, se tomó el 
día libre". García Parrtego afir
mó que la minoría que decidió 

la co11unidad de Madrid reclbl6 pedclonas de que se 1111ldlera 
la a11nura de los grandes centros co111rclales el 9 de octubre 

PINTURA Y 
DECORACION 
c:{]DoNz.aM.a s.L. 

e/ Almazán, 14 - Alcalá de Henares 

Tlf .: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 

® 
PREMIO 

35AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
Al SERVICIO DE 

NUESTROS CUENTES 
LAUREL DE ORO ~----~ 

Habrá denuncias por la anenura comercial del día de Cervantes 
La consejería de Economía y Empleo de la comunidad de Madrid estaba advertida por escrito de 
que los grandes centros comerciales de la ciudad complutense no podían abrir el día 9 de octu
bre, fiesta local. Un grupo de pequeños comerciantes enviaron al consejero de Economía y 
Empleo de la comunidad de Madrid, Luis Blázquez, un escrito en el que le socilitaban que adop
tara medidas, tanto informativas como preventivas, que evitaran la apertura de establecimien
tos comerciales no expresamente autorizados el día 9 de octubre, fiesta local en Alcalá. 

La misma consejería envió 
una carta al ayuntamiento 
complutense en la que dene
gaban la solicitud municipal a 
petición de FECOHE y AEDHE 
para permitir la apertura de 
los establecimientos comercia
les aludiendo el carácter turís
tico del día, pero la solicitud 
llegó con mucho retraso ya 
que había que haberla enviado 
con un año de antelación. La 
petición del grupo de peque
ños comerciantes de que la 
comunidad adoptara medidas 
contra la apertura precisa
mente trata de evitar que se 
tome como hecho consumado 
con el que todo el comercio 
estaba de acuerdo. 

Lo más curioso es que con la 
solicitud se trataba en teoría 
de beneficiar al pequeño co
mercio permitiéndole abrir el 

día 9 de octubre, pero quienes 
realmente se beneficiaban 
eran las grandes superficies 
comerciales ya que según la 
ley. los establecimientos de 
reducida dimensión por no 
superar los 300 metros cua
drados de superficie de venta 
y exposición, disponen de ple
na libertad para determinar 
los días y horas en que perma
necerán abiertos al público. 
En consecuencia, cualquier 
establecimiento de menos de 
300 metros cuadrados de su
perficie podría abrir el día 9 de 
octubre sin necesidad de pedir 
autorización, no así los esta
blecimientos con una superfi
cie mayor o integrados en gru
pos de distribución, según lo 
manifestado por el grupo de 
comerciantes firmantes de la 
carta dirigida al consejero de 
Economía y Empleo. 

lesivas que podrían derivarse 
si por la administración con 
competencias sobre la presen
te materia se hiciera dejación 
de las funciones que le están 
encomendadas en cuyo caso 
los comparecientes ejercerán 
las acciones administrativas, 
civiles y de orden incluso pe
nal a que hubiera lugar, con
tra cuantas personas contravi
nieran o facilitaren el incum
plimiento de la legalidad vi
gente". Sólo la sanción admi
nistrativa para que contravi
niera la ley abriendo un día 
festivo está tipificada como de 
muy grave y puede alcanzar 
los 100 millones de pesetas. 

MIEL • vendo extrador 

SE NECESITA 

Por tanto estos comerciantes 
advirtieron con su escrito "de 
las consecuencias gravemente 

Acero inoxidable, 
cuatro cuadros. Perfección, 
más 50 kilos planchas cera. 

- En Alcalá de Henares
MITAD DE PRECIO 
Tlf.: 91 880 00 37 

cocinero 
Con eqerlencla en menús. 

canas v bodas 
Teléf s.: 91 882 58 24 - 91 882 57 98 
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Peridis toe galardonado con el pre•io de arquitectura por la 
rehabilitación de la sede de la cá•ara de co•ercio 

Ana María Matute recibió el 
premio 'Ciudad de Alcalá' 
de las artes v de las letras 
La escritora Ana Maria Matute recibió de manos del alcalde el premio 'Ciudad de Alcalá' de 
las artes y de las letras en una gala celebrada el martes 9 de octubre en el. corral de come
dias de Alcalá. Ana Maria Matute se convierte en la primera mujer que recibe este premio que 
no tiene dotación económica pero que tiene en su lista de premiados a Fernando Fernán G6-
mez, a Juan Marlchal y a Adolfo Marsillach. La única compensación que obtuvo la escritora 
fue el dinero que cobró por leer un capítulo de El Quijote junto a la estatua de Cervantes, 
apenas 200.000 pesetas según fuentes de la Fundación Colegio del Rey. Otro de los premios 
destacados en la gala fue el de arquitectura, que recibió el arquitecto José Maria Pérez 'Pe
ridis' en reconocimiento por la rehabilitación que hizo de la casa solariega en la que hoy se 
encuentra la sede de la delegación de la cámara de comercio e industria en la calle Victoria. 

Curiosamente se dio la cir
cunstancia de que 'Peridis' 
recogió el premio en el corral 
de comedias, el edificio que 
él mismo rehabilitó y del que 
probablemente se sienta más 
orgulloso dada la importan
cia que tiene, no en vano es 
el corral de comedias más 
antiguo del mundo del que 
hay constancia escrita de su 
uso. 

Pero la gran protagonista 
de la gala fue la escritora 
Ana María Matute, una bar
celonesa de 75 años a la que 
se considera una de las vo
ces más personales y aisla
das de la literatura española. 
Ana Maria Matute es la eter
na candidata al premio Cer
vantes y llegó a ser candida
ta al premio Nóbel el año en 
que lo recibió Camilo José 
Cela. Pero puede presumir 
de tener los más importantes 
premios literarios que hay en 
España, el Nadal, el Planeta, 
el Lazarillo y el premio na
cional de literatura. Desde 

1996 es miembro de la Real 
Academia de la Lengua Es
pañola. 

Ana María Matute recono
ció que se sentía muy feliz 
por recibir el premio 'Ciudad 
de Alcalá' pero dijo que ella 
no escribe para conseguir 
premios: "Escribir para mí es 
una necesidad vital. Para mí 
es inexplicable por qué escri
bo como lo es por qué uno 
tiene orejas.". 

La escritora habló del pla
cer de la lectura pero pidió 
que no se obligue a los niños 
a leer: "A mi me obligaron a 
hacerlo. De hecho la primera 
vez que leí el Quijote lo hice 
porque me obligaron en el 
colegio y no me gustó. Tuvie
ron que pasar varios años 
hasta que disfruté con ese li
bro; entonces me pareció 
maravilloso. Yo creo que a los 
niños hay que educarles en 
la lectura, pero no obligarles 
a leer". 

Ana María Matute explicó 
el origen de una de sus face-

tas más reconocidas, la de 
autora de literatura infantil: 
"Comencé a escribir este tipo 
de literatura cuando vi que 
mi hijo se quedaba sorpren
dido cuando le contaba 
cuentos", y añadió que "sien
do niña no había literatura 
infantil española, había que 
recurrir a autores franceses, 
daneses, ingleses, etc". 

El alcalde de Alcalá se sin
tió muy feliz al entregar el 
premio a Ana Maria Matute. 
En su discurso ensalzó los 
valores de la escritora desde 
una mesa que él presidía y 
en la que estaba también el 
director general de museos, 
archivos y bibliotecas de la 
comunidad de Madrid, Car
los Baztán, y la concejala de 
Cultura, Pilar Fernández He
rrador. Como puede compro
barse, la comunidad de Ma
drid volvió a dar la espalda al 
ayuntamiento de Alcalá ya 
que su representante en este. 
acto no fue ni siquiera un vi
ceconsejero. 

Ana María Matute 

José María Pérez "Peridis" 

El resto de los galardonados en esta edición de los premios 'Ciudad de Alcalá' fueron Ángel Gil García (Investigación histórica), 
Javier Sahagún Fernández (narrativa), Maurizio Lanzillota (pintura), Juan Carlos Rodríguez (poesía) y Javier Barchín (periodismo). 
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ATENEO CULTURAL 

lºDEMAYO 

Domingo, 14 de Octubre 
18'00 horas 

TEATRO INFANTIL 

Okarlno Tnplsonda 
presenta: 

.. los músicos 
de Bremen" 

Autor: Hermanos Grimm 

Adaptación: Okarino Trapisonda 

"Los músicos de Bremen" es uno 
de los cuentos más conocidos de la 
tradición oral europea recogido y 
transcrito por los Hermanos Grimm 
y conocido por todos. Cuenta la 
historia de cuatro animales que se 
oponen a su cruel destino y 
deciden incorporarse a la banda de 
música de Bremen. Camino de la 
ciudad les espera una peligrosa 
aventura que les deparará la dicha 
que tanto anhelaban. En la estruc
tura del cuento clásico insertamos 
relatos por todos conocidos, como 
El gallo Kiriko, El señor Don Gato, 
El Bu"o flautista. 
La adaptación que presenta Okari
no Trapisonda presente ser una ini
ciación a la música clásica en vivo, 
pues junto al teatro de títeres "El 
trío bucólico" interpretará piezas de 
música clásica de fácil y simpática 
aceptación por los niños. 
Risas, ternura, misterio y amistad, 
sentimientos interpretados por títe
res de diversos tamaños y técnicas 
junto a la humorista visión de la 
música. 

Precio de las localidades: 
700 ptas. general; 600 ptas. a 
estudiantes, tercera edad, para
dos, entidades culturales y ciu
dadanas, amigos de la Fundación 
y niños menores de 14 años; 500 
ptas. a socios del Ateneo y afilia
dos a CC.00. 

Horarios de atención al público 
De lunes a jueves de 10 a 13'30 y 
de 17 a 19'30 horas. Viernes de 
10 a 13'30 horas. Días de fun
ción: 2 horas antes del comienzo 
del espectáculo. 

1 i #:ji ¡l11f:lft:11 # ¡1:1 
Santo Tomás de Aquino s/n 
Viernes. 12 y Sábado. 13 

20'00 horas 

El Tercer Gesto 
presenta: 

"Carrusel" 
Autor: Sara Tejera 

Intérpretes: Ana Belén Serrano, 
Blanca Nicolás Lidia Palazuelos. 
Carrusel es la historia de una 
revolución cualquiera, como 
tantas otras. El oprimido y el 
opresor, el que dicta y el que ata
ca, la norma y la transgresión, el 
sistema y las barreras, el poder 
de la libertad y el vivir consciente. 
Tres muñecas. Esta vez, tres 
muñecas de una realidad. 

IJ de octubre de 2001 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

EXPOSICIONES 

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 28 de Octubre 

.. Máximo, Espanaco 
v otras esuellas 
del espectáculo" 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 18'00 a 21'00 h . 
Lunes, cerrado. 
ENTRADA LIBRE 

-----@) -----

CASA DE lA ENTRHISTA 
(Calle San Juan) 

Hasta el 14 de Octubre 

Manuel 
Domínguez 

Marqués 
Premio 

Ciudad de Alcalá 
de Pilllllra 1999 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 18'00 a 21 '00 h . 
Lunes, cerrado. 
ENTRADA LIBRE 

EXPOSICIONES 

SAlA MAllOlO RRlllA 
IMutual ComplutenseJ 

(Calle Nueva, 10) 

Hasta el 31 de Octubre 

"Grosso, 
20 años en el dempo" 
Horario: Diario de 17 a 21 horas. 

@)-----

Colegio de caracciolos 
IClaustro - IAJ 

Hasta el 31 de Octubre 

"los Grandes Inventos 
de la Humanidad" 

(VII 1 Muestra Iberoamericana 
de Humor Gráfico) 

Horario: laborables de 11 a 14'30 
y de 17 a 21 horas 

@)-----

Colegio de Caracciolos 
ICapillaJ 

(Calle Trinidad, 3) 

Hasta el 31 de Octubre 

"QUINO" 
(VII 1 Muestra Iberoamericana 

de Humor Gráfico) 
Horario: laborables de 11 a 14'30 

y de 17 a 21 horas. 

EMISORA MUNICIPAL DE RADIO 
Busca cubrir los siguientes puestos: 

• 1 Director de emisora 
• 4 Redactores·locutores 
• 2 Técnicos de sonido 
Desde el 15 de octubre y hasta el 31 de 
octubre de 2001, las personas interesadas 
podrán recoger las bases con los criterios de 
selección, así como presentar o enviar su 
Currículum Vitae, en la Primera Tenencia de 
Alcaldía del Excmo. Ayuntamiento de Alca
lá de Henares, Plaza de Cervantes 12, 
28801 ALCALÁ DE HENARES (Madrid). En 
el momento de la presentación del Currícu
lum Vitae se deberá especificar el puesto al 

que se opta. 

Información de 09:00 a 15:00 horas 

Tfno.: 91 878 83 23 

Id~ (1 r:1: r:t9~;11/:1:ii1: r:I 
Hasta el Domingo, 

14 de Octubre 
PLAZA DE 

LOS SANTOS NIÑOS 

Feria del 
libro anuuuo 
v de ocasión . 

i1i i ;1:fJ:!ij i Vil 11:11] ti 
Viernes, 12 de Octubre 

20'30 horas 

CONVENTO DE 
SAN BERNARDO 
("Las Bernardas") 

Teauo Escuela 
Ubre de Alcalá lTEW 

presenta: 

"la Vida es Sueño" 
de Pedro 

Calderón de la Barca 

Esta puesta en escena consti
tuye un hito fundamental en la 
trayectoria del grupo Teatro 
Escuela Libre de Alcalá (funda
do por Paz Carrero en 1978) y 
pretende ser un homenaje a 
Calderón de la Barca y a la 
labor educativa que 'Federico 
García Larca realizó en- La 
Barraca. 

-----@) -----

Viernes, 19 de Octubre 
20'00 horas 

SALA DE CONFERENCIAS 

INTERNACIONALES 

Colegio de San Ddefonso 
Plaza de San Diego, s/n 

CONFERENCIA 

.. la seductora imagen 
de la publicidad: 
una propuesta de 

lecrura iconográftca" 
por el Profesor 

Antonio Pinto Rodríguez 

Licenciado en Antropología 
Social y Cultural 

Organiza: 
Asociación de Amigos 

de la Universidad de Alcalá 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

PUERTA de Madrid 
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CARTELERA - CINES 

Programación del 11al18 de octubre de 2001 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "A todo gas". (13 
años). Todos los días: 5'20, 
8'00 y 10'20. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Juana la loca". (13 
años) . Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Amor loco, amor 
prohibido". (13 años). Todos 

ilos días: 5'20, 8'00 y 10'20. 
Viernes y Sábado, sesión espe

.. cial: 00'40. 

Sala 4: "La maldición del 
escorpión de jade". (Tolera
da). Todos los días: 5'30, 8'10 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "El pacto con 
lobos" . (13 años). Domingo a 
Jueves: 6'30 y 9'30. Viernes y 
Sábado, 5'45 y 8'45. 

Sala 6: "Hora punta - 2". (13 
años) . Todos los días: 5'30, 
7'45 y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 
~~~~~ @ ~~~~~ 

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
TelM. de informaci6n: 9188317 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "Y tu mamá tam
bién". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'15. 

Sala 2: "Los otros". Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "Moulln Rouge". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. 

Sala 4: "Estoy hecho un 
animal". Todos los días: 
17'45, 20'15 y 22'30. 

Sala 5: "A todo gas". Todos 
los días: 17'30 y 22'30. "La 
hora punta 2 ". Todos los 
días: 17'30 y 20'15. 
~~~~~ @ ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

TelMono de lnformaci6n: 
91883 4494 

Sala 1: "La pareja del año". 
Lunes, Martes y Jueves: 18'30 
y 21'30. Resto de los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Inteligencia artifi
cial". Lunes. Martes y Jueves: 
18'30. Resto de los días: 17.30. 
"Salir del armario". Lunes. 
Martes y Jueves: 21'30. Resto 
de los días: 20'30 y 22'30. 

Sala 3: "Lucía y el sexo". 
Lunes, Martes y Jueves: 
18'30 y 21'30. Resto de los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Puque Conector 
Teléfono informaci6n: 

91656 8110 

"Hora punta - 2" . (13 
años). Todos los días: 18'00, 
20'00 y 22'00. Sábados y Fes
tivos: también a las 16'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"A todo gas". (13 años). 
Todos los días: 18'20, 20'35 y 
22'50. Sábados y Festivos: 
también a las 16'10. Viernes 
y Sábados, pase de madruga
da: 00'50. 

"La maldición del escor
pión de jade" . (Tolerada). 
Todos los días: 18'00. 20'315 
y 22'30. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Viernes 
y Sábados, pase de madruga
da: 00'45. 

"Inteligencia artificial". 
(Tolerada). Todos los días: 
19'05 y 22'05. Sábados y Fes
tivos: también a las 16'05. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Los otros". (13 años). 
Todos los días: 18'15, 20'30 y 
22'45. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Viernes 
y Sábados, pase de madruga
da: 01'00. 

"La pareja del año". (Tole
rada). Todos los días: 18'10, 
20'25 y 22'40. Sábados y Fes
tivos: también a las 16'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'55. 

"Moulln Rouge". (7 años). 
Todos los días: 19'00 y 22'00. 
Sábados y Festivos: También 
a las 16'15. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
00'40 

"Estoy hecho un animal". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'00, 20'00 y 22'00. Sába
dos y Festivos: También a las 
16'00. Viernes y Sábados. 
pase de madrugada: 00'30. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 
Jueves (no festivos ni vísperas de festivo) 

Día del Espectador: 650 ptas. 
Descuentos: Sólo de lunes a viernes no 

festivos ni vísperas de festivos. 
Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y 
Carnet Mayores 65 años: 650 ptas. 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

-11 cenamen literario de cuentos v relatos 
1.- Podrán participar todos 

los alumnos de centros de Pri
maria, 1 º ciclo de ESO y de 
Educación Especial de Alcalá 
de Henares. 

2. Se establecen tres categorí
as: a) De primero a sexto curso 
de primaria en la modalidad de 
cuentos. b) E.S.O. en la moda
lidad de relatos. c) En Educa
ción Especial la modalidad será 
de cuentos de navidad. 

3.- Los temas de cuentos y 
relatos, deberán estar relaciona
dos con Cervantes, la Navidad 
o la Comunidad de Castilla-La 
Mancha. Su extensión no podrá 
superar cuatro folios escritos 
por una cara. En Educación 
Especial la extensión será libre. 

4.- Los cuentos y relatos 
podrán ser ilustrados por los 
propios autores. 

5.- La elaboración será traba
jo personal de los alumnos, 
pudiendo sus profesores o tuto
res darles una orientación o 
corregirles faltas de ortografía. 
En Educación Especial la ayu
da será total. 

6.- Los cuentos y relatos pre
sentados a este concurso no 
podrán hacerlo a ningún otro. 

7 .- Cada cuento o relato será 
firmado con un lema y el curso 
que realiza el autor. Será acom
pañado de un sobre cerrado, en 
cuyo exterior figure el mismo 
lema y el curso del concursante. 
En el interior, el nombre, apelli
dos, curso y colegio del alum
no. 

8.- Los trabajos serán remiti
dos por los colegios a los que 
pertenezcan los alumnos, al 
centro organizador. 

9.- Para la selección de los 
cuentos y relatos concursantes, 
el Jurado tendrá en cuenta la 
originalidad, imaginación y 
presentación de los mismos. No 
se admitirán copias. 

10.- La presentación de lo·s 
cuentos y relatos será del 12 al 
30 de noviembre de 2001, de 
lunes a viernes en las oficinas 
del centro, entre las 18'30 a las 
20'30 horas. 

11.- El fallo del jurado y la 
entrega de premios se harán 
públicos el día 15 de diciembre 
a las 18 horas en el salón Alca
lá del Centro de Comunidades. 

12. Se otorgarán premios para 
cada categoría. 

13.- Las decisiones del jurado 
serán inapelables. 

14. Los cuentos y relatos per
manecerán expuestos en la sala 
de exposiciones del Centro de 
Comunidades durante la cele
bración de las Jornadas Gastro
nómicas que se celebrarán en 
este centro entre los días 10 al 
16 de diciembre. Los premia
dos quedarán en poder de la 
Casa Regional de Castilla-La 
Mancha, que hará con ellos el 
uso que crea conveniente. 

15. Los cuentos y relatos no 
premiados podrán recogerse, 
una vez terminada su exposi
ción, en las dependencias de la 
entidad organizadora, por los 
colegios participantes o perso
na delegada, a partir de la fecha 
de entrega de premios, en las 
oficinas del centro reigonal de 
Castilla-La Mancha. 

16.- La participación en el 
concurso implicará la acepta
ción de las presentes bases. 

1.11[iJ .. Wtt •• 
Jueves, 4 de octubre: 16 - 1 7 - 18 - 23 - 40 - 44 

C-31 R-0 
Sábado, 6 de octubre: 5 - 20 - 28 - 35 - 38 - 49 

C-43 R-7 

Domingo, 7 de octubre: 5 - 9 - 16 - 23 - 41 - 4 7 
C-33 R-2 

Bono[•]Loto 
Lunes, 8 de octubre: 2 - 18 - 27 - 33 - 36 - 39 

C-38 R-3 
Martes, 9 de octubre: 13 - 19 - 20 - 27 - 28 - 32 

C-18 R-4 
Miércol, 10 de octubre: 1 - 6 - 22 - 32 - 39 - 41 

C-35 R-5 

,J de octubre de 200, 



La Concejalía de Cultura y 
La Fundación Colegio del Rey 

inforDlan 

80.000 personas han asistido 
al Mercado Medieval 
de las Tres Culturas 

A todos ellos, GRACIAS, por haber participado 
en esta fiesta cultural cervantina 

y por hacer 
que nos reafirmemos 

en seguir transformando 
~c;Jd;~ el modelo cultural 

en Alcalá , Concejalía de Cultura 

FUNDAC IÓN 

COLEGIG 
DEL REY 


